
Présents
Aanwezig

24.10.2019/A/0001

24.10.2019/A/0002

Excusés
Verontschuldigd

COMMUNE D'UCCLE
GEMEENTE UKKEL

CONSEIL COMMUNAL DU 24 OCTOBRE 2019 
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Aleksandra Kokaj, Présidente/De Voorzitster, ;
Boris Dilliès, Bourgmestre/Burgemeester ;
Thibaud Wyngaard, Jonathan Biermann, Maëlle De Brouwer, Carine Gol-Lescot, Perrine Ledan,
Valentine Delwart, François Jean Jacques Lambert, Daniel Hublet, Echevin(s)/Schepen(en) ;
Eric Sax, Marc Cools, Béatrice Fraiteur, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Jean-Luc Vanraes, Jérôme
Toussaint, Pierre Desmet, Bernard Hayette, Kathleen Delvoye, Serge Minet, Diane Culer, Marion Van
Offelen, Stefan Cornelis, Odile Margaux, Lise Goetghebuer, Laurence Anne Vandeputte, Valérie Gillès
de Pelichy, Vanessa Issi, Michel Cohen, Cécile Egrix, Blaise Godefroid, Aurélie Czekalski, Caroline Van
Neste, Nicolas Clumeck, Chiraz El Fassi, Véronique Lederman-Bucquet, Yaël Ariane Nour Haumont,
Cédric Didier Norré, Hans Marcel Joos Van de Cauter, Michel Bruylant, Conseiller(s)
communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden) ;
Laurence Vainsel, Secrétaire communale/Gemeentesecretaris.

 
Céline Fremault, Patrick Zygas, Conseiller(s) communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden).

Ouverture de la séance à 19:30
Opening van de zitting om 19:30

SÉANCE PUBLIQUE - OPENBARE ZITTING
 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Approbation du registre de la séance du Conseil communal du 5 septembre 2019.

Le Conseil approuve le point.

Goedkeuring van de register van de zitting van de Gemeenteraad van 5 september
2019.

De Raad keurt het punt goed.

 

 

Démission d'un membre du Conseil de police.- Remplacement.

Le Conseil, 
Attendu que par lettre du 1er octobre 2019, Mme Diane Culer, élue membre du Conseil de
Police présente la démission de sa fonction;
Considérant que Mme Diane Culer n'a aucun suppléant;
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Vu l'article 19 de la loi du 7 décembre 1998, organisant un service de police intégré,
structuré à deux niveaux, stipulant :
"Lorsqu'un membre effectif cesse de faire partie du conseil de police avant l'expiration de
son mandat et qu'il n'a pas de suppléants, tous les conseillers communaux encore en
fonction qui avaient signé la présentation du membre à remplacer, peuvent présenter
ensemble un candidat membre effectif et un ou plusieurs candidats suppléants. Dans ce
cas, ces candidats sont proclamés élus, les candidats suppléants l'étant dans l'ordre de leur
présentation.
S'il en est autrement, il est pourvu au remplacement par un vote secret où chaque
conseiller communal dispose d'une voix et où le candidat ayant obtenu le nombre de voix
le plus élevé est déclaré élu. En cas de parité de voix, l'article 17 est applicable."
Considérant que l'acte de présentation de Mme Diane Culer a été signé par les conseillers
communaux suivants : Mmes Van Offelen, Culer, MM. Dilliès, Cohen, Sax et Toussaint;
Que ces mêmes personnes présentent la candidature de Mme Aurélie Czekalski comme
membre effectif;
Prend acte de la démission de Mme Diane Culer;
Constate que Mme Aurélie Czekalski, née le 12 avril 1983 et domiciliée chaussée
d'Alsemberg, 1102/3, remplit toutes les conditions requises par la loi du 7 décembre 1998
pour être installée comme membre effectif,
La candidate membre effectif est proclamée élue.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Ontslag van een lid van de Politieraad.- Vervanging.

De Raad, 
Aangezien Mevr. Diane Culer, verkozen als lid van de politieraad, haar ontslag uit deze
functie heeft aangeboden per brief van 1 oktober 2019;
Overwegende dat mevr. Diane Culer geen opvolger heeft;
Gelet op artikel 19 van de wet van 7 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde
politiedienst, gestructureerd op twee niveaus :
"Wanneer een effectief lid voor het verstrijken van zijn mandaat ophoudt deel uit te maken
van de politieraad en hij geen opvolger of opvolgers heeft, kunnen alle nog in functie
zijnde gemeenteraadsleden die de voordracht van het te vervangen lid hadden
ondertekend, gezamenlijk een kandidaat effectief lid en één of meer kandidaat-opvolgers
voordragen. In dit geval worden deze kandidaten verkozen verklaard, de kandidaat-
opvolgers in orde van hun voordracht.
 Is zulks niet het geval, dan wordt in de vervanging voorzien bij een geheime stemming
waarbij elk gemeenteraadslid over één stem beschikt en de kandidaat die de meeste
stemmen behaalde verkozen wordt verklaard Bij staking van stemmen is artikel 17 van
toepassing.";
Overwegende dat de akte van voordracht van Mevr. Diane Culer werd ondertekend door de
volgende gemeenteraadsleden : Mevr. Van Offelen, Culer, de hh. Dilliès, Cohen, Sax en
Toussaint;
Overwegende dat dezelfde personen de kandidatuur van Mevr. Aurélie Czekalski
voorstellen als werkend lid,
Neemt akte van het ontslag van mevr. Diane Culer;
Stelt vast dat Mevr. Aurélie Czekalski, geboren op 12 april 1983 en gehuisvest in de
Alsembergsesteenweg 1102/3, voldoet aan alle voorwaarden vereist door de wet van 7
december 1998 om als werkend lid aangesteld te kunnen worden,
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De kandidate werkend lid wordt als verkozen uitgeroepen.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Lettre de démission Mme Culer.pdf, Candidature Mme Czekalski.pdf

 

 

Marchés publics.- Nouvelle loi communale, article 234, § 3.- Prise pour information
des décisions du Collège échevinal.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment les articles 234, § 3 et 236,
Prend pour information les décisions du Collège des Bourgmestre et échevins suivantes :
- 24 septembre 2019 - Informatisation des services - Achat du logiciel "FME Desktop"
pour le service de la voirie - 3.630 € (T.V.A. comprise) - Article 139/742-53/53 - Emprunt;
- 15 octobre 2019 - Acquisition d'une caméra d'inspection de conduites - 30.000 € (T.V.A.
comprise) - Article 138/744-98/82 - Fonds de réserve;
- 15 octobre 2019 - Aménagement spécifique d’une zone inondable chaussée de Saint-Job
- Exercice 2014 - Approbation de la dépense supplémentaire - 32.464,45 € (T.V.A.
comprise) - Article 421/731-60/82 - Emprunt;
- 15 octobre 2019 - Mission d'étude pour le réaménagement d'espaces publics proches de la
gare d'Uccle-Calevoet - 100.000 € (T.V.A. comprise) - Article 421/747-60/82 - Fonds de
réserve;
- 15 octobre 2019 - Régénération de pelouses funéraires au cimetière de Verrewinkel -
177.793,77 € (T.V.A. comprise) - Article 878/732-60/82 - Fonds de réserve;
- 15 octobre 2019 - Levés topographiques de l'espace public - 10.000 €  (T.V.A. comprise)
- Article 421/747-60/82 - Fonds de réserve; 
- 15 octobre 2019 - Ecole de Saint-Job - Installation de nouveaux préaux - 40.000 €
(T.V.A. comprise) - Article 722-724/60/96 - Emprunt;
- 15 octobre 2019 - Acquisition de 10 distributeurs de sacs à déjection canine - 4.439,76 €
(T.V.A. comprise) - Article 875/741-52/62 - Fonds de réserve;
- 15 octobre 2019 - Achat d’une cuisinière au gaz - 733,04 € (T.V.A comprise) - Article
721/744-98/40 - Fonds de réserve;
- 15 octobre 2019 - Fourniture, livraison et installation de mobilier de stockage pour les
archives communales - 150.000 € (T.V.A. comprise) - Article 104/741-51/58 - Fonds de
réserve.

Le Conseil approuve le point.

Overheidsopdrachten.- Nieuwe gemeentewet, artikel 234, § 3.- Kennisneming van
beslissingen van het Schepencollege.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikels 234, § 3 en 236,
Neemt kennis van de volgende beslissingen van het college van burgemeester en schepenen
:
- 24 september 2019 - Informatisering van de diensten - Aankoop van het programma
"FME Desktop" voor de Wegendienst - 3.630 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 139/742-
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53/53 - Lening;
- 15 oktober 2019 - Aankoop van een inspectiecamera voor leidingen - 30.000 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 138/744-98/82 - Reservefonds;
- 15 oktober 2019 - Aanleg van een specifieke overstromingszone Sint-Jobsesteenweg -
Dienstjaar 2014 - Goedkeuring van de bijkomende uitgave - 32.464,45 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 421/731-60/82 - Lening;
- 15 oktober 2019 - Studieopdracht voor de herinrichting van de openbare ruimten dichtbij
het station Ukkel-Calevoet - 100.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 421/747-60/82 -
Reservefonds;
- 15 oktober 2019 - Regeneratie van de grasperken op de begraafplaats van Verrewinkel -
177.793,77 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 878/732-60/82 - Reservefonds;
- 15 oktober 2019 - Topografische opmetingen van het openbaar domein - 10.000 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 421/747-60/82 - Reservefonds;
- 15 oktober 2019 - School van Sint-Job - Bouwen van nieuwe overdekte speelplaatsen -
40.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 722/724-60/96 - Lening;
- 15 oktober 2019 - Aankoop van 10 verdelers van hondenpoepzakjes - 4.439,76 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 875/741-52/62 - Reservefonds;
- 15 oktober 2019 - Aankoop van een gasfornuis - 733,04 € (T.V.A inbegrepen) - Artikel
721/744-98/40 - Reservefonds;
- 15 oktober 2019 - Levering en installatie van meubilair voor de gemeentelijke archieven -
150.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 104/741-51/58 - Reservefonds.

De Raad keurt het punt goed.

 

 

 

DÉPARTEMENT ÉTAT CIVIL - DEPARTEMENT BURGERLIJKE STAND

État civil - Burgerlijke stand
 

Dénomination d'une nouvelle voirie perpendiculaire à la chaussée de Saint-Job.-
Décision de principe.

Le Conseil,
Vu la note du 12 août 2019 émanant de notre service de l’Urbanisme demandant qu’un
nom de rue soit attribuée à la voirie aménagée par un promoteur immobilier au droit du
numéro 261 de la chaussée de St-Job, et y perpendiculaire, destinée à abriter neuf villas
urbaines;
Attendu que Bpost, lors de sa réunion informelle du 6 juin dernier avec les 19 communes
bruxelloises, demande aux administrations locales d’éviter les homonymies comme "Rue
de Boetendael/Avenue de Boetendael";
Attendu qu’existent déjà sur notre territoire les voiries suivantes : "Chaussée de Saint-Job",
"Venelle de Saint-Job", "Place de Saint-Job" et "Montagne de Saint-Job";
Attendu qu’une motion de l'Assemblée du 27 juin 2019 demande la féminisation des
nouvelles dénominations de voirie;
Considérant qu’il y a lieu de déterminer au plus vite une dénomination pour cette voirie vu
la longueur de la procédure à suivre (première séance du Collège, première séance du
Conseil, avis de la Commission Royale de Toponymie et de Dialectologie, deuxième
séance du Collège et deuxième séance du Conseil),
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Décide de marquer son accord sur la dénomination de la nouvelle voirie "Clos Monique
Rifflet - Monique Riffletgaarde" au droit du numéro 261 de la Chaussée de Saint-Job.

 

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Benaming van een nieuwe weg loodrecht op de Sint-Jobsesteenweg.-
Principebeslissing.

De Raad,
Gelet op de nota van 12 augustus 2019 van onze dienst Stedenbouw waarin gevraagd
wordt een straatnaam toe te kennen aan de weg, ingericht door een bouwpromotor ter
hoogte van nr. 261 van de Sint-Jobsesteenweg, loodrecht erop, bestemd voor negen
stedelijke villa's;
Aangezien Bpost tijdens een informele vergadering van 6 juni met de 19 Brusselse
gemeentes de plaatselijke besturen heeft gevraagd homoniemen zoals
"Boetendaelstraat/Boetendaellaan" te vermijden;
Aangezien de volgende wegen reeds op ons grondgebied bestaan: "Sint-Jobsesteenweg",
"Sint-Jobsteeg", "Sint-Jobsplein" en "Berg van Sint-Job";
Aangezien een motie van de vergadering van 27 juni 2019 de vervrouwelijking van nieuwe
wegbenamingen vraagt;
Overwegende dat er zo snel mogelijk een nieuwe benaming voor deze weg bepaald moet
worden, gelet op de lange procedure die gevolgd moet worden (eerste zitting van het
college, eerste zitting van de raad, advies van de Koninklijke Commissie voor Toponymie
en Dialectologie, tweede zitting van het college en tweede zitting van de raad),
Beslist zijn goedkeuring te verlenen aan de benaming van de nieuwe weg "Clos Monique
Rifflet - Monique Riffletgaarde" ter hoogte van nr. 261 van de Sint-Jobsesteenweg.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
42601_PU24_Plan_Terrier_Voirie_Égouttage_Plantations.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Voirie - Wegen
 

Programme triennal d’investissement 2019-2021 relatif à l’octroi de subsides destinés
à encourager la réalisation d’investissements d’intérêt public.

Le Conseil,
Vu l’ordonnance du 16 juillet 1998 relative à l’octroi de subsides destinés à encourager la
réalisation d’investissements d’intérêt public, modifiée par l'ordonance du 20 juillet 2016,
ainsi que l'arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale du 19 juillet 2018,
fixant les procédures de demande et de liquidation des subsides;
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Etant donné que les subsides "Communauté française" (bâtiments scolaires) et "COCOF"
(sports,…) ne sont pas concernés, ni ceux relatifs aux monuments et sites;
Considérant que la réglementation prévoit notamment :
- l’instauration d’une dotation triennale d’investissement;
- l’obligation pour les communes d’établir un programme triennal d’investissement;
- un taux de base de subsidiation de 50 % (éventuellement majoré à 70 %, voire 90 % pour
des projets qui réalisent les priorités du PRD);
- diverses modalités relatives à l’introduction des dossiers, ainsi qu’à leur instruction et
notamment à l’instauration de "délais de rigueur";
Etant donné qu’en application de ladite ordonnance, le Gouvernement de la Région de
Bruxelles-Capitale, a approuvé la répartition de la dotation triennale d’investissement pour
le programme 2019-2021 pour les 19 communes et que la quote-part de cette dotation
s’élève pour Uccle à 437.500,00 €;
Attendu que des réunions ont été organisées entre le service des travaux subsidiés de la
Région et le service technique de la voirie;
Attendu que le programme triennal d'investissement comprendra 2 dossiers de réfection de
trottoirs:
- projet n° 01 : réfection des trottoirs de la rue Meyerbeer, du square de Fré et de l'avenue
de la Floride entre les avenues Montjoies et Gobert, exercice 2019, estimation 650.000 €; 
- projet n° 02 : réfection des trottoirs de la rue du Coq, de la rue des Myosotis et de
l'avenue des Tilleuls, exercice 2020, estimation 500.000€;
Attendu que ces dossiers peuvent être subsidiés à hauteur de 70´% et que le montant du
subside pour le projet n° 1 est estimé à  390.000 € et que le montant du subside pour le
projet n° 2 correspond au solde de la dotation, à savoir ± 47.500 €,
Décide :
- de prendre connaissance des procès-verbaux des réunions;
- d'adopter le programme  triennal d’investissement 2019-2021 composé des dossiers
suivants :
  - projet n° 01 : réfection des trottoirs de la rue Meyerbeer, du square de Fré et de l'avenue
de la Floride entre les avenues Montjoies et Gobert, exercice 2019, estimation 650.000 €; 
  - projet n° 02 : réfection des trottoirs de la rue du Coq, de la rue des Myosotis et de
l'avenue des Tilleuls, exercice 2020, estimation 500.000 €.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Driejarig investeringsprogramma 2019-2021 betreffende de toekenning van subsidies
om investeringen van openbaar nut aan te moedigen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 16 juli 1998 betreffende de toekenning van subsidies om
investeringen van openbaar nut aan te moedigen, gewijzigd door de ordonnantie van 20 juli
2016, en het besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering van 19 juli 2018 tot
vastlegging van de procedures voor het aanvragen en de vereffening van de subsidies;
Aangezien de subsidies van de Franse gemeenschap (schoolgebouwen) en van de COCOF
(sport, ...) hier niet onder vallen, noch deze betreffende monumenten en landschappen;
Overwegende dat in de regelgeving het volgende wordt bepaald :
- het invoeren van een driejarige investeringsdotatie;
- de verplichting van de gemeenten om een driejarig investeringsprogramma op te stellen;
- een basissubsidiëring van 50 % (eventueel verhoogd tot 70 % of zelfs 90 % voor
projecten die de prioriteiten van het GewOP uitvoeren);
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- allerlei modaliteiten voor het indienen van dossiers, voor het onderzoek ernaar en voor het
invoeren van een uiterste termijn;
Aangezien de Brusselse Hoofdstedelijke Regering in toepassing van de voornoemde
ordonnantie de verdeling van de driejarige investeringsdotatie voor het programma 2019-
2021 voor de 19 gemeentes goedgekeurd heeft en het aandeel van deze dotatie voor Ukkel
€ 437.500,00 bedraagt;
Aangezien er vergaderingen georganiseerd werden tussen de dienst Gesubsidieerde
Werken van het gewest en de Technische Wegendienst;
Aangezien het driejarige investeringsprogramma 2 dossiers voor de herstelling van het
trottoir bevat :
- Project nr. 1 : herstelling van het trottoir in de Meyerbeerstraat, de De Frésquare en de
Floridalaan tussen de Montjoielaan en de René Gobertlaan, dienstjaar 2019, raming
€ 650.000,00;
- Project nr. 2 : herstelling van het trottoir in de Haanstraat, de Vergeet-mij-nietjesstraat en
de Lindenlaan, dienstjaar 2020, raming € 500.000,00;
Aangezien deze dossiers ten belope van 70 % gesubsidieerd kunnen worden, het bedrag
van de subsidie voor project nr. 1 geraamd is op € 390.000 en het bedrag van de subsidie
voor project nr. 2 overeenkomt met het saldo van de dotatie, meer bepaald ± € 47.500,
Beslist :
- kennis te nemen van het proces-verbaal van de vergaderingen;
- het driejarige investeringsprogramma 2019-2021, samengesteld uit de volgende dossiers,
goed te keuren :
  - Project nr. 1 : herstelling van het trottoir in de Meyerbeerstraat, de De Frésquare en de
Floridalaan tussen de Montjoielaan en de René Gobertlaan, dienstjaar 2019, raming
€ 650.000,00;
  - Project nr. 2 : herstelling van het trottoir in de Haanstraat, de Vergeet-mij-nietjesstraat
en de Lindenlaan, dienstjaar 2020, raming € 500.000,00;

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

6 annexes / 6 bijlagen
PTI 2019-2021 Pv réunion 17 septembre 2019.pdf, PTI 2019-2021 Formulaire B projet
01.pdf, PTI 2019-2021 Formulaire A.pdf, PTI 2019-2021 Pv réunion 5 juin 2019.pdf, PTI
2019-2021 Montant DTI.pdf, PTI 2019-2021 Formulaire B projet 02.pdf

 

Stefan Cornelis entre en séance / treedt in zitting.  
Hans Marcel Joos Van de Cauter entre en séance / treedt in zitting.  

 

Réaménagement de la place de Saint-Job.- Convention avec la Région.

Le Conseil,
 
Vu la déclaration de politique générale commune au Gouvernement de la Région de
Bruxelles-Capitale et au Collège réuni de la Commission communautaire commune pour la
législature 2019-2024 prévoyant l’étude et la planification de « la mise en site propre sur
certaines portions des lignes 92 et 55 » ainsi qu’une amélioration de l’accessibilité aux
personnes à mobilité réduite au réseau de transport en commun;
Vu la déclaration de politique générale du Collège de la Commune d’Uccle de la
législature 2018-2024 prévoyant l’étude et/ou la réalisation du réaménagement de plusieurs
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places publiques, dont la Place de Saint-Job.
Attendu que plusieurs groupements de citoyens du quartier (Quartier durable Saint-Job,
Uccle en transition…) se mobilisent depuis plusieurs mois afin de repenser la Place de
Saint-Job en y réduisant notamment l’espace réservé à la voiture;
Vu que la vitesse du tram 92 entre les arrêts "Place Saint-Job" et "Gare de Saint-Job" est
faible;
Attendu que les arrêts "Place Saint-Job" ne sont pas accessibles aux personnes à mobilité
réduite et nécessitent une mise aux normes;
Vu le projet d'Infrabel de démolir et de reconstruire le pont « Carsoel » qui surplombe la
ligne 26 de la SNCB;
Attendu qu'une étude va être lancée par la Commune avec notamment pour objectifs la
requalification de la Place de Saint-Job, et plus généralement de l’espace public, ainsi que
l'amélioration de la vitesse commerciale des transports en commun et l’accessibilité des
arrêts;
Attendu que le Service Public Régional, par le biais de son programme AVANTI, s’engage
à rembourser à la Commune les frais de la totalité de cette étude, le montant maximal de
cet engagement s’élevant à 200.000 € (hors TVA);
Attendu qu’une convention a été établie à cet effet et sera signée entre les deux parties,
 
Décide d'approuver la convention.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 38 votes positifs, 1 abstention.
Abstention : Emmanuel De Bock.

Heraanleg van de Sint-Jobsplein.- Overeenkomst met het Gewest.

De Raad,
 
Gelet op de gezamenlijke algemene beleidsverklaring van de Brusselse Hoofdstedelijke
Regering en het verenigd college van de gemeenschappelijke gemeenschapscommissie
voor de legislatuur 2019-2024, die de studie en de planning van "de eigen bedding op
bepaalde gedeeltes van lijn 92 en 55" alsook een verbetering van de toegankelijkheid voor
personen met beperkte mobiliteit tot het openbaarvervoernet voorziet;
Gelet op de algemene beleidsverklaring van het college van de gemeente Ukkel voor de
legislatuur 2018-2024, die de studie en/of de verwezenlijking van de inrichting van
meerdere openbare pleinen voorziet, waaronder het Sint-Jobsplein;
Aangezien meerdere burgergroeperingen van de wijk (Duurzame wijk Sint-Job, Uccle en
transition, ...) al enkele maanden inspanningen leveren om het Sint-Jobsplein opnieuw uit
te denken door er meer bepaald de ruimte voor voertuigen te beperken;
Aangezien de snelheid van tram 92 tussen de haltes "Sint-Jobplein" en "Station Sint-Job"
erg laag is;
Aangezien de haltes "Sint-Jobplein" niet toegankelijk zijn voor personen met beperkte
mobiliteit en aangepast moeten worden aan de normen;
Gelet op het ontwerp van Infrabel om de Carsoelbrug over NMBS-lijn 26 af te breken en
opnieuw aan te leggen;
Aangezien de gemeente een studie zal opstarten met meer bepaald als doelstelling de
herziening van het Sint-Jobsplein, en meer in het algemeen de openbare ruimte, alsook de
verbetering van de commerciële snelheid van het openbaar vervoer en de toegankelijkheid
van de haltes;
Aangezien de Gewestelijke Overheidsdienst, via zijn Avanti-programma, zich ertoe
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verbindt aan de gemeente de kosten van deze volledige studie terug te betalen, met een
maximumbedrag van deze verbintenis ten belope van € 200.000 (excl. btw);
Aangezien hiervoor een overeenkomst opgesteld werd, die door beide partijen ondertekend
zal worden?
 
Beslist de overeenkomst goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 38 positieve stemmen, 1 onthouding.
Onthouding : Emmanuel De Bock.

2 annexes / 2 bijlagen
2019_07_Convention_AVANTI_Saint-Job DEF_nl.docx,
2019_07_Convention_AVANTI_Saint-Job DEF Final.docx

 

 

Aménagements pour cyclistes.- Exercice 2019.- Approbation de la dépense, des
documents du marché et des modes de passation.

Le Conseil,
Vu que le budget communal pour l’exercice 2019 prévoit à l’article 421/731-60/82 des
dépenses extraordinaires un crédit de 300.000 € pour des aménagements pour cyclistes;
Attendu que le service technique de la Voirie propose des aménagements ponctuels pour
cyclistes notamment aux endroits suivants (liste à titre indicative) :
- Rue de Verrewinkel;
- Rue Roberts Jones;
- Avenue Houzeau;
Attendu que l’estimation de la dépense des travaux s’élève à 296.866,24 € (TVA
comprise), ce montant incluant 2,5 % supplémentaires pour révision et travaux imprévus;
Attendu que le mode de passation du marché sera par procédure négociée directe avec
publication préalable;
Vu l'article 234 de la nouvelle loi communale,
Décide :
- d'approuver la dépense de 296.866,24 € (TVA comprise);
- d'approuver les documents du marché devant régir les travaux du présent dossier;
- d'approuver le mode de passation du marché, qui sera la procédure négociée directe avec
publication préalable et fixer les renseignements concernant les capacités techniques des
entrepreneurs, à savoir que le soumissionnaire devra satisfaire aux conditions de l’agréation
d’entrepreneur de travaux en catégorie C, classe 2 ou plus;
- de publier l’avis de marché au Bulletin des Adjudications après approbation du présent
dossier par l’autorité de Tutelle.

 

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Inrichtingen voor fietsers.- Dienstjaar 2019.- Goedkeuring van de uitgave, de
documenten van de opdracht en de gunningswijze.

De Raad,
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Gezien dat de buitengewone begroting voor het dienstjaar 2019 een bedrag van € 200.000
voorziet op artikel 421/731-60/82 voor inrichtingen voor fietsers;
Aangezien dat de technische Wegendienst plaatselijke inrichtingen voor fietsers in het
bijzonder op de volgende plaatsen (lijst ter aanwijzende titel) voorstelt:
- Verrewinkelstraat;
- Roberts Jonesstraat;
- Houzeaulaan;
Aangezien dat de raming der uitgave voor deze werken € 296.866,24 (BTW inbegrepen)
oploopt, 2,5 % aanvullend bedrag voor herziening en onvoorziene werken inbegrepen;
Aangezien dat de opdracht gegund zal worden via een vereenvoudigde
onderhandelingsprocedure met voorafgaande bekendmaking;
Gelet op artikel 234 van de nieuwe gemeentewet,
Beslist :
- de uitgave van € 296.866,24 (BTW inbegrepen) goed te keuren;
- de documenten van de opdracht waarvan de werken van het onderhavige dossier
onderworpen zijn goed te keuren;
- de gunningswijze van de opdracht via een vereenvoudigde onderhandelingsprocedure met
voorafgaande bekendmaking goed te keuren en de inlichtingen betreffende de financiële,
economische en technische draagkracht van de aannemer vast te stellen, meer bepaald: de
inschrijver zal aan de voorwaarden van de erkenning als aannemer van werken in de
categorie C, klasse 2 of hoger voldoen;
- de aankondiging van de opdracht na goedkeuring van dit dossier door de
toezichthoudende overheid te publiceren in het Bulletin der Aanbestedingen.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

5 annexes / 5 bijlagen
Aménagements_cyclistes_2019_Descriptif_NL.PDF,
Aménagements_cyclistes_2019_Descriptif_FR.PDF, CSCh bilingue
Aménagements_cyclistes_2019.pdf,
Aménagements_cyclistes_2019_Estimation_FR+NL.PDF,
Aménagements_cyclistes_2019_Récapitulatif_FR+NL.PDF

 

 

Réfection des trottoirs du square De Fré, de la rue Meyerbeer et de l'avenue de la
Floride.- Exercice 2019.- Approbation de la dépense, des documents du marché, de la
procédure de passation du marché, du mode de financement et de la demande de
subsides.

Le Conseil,
 
Attendu qu'un crédit de 650.000,00 € est inscrit à l’article 421/731-60/82 du budget 2019
pour la réfection de trottoirs;
Attendu que le projet consiste en la réfection des trottoirs de la rue Meyerbeer, du square
de Fré et de l'avenue de la Floride entre l'avenue Montjoie et la rue Langeveld;
Attendu que le service technique a établi un cahier spécial des charges;
Attendu que l’estimation de la dépense de ces travaux s’élève à 648.984,58€, TVA
comprise et que cette dépense sera engagée à l’article 421/731-60/82 du budget
extraordinaire 2019;
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Attendu que le mode de passation du marché sera par procédure négociée directe avec
publication préalable;
Attendu que ces travaux, projet n° 01, font partie du programme triennal d’investissement
2019-2020-2021 définissant les dossiers pour lesquels les subsides de la Région de
Bruxelles-Capitale sont demandés. Le taux des subsides demandés pour ce dossier est de
70%, le montant du subside est cependant limité au solde de la dotation soit 437.500,00€;
Attendu que conformément à l’Arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles-
Capitale du 19 juillet 2018 fixant la composition des dossiers de demandes de subsides
notre administration doit fournir une copie des autorisations régionales requises
préalablement à l’exécution des travaux ( permis d’urbanisme ou dispenses de permis),
ainsi qu’un programme d’entretien pour les 5 années qui suivent la réception définitive des
travaux repris ci-dessus;
Attendu que le plan quinquennal d’entretien des trottoirs s’établit comme suit :
1ère année :   1.000,00 € TVAC;
2ème année : 1.250,00 € TVAC;
3ème année : 1.500,00 € TVAC;
4ème année : 2.000,00 € TVAC;
5ème année : 2.500,00 € TVAC;
Attendu que les dépenses seront engagées à l’article 421/124-06/82 du budget ordinaire
relatif à l’entretien des trottoirs qui est inscrit chaque année;
Attendu que l’Arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale du 16 juillet
1998 fixant la composition des dossiers de demandes de subsides mentionne également
que le Conseil communal doit s’engager sur l’honneur de ne pas aliéner ou modifier
l’affectation du bien pendant une période de vingt ans à dater de l’octroi du subside sans
en avertir au préalable l’autorité subsidiante et certifier que le projet n’a pas n’a pas
bénéficié de subsides dans les vingt années qui précèdent;
 
Décide:
     1. d'approuver l'estimation d'un montant de 648.984,58 € TVA comprise;

2. d’approuver le cahier spécial des charges devant régir les travaux du présent dossier;
3. d’approuver le mode de passation du marché, qui sera la procédure négociée directe
avec publication préalable et fixer les renseignements concernant les capacités
techniques des entrepreneurs, à savoir que le soumissionnaire doit satisfaire aux
conditions de l’agréation d’entrepreneur de travaux, catégorie C, classe 3.
4. de marquer son accord sur la conclusion d’un emprunt pour financer la dépense non
couverte par subsides.
5. de solliciter des subsides auprès de la Région de Bruxelles-Capitale (70%) ;
6. de confirmer qu’en vertu de l’Arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles
Capitale du 12 juin 2003 – chapitre II, article 3, § 1,une demande de dispense de permis
d'urbanisme sera introduite;
7. d’approuver le présent plan quinquennal d’entretien des trottoirs, qui seront rénovés
avec l’aide des subsides de la Région bruxelloise ;
8. de prévoir les crédits nécessaires aux budgets ultérieurs relatifs à l’entretien des
trottoirs ;
9. de s’engager sur l’honneur de ne pas aliéner ou modifier l’affectation du bien pendant
une période de vingt ans à dater de l’octroi du subside sans en avertir au préalable
l’autorité subsidiante ;
10. de certifier que la commune n’a pas bénéficié de subsides pour ce projet dans les
vingt années qui précèdent la demande de subsides ;
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Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Herstelling van de trottoirs van de De Frésquare, Meyerbeerstraat en van de
Floridalaan.- Dienstjaar 2019.- Goedkeuring van de uitgave, de
aanbestedingsdocumenten, de gunningswijze, de financieringswijze en de aanvraag
van subsidies.

De Raad,
Aangezien dat de buitengewone begroting voor het dienstjaar 2019 een bedrag van
650.000,00 € voorziet op artikel 421/731-60/82 voor het herstellen van voetpaden;
Aangezien dat het College het herstellen van de trottoirs van de Meyerbeerstraat, de de
Frésquare en de Floridalaan tussen de Montjoielaan en de Langeveldstraat voorstelt;
Aangezien dat de opdracht gegund zal worden via een vereenvoudigde
onderhandelingsprocedure met bekendmaking;
Aangezien dat de raming der uitgave voor deze werken 648.984,58€, BTW inbegrepen
beloopt;
Aangezien dat deze uitgave geboekt zal worden op artikel 421/731-60/82 van de begroting
2019;
Aangezien dat deze werken, project n° 01, deel maken uit de driejaarlijkse
investeringsdotatie 2019-2020-2021 dat de dossiers beschrijft waarvoor subsidies van het
Brussels Hoofdstedelijk Gewest worden gevraagd;
Aangezien dat het tarief van de gevraagde subsidies voor dit dossier 70 % bedraagt,
begrensd tot het saldo van de dotatie, hetzij 437.500,00€;
Aangezien dat overeenkomstig het Besluit van de Brusselse Hoofdstedelijk Regering van
17 juli 2018 tot vaststelling van de samenstelling van de dossiers, voor de aanvraag om
subsidie, de administratie een afschrift van de gewestelijke vergunningen die voorafgaan
aan de uitvoering van de werken (stedenbouwkundige vergunning), alsook een
onderhoudsprogramma voor de volgende vijf jaren volgend op de definitieve oplevering,
moet leveren;
Gezien dat het vijfjarig onderhoudsplan als volgt werd opgesteld :

1ste jaar : 1.000,00 € BTWI;

2de jaar : 1.250,00 € BTWI;

3de jaar : 1.500,00 € BTWI;

4de jaar : 2.000,00 € BTWI;

5de jaar : 2.500,00 € BTWI;
Aangezien dat de uitgaven geboekt zullen worden op het artikel 421/124-06/82 van de
gewone begroting betreffende het onderhoud van voetpaden asfalt dat ieder jaar
ingeschreven wordt;
Aangezien dat het Besluit van de Brusselse Hoofdstedelijk Regering van 16 juli 1998 tot
vaststelling van de samenstelling van de dossiers, voor de aanvraag om subsidie, eveneens
vermeldt dat de Gemeenteraad een verbintenis op erewoord dat goed gedurende twintig
jaar, te rekenen vanaf de dag waarop de subsidie werd toegekend, niet wordt vervreemd of
de bestemming ervan wordt gewijzigd, zonder dat de subsidiërende overheid hiervan
vooraf op de hoogte werd gesteld en dat de Gemeente geen subsidies heeft ontvangen voor
dit project binnen de twintig jaar die de aanvraag van subsidies voorafgaan;
Gelet op artikel 234 van de nieuwe gemeentewet,
Beslist :
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1) de uitgave van 648.984,58 €, BTW inbegrepen, goed te keuren;
2) de documenten van de opdracht die deze werken beheersen goed te keuren;
3) de gunningswijze door vereenvoudigde onderhandelingsprocedure met bekendmaking
goed te keuren en de inlichtingen vast te stellen betreffende de financiële, economische en
technische draagkrachten van de aannemer, te weten : de inschrijvers zullen aan de
voorwaarden van de erkenning als aannemer van werken voldoen, categorie C, klasse 3;
4) zijn akkoord te verlenen om een lening aan te gaan om de uitgave, niet gedekt door
subsidies, te financieren;
5) subsidies aan te vragen bij het Brussels Hoofdstedelijk Gewest;
6) een aanvraag om een vrijstelling van stedenbouwkundige vergunning in te dienen;
7) het huidig vijfjarig onderhoudsplan van de voetpaden die hersteld zullen worden met
behulp van subsidies van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest;
8) de nodige kredieten voor het onderhoud van de voetpaden te voorzien op de latere
begrotingen;
9) een verbintenis op erewoord aan te gaan dat het goed gedurende twintig jaar, te rekenen
vanaf de dag waarop de subsidie werd toegekend, niet wordt vervreemd of de bestemming
ervan wordt gewijzigd, zonder dat de subsidiërende overheid hiervan vooraf op de hoogte
werd gesteld;
10) te verzekeren dat de Gemeente geen subsidies heeft ontvangen voor dit project binnen
de twintig jaar die de aanvraag van subsidies voorafgaan.

 

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

9 annexes / 9 bijlagen
trottoirs 2019 Descriptif.pdf, trottoirs 2019 CSC NL.pdf, Réfection trottoirs 2019 - PSS -
FR.pdf, Offerte formulier.pdf, trottoirs 2019 métré récapapitulatif.pdf, trottoirs 2019
estimation.pdf, Réfection trottoirs 2019 - PSS - NL.pdf, formulaire d'offre.pdf, trottoirs
2019 CSC fr.pdf

 

 

Règlement-taxe sur l'occupation temporaire de la voie publique à l'occasion de
travaux - Adoption du nouveau règlement.

Le Conseil,
Attendu que le règlement-taxe relatif à l'occupation temporaire de la voie publique à
l'occasion de travaux adopté par le conseil communal du 27 juin 2013 arrive à expiration le
31 décembre 2019;
Attendu que le nouveau règlement à adopter porte sur les années 2019, 2020 et 2021;
Attendu que les taux de taxation se situent dans la moyenne des autres communes
bruxelloises et que ces montants seront indexés de 2% par an;
Vu les articles 112 et 114 et 117 de la Nouvelle loi communale ;
Décide :
d’adopter le nouveau règlement-taxe sur l’occupation temporaire de la voie publique;
 

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.
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Belastingreglement betreffende de tijdelijke bezetting van de openbare weg ter
gelegenheid van werken – Aanneming van het nieuwe reglement.

De raad,
Aangezien het belastingreglement betreffende de tijdelijke bezetting van de openbare weg
ter gelegenheid van werken, aangenomen door de gemeenteraad op 27 juni 2013, op
31 december 2019 verstrijkt;
Aangezien het nieuwe aan te nemen reglement betrekking heeft op het jaar 2019, 2020 en
2021;
Aangezien de belastingtarieven zich in het gemiddelde van de andere Brusselse gemeentes
bevinden en deze bedragen 2 % per jaar geïndexeerd worden;
Gelet op de artikelen 112, 114 en 117 van de Nieuwe Gemeentewet;
Beslist:
Het nieuwe belastingreglement op de tijdelijke bezetting van de openbare weg aan te
nemen.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

5 annexes / 5 bijlagen
Règlement OTVP 2020-2022 final_nl.pdf, Règlement OTVP 2020-2022 final.pdf,
Règlement OTVP 2020-2022 final_nl.docx, Nouveau Règlement OTVP 2020.docx,
Règlement OTVP 2020-2022 final.docx

 

 

 

Mobilité - Mobiliteit
 

Police de la circulation routière.- Règlement général complémentaire.- Abrogations,
rectifications et nouvelles dispositions.

Le Conseil,  
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale;
Vu l’article 3 de l’Ordonnance du 3 avril 2014 relative aux règlements complémentaires
sur la circulation routière et sur la pose et le coût de la signalisation routière ;
Vu l’article 60 et suivants de l’Arrêté royal du 1er décembre 1975 portant règlement
général sur la police de la circulation routière et de l'usage de la voie publique ;
Vu l’Arrêté ministériel du 11 octobre 1976 fixant les dimensions minimales et les
conditions particulières de placement de la signalisation routière ;
Considérant la circulaire ministérielle du 14 novembre 1977 relative aux règlements
complémentaires et au placement de la signalisation routière ;
Considérant que certains articles doivent être abrogés, demandent une rectification ou une
nouvelle disposition;
Article 13.J.- Des zones d'évitement, ayant une longueur qui se situe entre 1 m et 3 m, sauf
spécifié autrement, sont établies aux endroits suivants :
13.J.698.- Rue de la Pêcherie, 138;
Article 17.II.- Le stationnement est réservé aux endroits suivants, sur une distance de 6m
sauf spécifié autrement :
17.II.1- à certaines catégories de véhicules :
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17.II.1.d- Handicapés.
17.II.1.d.146.- Rue Egide Van Ophem, à hauteur du n° 192, sur une distance de 6 m;
17.II.1.d.399.- Avenue d'Homborchveld, 116;
Article 17.II.- Le stationnement est réserve aux endroits suivants :
17.II.3- aux vélos.
17.II.3.6.- Rue Vanderkindere, 68;
17.II.3.13.- Rue François Vervloet, au carrefour avec la rue Egide Van Ophem;
17.II.3.23.- Place Emile Danco, 9;
Article 17.II.- Le stationnement est réservé aux endroits suivants :
17.II.4- aux autocars.
17.II.4.24.- Avenue du Vossegat, devant l'école communale;
17.II.4.36.- Rue Engeland, à hauteur du n°557, du lundi au vendredi, de 8h00 à 17h00, sur
une distance de 15m;
Nouvelles dispositions :
Article 13.H.- Une piste cyclable sera matérialisée sur le sol, conformément à l'article 74
de l'A.R., dans les voies ou tronçons de voies ci-après :
13.H.6.- Rue Gatti de Gamond, entre la rue du Merlo et l'avenue Adolphe Wansart;
Article 13.J.- Des zones d'évitement, ayant une longueur qui se situe entre 1 m et 3 m, sauf
spécifié autrement, sont établies aux endroits suivants :
13.J.720.- Rue de la Pêcherie, 109C;
13.J.721.- Rue De Broyer, 38;
Article 17.II.- Le stationnement est réservé aux endroits suivants, sur une distance de 6 m
sauf spécifié autrement :
17.II.1- à certaines catégories de véhicules :
17.II.1.d- Handicapés.
17.II.1.d.426.- Rue Zwartebeek, 50;
Article 18.- Le stationnement est payant dans les emplacements de stationnement tracés
dans les rues suivantes.
18.62.- Rue Edith Cavell, 102, du lundi au vendredi, de 9h30 à 18h00, sur 15 m;
18.63.- Chaussée d'Alsemberg, 767, du lundi au vendredi, de 7h00 à 18h00, sur 12 m;
18.64.- Chaussée d'Alsemberg, 720, du lundi au vendredi, de 7h00 à 17h00, sur 18 m;
18.65.- Chaussée d'Alsemberg, 640, du lundi au samedi, de 7h00 à 17h00, sur 11 m;
18.66.- Chaussée d'Alsemberg, 729, du lundi au samedi, de 7h00 à 17h00, sur 13 m;
18.67.- Chaussée d'Alsemberg, 594, du lundi au samedi, de 10h00 à 17h00, sur 18 m;
18.68.- Chaussée d'Alsemberg, 897, du lundi au vendredi, de 6h00 à 17h00, sur 20 m;
18.69.- Chaussée d'Alsemberg, 481, du lundi au vendredi, de 10h30 à 18h30,  sur 9 m;
18.70.- Chaussée d'Alsemberg, 563, du lundi au vendredi, de 10h30 à 18h30, sur 9 m;
18.71.- Chaussée d'Alsemberg, 595, du lundi au vendredi, de 8h00 à 18h00, sur 13 m;
18.73.- Chaussée d'Alsemberg, 608b, du lundi au vendredi, de 9h00 à 18h00, sur 15 m;
18.74.- Chaussée d'Alsemberg, 1164, du lundi au vendredi, de 8h00 à 16h00, sur 15 m;
18.75.- Chaussée d'Alsemberg, 1025, du lundi au vendredi, de 8h00 à 17h00, sur 8 m;
18.76.- Chaussée d'Alsemberg, 874, du lundi au vendredi, de 8h00 à 17h00, sur 11 m;
18.77.- Chaussée d'Alsemberg, 385, du lundi au vendredi, de 7h00 à 18h00, sur 11 m;
18.78.- Chaussée d'Alsemberg, 429, du lundi au vendredi, de 10h00 à 17h00, sur 18 m;
18.79.- Chaussée d’Alsemberg, 598,  du lundi au vendredi, de 9h00 à 18h00, sur 10 m;
18.80.- Chaussée de Waterloo, 807, du lundi au vendredi, de 10h00 à 17h00, sur 11 m;
18.81.- Chaussée de Waterloo, 881, du lundi au vendredi, de 8h00 à 16h00, sur 13 m;
18.82.- Chaussée de Waterloo, 850, du lundi au vendredi, de 8h00 à 15h00, sur 13 m;
18.83.- Chaussée de Waterloo, 1114, du mardi au samedi, de 10h00 à 14h00, sur 15 m;
18.84.- Chaussée de Waterloo, 1159, du lundi au vendredi, de 9h00 à 18h00, sur 15 m;
18.85.- Chaussée de Waterloo, 1333, du lundi au samedi, de 6h00 à 10h00, sur 18 m;

15/79
Conseil communal - 24.10.2019 - Registre public
Gemeenteraad - 24.10.2019 - Openbaar register



18.86.- Chaussée de Waterloo, 1359G, du lundi au vendredi, de 10h00 à 19h00, sur 10 m;
18.87.- Chaussée de Waterloo, 1354, du lundi au vendredi, de 8h00 à 17h00, sur 13 m;
18.88.- Chaussée de Waterloo, 1483, du mardi au samedi, de 8h00 à 16h00, sur 10 m;
18.89.- Chaussée de Waterloo, 717, du lundi au vendredi, de 7h00 à 17h00, sur 22 m;
18.90.- Chaussée de Waterloo, 670, du lundi au samedi, de 7h00 à 11h00, sur 12 m;
18.91.- Rue de Stalle, 105, sur 18 m;
18.92.- Rue de Stalle, 89, du lundi au vendredi, de 8h00 à 17h00, sur 13 m;
18.93.- Rue de Stalle, 82, du lundi au vendredi, de 7h00 à 18h00, sur 13 m;
18.94.- Avenue De Fré, 7, du lundi au samedi, de 8h00 à 14h00, sur 8 m;
18.95.- Chaussée  de Neerstalle, 423, du lundi au vendredi, de 8h00 à 17h00, sur 12 m;
18.96.- Chaussée de Neerstalle, 440, du lundi au vendredi, de 7h00 à 10h00, sur 7 m;
18.97.- Avenue Winston Churchill, 253, du lundi au vendredi, de 7h00 à 16h00, sur 18 m;
18.98.- Chaussée de Waterloo, 756, du lundi au vendredi, de 10h00 à 17h00, sur 13 m,
Décide d’approuver les mesures susmentionnées.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Politie op het wegverkeer algemeen bijkomend reglement.- Intrekkingen,
verbeteringen en nieuwe bepalingen.

De Raad,
Gelet op artikel 117 van de nieuwe gemeentewet;
Gelet op artikel 3 van de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de aanvullende
reglementen op het wegverkeer en de plaatsing en bekostiging van de verkeerstekens;
Gelet op artikel 60 en volgende van het koninklijk besluit van 1 december 1975 houdende
algemeen reglement op de politie van het wegverkeer en van het gebruik van de openbare
weg;
Gelet op het ministerieel besluit van 11 oktober 1976 houdende de minimumafmetingen en
de bijzondere plaatsingsvoorwaarden van de verkeerstekens;
Overwegende de ministeriële omzendbrief van 14 november 1977 betreffende de
aanvullende reglementen en de plaatsing van de verkeerstekens;
Overwegende dat bepaalde artikels ingetrokken moeten worden, een rechtzetting of een
nieuwe bepaling vragen;
Artikel 13.J.- Op de volgende plaatsen worden verdrijvingsvlakken aangelegd met een
lengte van 1 tot 3 meter, behalve anders gespecificeerd :
13.J.698.- Visserijstraat 138;
Artikel 17.II.- Het parkeren is voorbehouden op de volgende plaatsen, over een afstand van
6 meter behalve anders gespecificeerd :
17.II.1- aan bepaalde voertuigen :
17.II.1.d- Gehandicapten.
17.II.1.d.146.- Egide Van Ophemstraat, ter hoogte van nr. 192, over een afstand van 6
meter;
17.II.1.d.399.- Homborchveldlaan 116;
Artikel 17.II.- Het parkeren is voorbehouden op de volgende plaatsen :
17.II.3- aan fietsen.
17.II.3.6.- Vanderkinderestraat 68;
17.II.3.13.- François Vervloetstraat, op het kruispunt met de Egide Van Ophemstraat;
17.II.3.23.- Emile Dancoplein 9;
Artikel 17.II.- Het parkeren is voorbehouden op de volgende plaatsen :
17.II.4- aan autocars.

16/79
Conseil communal - 24.10.2019 - Registre public
Gemeenteraad - 24.10.2019 - Openbaar register



17.II.4.24.- Vossegatlaan, voor de gemeenteschool;
17.II.4.36.- Engelandstraat, ter hoogte van nr. 557, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot
17.00 uur, over een afstand van 15 meter;
Nieuwe bepalingen :
Artikel 13.H.- Er zal een fietspad op de grond aangebracht worden, overeenkomstig artikel
74 van het KB, in de volgende wegen of weggedeeltes:
13.H.6.- Gatti de Gamondstraat, tussen de Merlostraat en de Adolphe Wansartlaan;
Artikel 13.J.- Op de volgende plaatsen worden verdrijvingsvlakken aangelegd met een
lengte van 1 tot 3 meter, behalve anders gespecificeerd :
13.J.720.- Visserijstraat 109C;
13.J.721.- De Broyerstraat 38;
Artikel 17.II.- Het parkeren is voorbehouden op de volgende plaatsen, over een afstand van
6 meter behalve anders gespecificeerd :
17.II.1- aan bepaalde voertuigen :
17.II.1.d- Gehandicapten.
17.II.1.d.426.- Zwartebeekstraat 50;
Artikel 18.- Het parkeren is betalend op de afgebakende parkeerplaatsen in de volgende
straten :
18.62.- Edith Cavellstraat 102, van maandag tot vrijdag van 9.30 tot 18.00 uur, over 15
meter;
18.63.- Alsembergsesteenweg 767, van maandag tot vrijdag van 7.00 tot 18.00 uur, over 12
meter;
18.64.- Alsembergsesteenweg 720, van maandag tot vrijdag van 7.00 tot 17.00 uur, over 18
meter;
18.65.- Alsembergsesteenweg 640, van maandag tot zaterdag van 7.00 tot 17.00 uur, over
11 meter;
18.66.- Alsembergsesteenweg 729, van maandag tot zaterdag van 7.00 tot 17.00 uur, over
13 meter;
18.67.- Alsembergsesteenweg 594, van maandag tot zaterdag van 10.00 tot 17.00 uur, over
18 meter;
18.68.- Alsembergsesteenweg 897, van maandag tot vrijdag van 6.00 tot 17.00 uur, over 20
meter;
18.69.- Alsembergsesteenweg 481, van maandag tot vrijdag van 10.30 tot 18.30 uur, over 9
meter;
18.70.- Alsembergsesteenweg 563, van maandag tot vrijdag van 10.30 tot 18.30 uur, over 9
meter;
18.71.- Alsembergsesteenweg 595, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 18.00 uur, over 13
meter;
18.73.- Alsembergsesteenweg 608b, van maandag tot vrijdag van 9.00 tot 18.00 uur, over
15 meter;
18.74.- Alsembergsesteenweg 1164, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 16.00 uur, over
15 meter;
18.75.- Alsembergsesteenweg 1025, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 17.00 uur, over
8 meter;
18.76.- Alsembergsesteenweg 874, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 17.00 uur, over 11
meter;
18.77.- Alsembergsesteenweg 385, van maandag tot vrijdag van 7.00 tot 18.00 uur, over 11
meter;
18.78.- Alsembergsesteenweg 429, van maandag tot vrijdag van 10.00 tot 17.00 uur, over
18 meter;
18.79.- Alsembergsesteenweg 598, van maandag tot vrijdag van 9.00 tot 18.00 uur, over 10
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meter;
18.80.- Waterloosesteenweg 807, van maandag tot vrijdag van 10.00 tot 17.00 uur, over 11
meter;
18.81.- Waterloosesteenweg 881, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 16.00 uur, over 13
meter;
18.82.- Waterloosesteenweg 850, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 15.00 uur, over 13
meter;
18.83.- Waterloosesteenweg 1114, van dinsdag tot zaterdag van 10.00 tot 14.00 uur, over
15 meter;
18.84.- Waterloosesteenweg 1159, van maandag tot vrijdag van 9.00 tot 18.00 uur, over 15
meter;
18.85.- Waterloosesteenweg 1333, van maandag tot zaterdag van 6.00 tot 10.00 uur, over
18 meter;
18.86.- Waterloosesteenweg 1359G, van maandag tot vrijdag van 10.00 tot 19.00 uur, over
10 meter;
18.87.- Waterloosesteenweg 1354, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 17.00 uur, over
13 meter;
18.88.- Waterloosesteenweg 1483, van dinsdag tot zaterdag van 8.00 tot 16.00 uur, over 10
meter;
18.89.- Waterloosesteenweg 717, van maandag tot vrijdag van 7.00 tot 17.00 uur, over 22
meter;
18.90.- Waterloosesteenweg 670, van maandag tot zaterdag van 7.00 tot 11.00 uur, over 12
meter;
18.91.- Stallestraat 105, over 18 meter;
18.92.- Stallestraat 89, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 17.00 uur, over 13 meter;
18.93.- Stallestraat 82, van maandag tot vrijdag van 7.00 tot 18.00 uur, over 13 meter;
18.94.- De Frélaan 7, van maandag tot zaterdag van 8.00 tot 14.00 uur, over 8 meter;
18.95.- Neerstallesteenweg 423, van maandag tot vrijdag van 8.00 tot 17.00 uur, over 12
meter;
18.96.- Neerstallesteenweg 440, van maandag tot vrijdag van 7.00 tot 10.00 uur, over 7
meter;
18.97.- Winston Churchilllaan 253, van maandag tot vrijdag van 7.00 tot 16.00 uur, over
18 meter;
18.98.- Waterloosesteenweg 756, van maandag tot vrijdag van 10.00 tot 17.00 uur, over 13
meter;,
Beslist de bovenvermelde maatregelen goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
2019 10 24_Cc_NoteExplicative.docx, 2019 10 24_Cc_Annexes.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Sports - Sport
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24.10.2019/A/0011

24.10.2019/A/0012

A.S.B.L. Piscine Longchamp - Approbation des comptes et bilan de l'exercice 2018.

Le Conseil,
Considérant qu'en séance ordinaire du 18 juin 2019 et conformément à ses statuts,
l'Assemblée Générale de l'A.S.B.L. Piscine Longchamp a approuvé à l'unanimité ses
comptes et bilan de l'exercice 2018,
Décide d'approuver les comptes et bilan de l'A.S.B.L. Piscine Longchamp de l'excercice
2018.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

V.Z.W. Zwembad Longchamp.- Goedkeuring van de rekeningen en balans van het
dienstjaar 2018.

De Raad,
Overwegende dat in gewone zitting van 18 juni 2019 en overeenkomstig haar statuten,
de Algemene Vergadering van de V.Z.W. Zwembad Longchamp éénparig haar
rekeningen en balans voor het dienstjaar 2018 heeft goedgekeurd,
Beslist de rekeningen en balans van de V.Z.W. Zwembad Longchamp voor het
dienstjaar 2018 goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
RAPPORT ACTIVITÉS 2018.pdf, BILAN ET COMPTES 2018.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE ET POLITIQUE FONCIÈRE -
DEPARTEMENT RUIMTELIJKE ORDENING EN GRONDBELEID

Régie foncière - Grondregie
 

Régie foncière.- Plateau Avijl.- Prairie aux chevaux.- Convention d’occupation.-
Adoption du principe et des conditions.

 

Le point est retiré.

Grondregie.- Avijlplateau.- Paardenweide.- Gebruiksovereenkomst.- Goedkeuring
van het principe en van de voorwaarden.

 

Het punt wordt ingetrokken.
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24.10.2019/A/0013

 

Propriétés communales - Gemeente-eigendommen
 

Propriétés communales.- Locaux pour les Cours de Promotion Sociale d’Uccle.-
Proposition d’un nouveau bâtiment suite à la fin de la convention avec l’A.S.B.L.
Maison Marie Immaculée.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, spécialement l’article 232; 
Considérant qu'en date du 27 octobre 2016, le Conseil communal a validé l’occupation à
titre gratuit de locaux pour l’école de Cours de Promotion Sociale - CPSU – sur l’ancien
site de l’école d’infirmières situé rue Groeselenberg, 57;
Considérant que la convention signée avec l’ASBL Maison Marie Immaculée se termine le
31 décembre 2019;
Considérant  que le Collège a validé en sa séance du 10 septembre 2019, le choix
d’installer les cours du CPSU dans une partie du bâtiment situé rue Danse 25, après la
libération de lieux de ceux-ci en 2020;
Considérant que des travaux devront être effectués dans l’immeuble Danse 25 pour
recevoir de manière correcte les étudiants;
Considérant que les cours ne pourront être assurés de manière sereine avant fin de l’année
2021;
Considérant qu’en attendant les cours doivent pouvoir continuer;
Considérant que le service a visité avec la directrice du CPSU, un bâtiment situé avenue
Winston Churchill, 108;
Considérant que Madame Leuxe, directrice de l’école a marqué un grand intérêt;

Considérant que ce bâtiment sera libre le 1er janvier 2020;
Considérant que la location revient à 4.990 € par mois pour 480 m²;
Considérant que l’immeuble est équipé d’un système internet performant pour le bon
déroulement des cours, ainsi que d’un second accès par la rue Marianne, d’un garage et
d’un emplacement de parking;
Considérant que les locaux sont déjà subdivisés et ne nécessitent pas d’aménagement
particulier;
Considérant que le propriétaire a récemment transmis un projet de contrat, établi par son
agent immobilier, d’une durée de deux ans de janvier 2020 à décembre 2021 ;
Considérant qu’il convient toutefois de se prémunir contre un report de déménagement qui
serait rendu nécessaire par le non achèvement des travaux dans les délais prévus;
Considérant que l’immeuble se situe à proximité immédiate des transports en communs et
non loin du bâtiment ou les cours se déroulent actuellement ;
Considérant que le bâtiment est affecté actuellement en logement;
Considérant que suite à la signature du bail, le service va introduire une demande de
changement d’affectation du bâtiment afin qu’il soit conforme à son utilisation;
Considérant qu'en vue de faire face aux loyers, un article 735/126-01/87 (Enseignement
technique - loyers et charges locatives des immeubles loués) devra être créé, au service
ordinaire de 2020" - dépense totale estimée (2020-2021) : 119.760 €, soit 59.880 € par an;
Sur la proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
 
Décide :
- de marquer un accord de principe quant à la prise en location du bâtiment situé avenue
Churchill, 108 pour un montant de 4.990 € par mois pour une durée de 2 ans sous réserve

20/79
Conseil communal - 24.10.2019 - Registre public
Gemeenteraad - 24.10.2019 - Openbaar register



de l’approbation du Conseil communal;
- d’adopter le projet de bail, moyennant l’ajout de la condition suivante : « En cas
d’urgence impérieuse, le bail pourra se prolonger tacitement pour des périodes de 3 mois
successives au-delà du terme contractuel prévu par la présente convention. Le propriétaire
sera prévenu par courrier au minimum 6 mois avant la date échéance du bail. »;
- de demander au service de finaliser le dossier en organisant la signature du bail avec le
propriétaire du bâtiment;
- de charger le service des Propriétés communales d’assurer le suivi du bail.

 

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Gemeente-eigendommen.- Lokalen voor de lessen van de Sociale Promotie van
Ukkel.- Voorstel van een nieuw gebouw ingevolge het einde van de overeenkomst met
de V.Z.W. Maison Marie Immaculée.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, inzonderheid op het artikel 232;
Overwegende dat de gemeenteraad op 27 oktober 2016 het gebruik ten kosteloze titel van
lokalen voor de school voor lessen sociale promotie - CPSU - op het voormalige terrein
van de verpleegsterschool in de Groeselenbergstraat 57 goedgekeurd heeft;
Overwegende dat de overeenkomst ondertekend met de V.Z.W. Maison Marie Immaculée
afloopt op 31 december 2019;
Overwegende dat het college in zitting van 10 september 2019 de keuze goedgekeurd heeft
om de lessen van de CPSU te laten doorgaan in een deel van het gebouw in de Auguste
Dansestraat 25, na vrijgave van de lokalen ervan in 2020;
Overwegende dat er in het gebouw in de Auguste Dansestraat 25 werken verricht moeten
worden om de studenten correct te ontvangen;
Overwegende dat de lessen niet rustig verzekerd kunnen worden voor eind 2021;
Overwegende dat de lessen in tussentijd moeten kunnen blijven doorgaan;
Overwegende dat de dienst met de directrice van de CPSU een gebouw in de Winston
Churchilllaan 108 bezocht heeft;
Overwegende dat mevrouw Leuxe, de schooldirectrice, grote interesse getoond heeft;
Overwegende dat dit gebouw vrij zal zijn op 1 januari 2020;
Overwegende dat de huur neerkomt € 4.990 per maand voor 480 m²;
Overwegende dat het gebouw uitgerust is met een performant internetsysteem voor het
goede verloop van de lessen en met een tweede ingang via de Mariannestraat, een garage
en een parkeerplaats;
Overwegende dat de lokalen al onderverdeeld zijn en geen bijzondere inrichting vereisen;
Overwegende dat de eigenaar onlangs een ontwerp van overeenkomst bezorgd heeft,
opgesteld door zijn vastgoedmakelaar, voor een duur van twee jaar van januari 2020 tot
december 2021;
Overwegende dat het echter wenselijk is zich te beschermen tegen een uitstel van de
verhuizing die noodzakelijk zou zijn als de werken niet binnen de voorziene termijn
afgerond zouden zijn;
Overwegende dat het gebouw in de onmiddellijke nabijheid van het openbaar vervoer ligt,
niet ver van het gebouw waar de lessen momenteel plaatsvinden;
Overwegende dat het gebouw momenteel bestemd is als woning;
Overwegende dat ingevolge de ondertekening van de huurovereenkomst de dienst een
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24.10.2019/A/0014

vraag tot bestemmingswijziging van het gebouw zal indienen zodat het overeenkomt met
het gebruik ervan;
Overwegende dat, om het hoofd te bieden aan de huur, een artikel 735/126-01/87
(Technisch onderwijs - huur en huurkosten van de gehuurde gebouwen) aangemaakt moet
worden op de gewone dienst van 2020 - totale geraamde uitgave (2020-2021) : € 119.760,
hetzij € 59.880 per jaar;
Op voorstel van het College van Burgemeester en schepenen,
Beslist :
- zijn principeakkoord te verlenen voor de huur van het gebouw in de Winston
Churchilllaan 108, voor een bedrag van € 4.990 per maand voor een duur van 2 jaar, onder
voorbehoud van de goedkeuring door de gemeenteraad;
- het ontwerp van huurovereenkomst goed te keuren middels de toevoeging van de
volgende voorwaarde : "In geval van hoogdringendheid kan de huur stilzwijgend verlengd
worden voor periodes van 3 opeenvolgende maanden na de contractuele termijn voorzien
in de onderhavige overeenkomst. De eigenaar zal minstens 6 maanden voor de vervaldag
van de overeenkomst per brief op de hoogte gebracht worden.";
- de dienst te vragen het dossier af te ronden door de ondertekening van de overeenkomst
met de eigenaar van het gebouw te organiseren;
- de dienst Gemeente-eigendommen te belasten met de opvolging van de overeenkomst.

 

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Projet de bail - Commune Uccle - Mario Toro ).pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Education - Onderwijs
 

Enseignement communal.- Département des Affaires éducatives.- Cours de
promotion sociale.- Cours en e-learning.

Le Conseil,
Attendu que le Collège a marqué son accord quant à l'organisation d'un cours en Gestion de
Base au sein du CPSU en e-learning en date du 24 septembre 2019 ;
Que la province du Hainaut (en collaboration avec le CPEONS) a décidé de partager son
dispositif pédagogique avec toutes les écoles de promotion sociale du réseau le désirant;
Que le CPSU est la seule structure bruxelloise à s'engager dans ce projet;
Que le partage du dispositif par la province du Hainaut se fait à titre gracieux;
Qu'il convient d'établir une convention entre la commune d'Uccle (CPSU) et la province du
Hainaut définissant les modalités d'exploitation de contenus de cours en e-learning destinés
à être mis en ligne sur les plateformes d'apprentissage,
Décide de marquer marquer son accord et de ratifier la convention définissant les
modalités d'expoiltation de contenus de cours en e-leraning destinés à être mis en ligne sur
des plateformes d'apprentissage.
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24.10.2019/A/0015

 

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Gemeentelijk onderwijs.- Departement Educatieve Zaken.- Cursussen voor sociale
promotie.- Cursussen e-learning.

De raad,
Aangezien het college zijn goedkeuring verleend heeft voor de organisatie van een cursus
bedrijfsbeheer in de CPSU via e-learning op 24 september 2019;
Dat de provincie Henegouwen (in samenwerking met de CPEONS) beslist heeft haar
onderwijstool te delen met alle scholen voor sociale promotie van het netwerk die dat
wensen;
Dat de CPSU de enige Brusselse structuur is die zich geëngageerd heeft voor dit project;
Dat de tool gratis gedeeld wordt door de provincie Henegouwen;
Dat er een overeenkomst opgesteld moet worden tussen de gemeente Ukkel (CPSU) en de
provincie Henegouwen tot bepaling van de gebruiksvoorwaarden van de lesinhoud via e-
learning bestemd om online gezet te worden op de leerplatformen;
Beslist zijn goedkeuring te verlenen en de overeenkomst tot bepaling van de
gebruiksvoorwaarden van de lesinhoud via e-learning bestemd om online gezet te worden
op de leerplatformen, goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
19-10-02 - CPSU - e-learning - Convention.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Propreté publique - Openbare reinheid
 

Prise en charge des animaux errants et morts trouvés sur la voie publique et leur
équarissage.- Convention avec la S.R. La Croix Bleue de Belgique.

Le Conseil,
Vu le nombre important de dépouilles d'animaux trouvés sur la voie publique sur le
territoire de la commune d'Uccle;
Vu qu’une convention stipulant les droits, devoirs et garanties de chaque partie a été signée
en 2018 avec la S.R. la Croix Bleue de Belgique, organisme spécialisé dans la prise en
charge des animaux errants et morts trouvés sur la voie publique et leur équarissage;
Attendu que cette convention est convenue pour une durée d’un an, renouvelable tacitement
d’année en année, et résiliable au terme de chaque année;
Vu qu’en date du 15 mai 2019, le Président de la S.R. la Croix Bleue de Belgique a fait
parvenir un mail au service de la Propreté l’informant d’une augmentation de la somme
forfaitaire de 0,025 € par habitant;
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Vu qu'il y a dès lors lieu de modifier et de signer une nouvelle convention;
Vu le budget de 10.254,75 € prévu sur l'article 875/124-48/62 autres frais techniques;
Attendu que le montant de leurs prestations s'élève à 12.411,90 € (0,15€ x 82.746 habitants
au 31/12/2018) à imputer à l’article 875/124-48/62 (disponible globalisé du service
suffisant);
Sur proposition du Collège,
Décide :
- de marquer son accord sur la nouvelle convention en annexe;
- d'appouver la dépense de 12.411,75 € à engager à l'article 875/124-48/62 - Autres frais
techniques.

 

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Opvang van zwerfdieren en dode dieren op de openbare weg en het villen ervan.-
Overeenkomst met de K.M. Het Blauwe Kruis van België.

De Raad,
Gelet op het grote aantal dode dieren op de openbare weg op het grondgebied van de
gemeente Ukkel;
Aangezien in 2018 een overeenkomst met de rechten, plichten en garanties van elke partij
ondertekend werd met de K.M. Het Blauwe Kruis van België, een instelling
gespecialiseerd in de tenlasteneming van zwerfdieren en dode dieren op de openbare weg
en het villen ervan;
Aangezien deze overeenkomst gesloten werd voor een duur van een jaar, stilzwijgend te
verlengen van jaar tot jaar, en opzegbaar aan het einde van elk jaar;
Aangezien de voorzitter van de K.M. Het Blauwe Kruis van België op 15 mei 2019 een
mail gestuurd heeft naar de dienst Reinheid waarin hij een verhoging van de forfaitaire
som van € 0,025 per inwoner meedeelt;
Aangezien bijgevolg de overeenkomst gewijzigd moet worden en een nieuwe versie
ondertekend moet worden;
Gelet op het budget van € 10.254,75 voorzien op artikel 875/124-48/62 - Andere
technische kosten;
Aangezien het bedrag van hun prestaties € 12.411,90 beloopt (€ 0,15 x 82.746 inwoners op
31/12/2018), te boeken onder artikel 875/124-48/62 (het geglobaliseerde beschikbare
bedrag voor de dienst volstaat);
Op voorstel van het College,
Beslist :
- in te stemmen met de nieuwe overeenkomst in de bijlage;
- de uitgave van € 12.411,75 vast te leggen op artikel 875/124-48/62 - Andere technische
kosten.

 

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

3 annexes / 3 bijlagen
Convention Croix Bleue_nl.doc, Convention Croix Bleue.doc, Mail Président S.R. Croix
Bleue.pdf
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24.10.2019/A/0016

24.10.2019/A/0017

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Culture - Cultuur
 

A.S.B.L. La Ferme Rose.- Comptes et bilans année 2018.- Communication.

Le Conseil,
Vu que l’Assemblée Générale Statutaire de l’A.S.B.L. La Ferme Rose s’est tenue le 15 mai
2019 dans les locaux de la Ferme Rose, 44 avenue De Fré à Uccle;
Vu qu'au cours de cette Assemblée, le bilan et les comptes de l'année 2018 ont été
approuvés;
Vu que, conformément aux instructions émanant du Ministre de la Région de Bruxelles-
Capitale, les budgets et comptes des A.S.B.L. subsidiées par la Commune doivent être
soumis à l’approbation du Conseil communal,
Décide d'approuver les comptes et bilan de l’A.S.B.L. La Ferme Rose pour l'année 2018.

 

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

V.Z.W. La Ferme Rose.- Rekeningen en balansen 2018.- Mededeling.

De Raad,
Aangezien de statutaire algemene vergadering van de V.Z.W. "La Ferme Rose" gehouden
werd op 15 mei 2019 in de lokalen van La Ferme Rose, De Frélaan 44 te Ukkel;
Aangezien tijdens deze vergadering de balans en de rekeningen voor het jaar 2018 zijn
goedgekeurd;
Aangezien de begrotingen en rekeningen van door de gemeente gesubsidieerde V.Z.W.'s
overeenkomstig de richtlijnen van de minister van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest ter
goedkeuring aan de gemeenteraad dienen te worden voorgelegd?
Beslist de rekeningen en de balans van de V.Z.W. "La Ferme Rose" voor het jaar 2018
goed te keuren.

 

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
bilan 2018 et compte.pdf, budget 2019.xlsx

 

 

Lokaal Cultuurbeleid.- Composition du Cultuurraad.

Le Conseil,
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Attendu que suite aux élections communales d’octobre 2018, le Cultuurraad de la
commune d’Uccle doit être recomposé;
Attendu que conformément au décret Lokaal Cultuurbeleid du 6 juillet 2012 et à l’arrêté
d’exécution du 26 octobre 2012 portant sur la stimulation d’une politique culturelle locale
qualitative et intégrale, le Cultuurraad rend des avis au Collège sur les sujets ayant attrait
au Lokaal cultuurbeleid, et plus particulièrement sur le rapport d’avancement annuel ainsi
que le  Plan de politique culturelle locale;
Attendu que le Cultuurraad doit être composé de représentants des différentes
organisations culturelles néerlandophones de la Commune ainsi que de représentants de la
société civile, à l'exeption de tout mandataire politique,
 
Sur proposition du Collège, décide:
- d’approuver la nouvelle composition du Cultuurraad :
Membres effectifs: Thomas Roukens (GC Het Huys), un représentant de l’organe de
gestion de la Gemeentelijke Openbare Bibliotheek, Jeroen Van Gent (FotoClub Pallieter),
Pol-Alexander Crop (Koninklijk Atheneum Ukkel), un représentant de la Jeugdhuis ’t
Uilekot, un représentant de LDC Lotus, Maxime Marchant (Sint Jozefschool), Rudy
Croon (Academie voor Muziek en woord), Tessa Haentjes, Frank De Crits, Jack Lagae,
Emily Holthuis-Lecomte
Observateurs : l'Echevine de la Culture, un représentant de la VGC, le coördinateur du
réseau des bibliothèques francophones d’Uccle, la bibliothécaire de la gemeentelijke
Openbare Bibliotheek, le responsable du GC het Huys
Secrétariat : Cultuurbeleidscoördinator

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Lokaal Cultuurbeleid.- Samenstelling van de Cultuurraad.

De Raad,
 
Gelet de Cultuurraad, vervolgens de gemeenteraadsverkiezingen van oktober 2018,
opnieuw samengesteld moet worden;
Gelet de Cultuurraad advies geeft aan het College van burgemeester en schepenen
betreffende alle zaken i.v.m het Lokaal Cultuurbeleid en meer specifiek het
Voortgangsrapport en het Cultuurbeleidsplan, zoals aangegeven in het decreet van 6 juli
2012 en het uitvoeringsbesluit van 26 oktober 2012 houdende het stimuleren van een
kwalitatief en integraal lokaal cultuurbeleid;
Gelet de Cultuurraad samengesteld is uit vertegenwoordigers van culturele organisaties die
het Nederlandstalige culturele leven bevorderen in Ukkel, en uit deskundigen met
uitzondering van alle politieke vertegenwoordigers;
Op voorstel van het College, beslist :
- de nieuwe samenstelling van de Cultuurraad goed te keuren :
Effectieve leden: Thomas Roukens (GC Het Huys), vertegenwoordiger van de
Gemeentelijke Openbare Bibliotheek, Jeroen Van Gent (FotoClub Pallieter), Pol-Alexander
Crop (Koninklijk Atheneum Ukkel), vertegenwoordiger van het Jeugdhuis ‘t Uilekot,
vertegenwoordiger van het  LDC Lotus, Maxime Marchant (Sint Jozefschool), Rudy
Croon (Academie voor Muziek en woord), Tessa Haentjes, Frank De Crits, Jack Lagae,
Emily Holthuis-Lecomte
Waarnemende leden : de Schepen van Cultuur, een vertegenwoordiger van de VGC, de
Coördinator van het netwerk van de Franstalige Bibliotheken van Ukkel, de bibliothecaris
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van de gemeentelijke Openbare Bibliotheek, de Centrumverantwoordelijk GC het Huys;
Secretaris : de Cultuurbeleidscoördinator.
 

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

 

 

Gemeentelijke Openbare Bibliotheek. - Composition de l'organe de gestion.

Le Conseil,
Vu l’article 1 du règlement organique de l’organe de gestion de la bibliothèque
publique qui stipule que cet organe de gestion donne des avis au Collège des Bourgmestre
et Echevins concernant toutes matières liées à la bibliothèque publique communale
néerlandophone entre autres les finances, la gestion du personnel, le plan d’action et le
règlement de service;
Vu que l’organe de gestion a en outre une fonction consultative quant à la composition de
la collection, la responsabilité finale revenant au bibliothécaire;
Vu qu’en séance du 24 novembre 2011, le Conseil communal fixait la composition du
comité de gestion selon l'article 9 c) du décret du 28 février 1974 relatif au pacte culturel;
Vu que suite aux élections communales d’octobre 2018 l’organe de gestion doit être
renouvelé conformément au décret du 6 juillet 2012 et l’arrêté d’exécution du 26 octobre
2012 portant sur la stimulation d’une politique culturelle locale qualitative et intégrale,
Sur proposition du Collège, décide:
- d’approuver la nouvelle composition du Beheersorgaan de la Gemeentelijke Openbare
Bibliotheek :
Représentants politiques: MR – Open VLD : Jean-Luc Van Raes et Stefan Cornelis, Ecolo
- Groen : Caroline Vanneste et Patrick Wauters, PS-SPA : Jo Van Summeren, CDH :
Charles-Eric Vilain XIIII, Defi : Odile Margaux, Uccle en Avant : Hans Van de Cauter;
Spécialistes en lecture publique : Damien Angelet , Leo Camerlynck, Caroline Daems,
Myriam De Decker, Alex Geraerdts, Marjolein Hoefnagels,  Wouter Jacobs, Marc
Mombers-Schepers, Willy Peersman, Han Sinnema, René Weemaels, Dirk Dobbelaere,
Charlotte Christiaens, Cécile Duplat-Charles.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Gemeentelijke Openbare Bibliotheek. - Samenstelling van het beheersorgaan.

De Raad,
Gelet op artikel 1 van het organiek reglement van het beheersorgaan van de openbare
bibliotheek dat bepaalt dat dit beheersorgaan advies geeft aan het College van
burgemeester en schepenen betreffende alle zaken i.v.m. de Nederlandstalige
gemeentelijke openbare bibliotheek, o.a. de financiën, het personeelsbeheer, het actieplan
en het dienstreglement;
Aangezien het beheersorgaan bovendien een adviserende functie heeft inzake de
samenstelling van de collectie; de eindverantwoordelijkheid ligt bij de bibliothecaris;
Aangezien de gemeenteraad in zitting van 24 november 2011 de samenstelling van het
beheerscomité heeft vastgelegd volgens artikel 9 c) van het decreet van 28 februari 1974
betreffende het cultuurpact;
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Aangezien het beheersorgaan, vervolgens de gemeenteraadsverkiezingen van oktober 2018
opnieuw samengesteld moet worden, overeenkomstig het decreet van 6 juli 2012 houdende
het stimuleren van een kwalitatief en integraal lokaal cultuurbeleid;
Gelet op het besluit van de Vlaamse regering van 26 oktober 2012 ter uitvoering van het
decreet van 6 juli 2012;
Op voorstel van het College, beslist :
- de nieuwe samenstelling van het Beheersorgaan van de Gemeentelijke Openbare
Bibliotheek goed te keuren:
Politieke vertegenwoordigers: MR – Open VLD : Jean-Luc Van Raes en Stefan Cornelis,
Ecolo - Groen : Caroline Vanneste en Patrick Wauters, PS-SPA : Jo Van Summeren, CDH
: Charles-Eric Vilain XIIII, Defi : Odile Margaux, Uccle en Avant : Hans Van de Cauter
Deskundigen : Damien Angelet , Leo Camerlynck, Caroline Daems, Myriam De Decker,
Alex Geraerdts, Marjolein Hoefnagels,  Wouter Jacobs, Marc Mombers-Schepers, Willy
Peersman, Han Sinnema, René Weemaels, Dirk Dobbelaere, Charlotte Christiaens, Cécile
Duplat-Charles.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

 

 

A.S.B.L. Association Culturelle et Artistique d’Uccle.- Comptes et bilans 2018.

Le Conseil,
Considérant que A.S.B.L. Association Culturelle et Artistique d’Uccle soumet à la
Commune les comptes et bilans de l'exercice 2018;
Que le document ci-annexé a été approuvé par l'Assemblée Générale réunie le 27 mars
2019,
Décide :
- d'approuver les comptes et bilans de l'exercice 2018 approuvés au 27 mars 2019.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Vzw Association Culturelle et Artistique d’Uccle.- Rekeningen en balansen 2018.

De Raad,
Overwegende dat vzw Association Culturelle et Artistique d’Uccle de rekeningen en de
balansen van het dienstjaar 2018 voorlegt aan de gemeente;
Overwegende dat het toegevoegde document werd goedgekeurd door de algemene
vergadering van 27 maart 2019;
Beslist :
-  De rekeningen en balansen van het dienstjaar 2018, goedgekeurd op 27 maart 2019, goed
te keuren.
 
 

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
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budget modifié 2019.pdf, RAPPORT GESTION 2018.pdf
 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Solidarité internationale - Internationale solidariteit
 

Solidarité internationale.- Subsides.

Le Conseil,
Vu que le Collège déclare dans sa note de politique générale que la solidarité internationale
est un enjeu communal à part entière;
Vu que le Collège a marqué son accord pour le lancement d’un appel à projets le 10 mai
2019 clôturé le 30 juin 2019 d’un montant de 14.000 € (150/332-02/64) qui sera réparti
entre les demandeurs remplissant les conditions de recevabilité et d’éligibilité de l’appel à
projets;
Vu que le Collège a autorisé l’engagement de la dépense;
Vu qu’une grille d’évaluation a été réalisée par l’administration pour permettre une analyse
efficace et objective des propositions reçues;
Vu que onze propositions ont été reçues, qu’une proposition incomplète n’est pas arrivée
dans les temps et qu’une autre proposition était incomplète;
Vu que les propositions de neuf organisations ont de ce fait été jugées recevables par
l’administration;
Vu que le montant maximum de subsides autorisé est de 2.000 €;
Vu qu’un comité d’évaluation composé de l’échevine de la solidarité internationale, du
bénévole en charge de la solidarité internationale Kasper Tolwinski, Marion Van Offelen,
Valérie Gillès de Pélichy et Catherine Roba en vertu de leur expérience et connaissance du
secteur de la coopération a été désigné par l’échevinat de la solidarité internationale
comme spécifié dans le règlement de l’appel à projet;
Vu que le comité d’évaluation a analysé les neuf demandes recevables et éligibles;
Vu que le montant maximum pouvant être accordé est de 2.000 € tel que spécifié dans le
règlement;
Vu que les neuf organisations ont demandé le montant maximum autorisé;
Vu que le comité d’évaluation constitué pour l’étude des candidatures selon les critères de
sélection tels qu’indiqués dans le règlement de l’appel à projets envoyé aux organisations
participantes et au vu du montant des subsides disponibles, a proposé d’utiliser une clef de
répartition correspondant à l’attribution de 2.000 € aux propositions ayant obtenu une note
supérieure à 80/100, un subside de 1.500 € aux organisations ayant obtenu une note
comprise entre 70 et 80/ 100, un subside de 1.000 € aux organisations ayant récolté une
note comprise entre 50 et 70/100 et qu’aucun subside n’est accordé aux organisations
ayant récolté une note inférieure à 50 sur 100;
Vu qu’il est prévu de lier le versement du subside au renforcement de la visibilité des
projets dans la commune et auprès des Ucclois, à la participation des organisations
soutenues aux Journées de la solidarité internationale;
Vu qu’il est prévu de s’assurer de la mise en place d’actions à destination des Ucclois par
chacune de ces organisations;
Vu qu’il est prévu d’expliquer la décision de l’administration et du comité de manière
détaillée à chacune de ces organisations,
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Décide d’autoriser la répartition suivante des subsides liés à l’appel à projets Solidarité
internationale :
- 2.000 € pour les organisations ayant récolté une note supérieure à 80 sur 100 (Actions in
Mediteranean basé à 23-25 rue du Boulet – 1000 Bruxelles, Défi Belgique Afrique basé à
Avenue Van Volxem, 380 -1190 Forest, Dynamo international basé à 22, rue de l'Étoile -
1180 Uccle, Education sans violence asbl Haïti-ESV Haïti basé à Chaussée de Saint-Job
550, 1180 Uccle) conformément à l’autorisation de la dépense datant du 10 mai 2019;
- 1.500 € pour les organisations ayant récolté une note comprise entre 70 et 80 sur 100
(Asunoes IRSA basé à Rue de l'Equateur 20 D 1180- Uccle, Asbl ma maison à toi- Maison
des jeunes l’Antirides basé à Montagne de Saint-Job 133, 1180 Uccle) conformément à
l’autorisation de la dépense datant du 10 mai 2019;
- 1.000 € pour les organisations ayant récolté une note comprise entre 50 et 70 sur 100
(Men anpil chay pal ou basé à avenue des alisiers 35, 1180-Uccle, New Kiskeya basé rue
de la Cueillette 28, 1180 Uccle, Djambo Kesho basé rue du Ham 61, 1180-Uccle)
conformément à l’autorisation de la dépense datant du 10 mai 2019.
 

 

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Internationale Solidariteit.- Subsidies.

De raad,
Aangezien de algemene beleidsverklaring van het college aangeeft dat internationale
solidariteit een gemeentelijke prioriteit is;
Aangezien het college zijn goedkeuring heeft verleend aan de lancering van een oproep tot
projecten (op 10 mei 2019 - afsluiting 30 juni 2019) voor een bedrag van € 14.000
(150/332-02/64) dat verdeeld zal worden tussen de aanvragers die voldoen aan de
voorwaarden ontvankelijkheid en gepastheid van de oproep tot projecten;
Aangezien het college de vastlegging van de uitgave heeft goedgekeurd;
Aangezien het bestuur een evaluatierooster heeft opgesteld voor een efficiënte en
objectieve analyse van de ontvangen voorstellen;
Aangezien er elf voorstellen werden ontvangen, één onvolledig voorstel niet op tijd werd
ontvangen en een ander voorstel onvolledig was;
Aangezien de voorstellen van negen organisaties ontvankelijk werden verklaard door het
bestuur;
Aangezien het maximumbedrag van de toegelaten subsidies € 2.000 is;
Aangezien er een evaluatiecomité werd aangesteld - samengesteld uit de schepen van
Internationale Solidariteit, de vrijwilliger belast met Internationale Solidariteit Kasper
Tolwinski, Marion Van Ophelen, Valérie Gilles de Pelichy en Catherine Roba omwille van
hun ervaring en kennis van de samenwerkingssector - door de dienst Internationale
Solidariteit zoals aangegeven in het reglement inzake de oproep tot projecten;
Aangezien het evaluatiecomité de negen aanvragen als ontvankelijk en gepast beschouwt;
Aangezien het maximumbedrag dat toegekend kan worden € 2.000 is zoals bepaald door
het reglement;
Aangezien de negen organisaties het toegelaten maximumbedrag hebben aangevraagd;
Aangezien het evaluatiecomité, samengesteld voor de analyse van de kandidaturen volgens
de selectiecriteria zoals aangegeven in het reglement inzake de oproep tot projecten,
verstuurd naar de deelnemende organisaties, en op basis van het beschikbare
subsidiebedrag, heeft voorgesteld om een verdeelsleutel toe te passen: € 2.000 aan
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voorstellen met een beoordeling hoger dan 80/100, een subsidie van € 1.500 aan
organisaties die een beoordeling tussen 70 en 80/ 100 hebben gekregen, een subsidie van €
1.000 aan organisaties die een beoordeling tussen 50 en 70/100 hebben gekregen en dat
organisaties met een beoordeling lager dan 50/100 geen subsidie ontvangen;
Aangezien de storting van de subsidie ter versterking van de zichtbaarheid van de projecten
in de gemeente en bij de Ukkelaars verbonden wordt aan de deelname van de gesteunde
organisaties aan de Veertiendaagse van de Internationale Solidariteit;
Aangezien dat men zich moet verzekeren van de realisatie van acties ter bestemming van
de Ukkelaars voor elk van deze organisaties;
Aangezien er voorzien is de beslissing van het bestuur en het comité op een gedetailleerde
manier te verduidelijken aan elk van deze organisaties;
Beslist:
- zijn goedkeuring te verlenen aan de volgende verdeling van de subsidies verbonden aan
de oproep tot projecten Internationale Solidariteit:  
- € 2.000 voor de organisaties met een beoordeling hoger dan 80/100 (Actions in
Mediteranean - Kogelstraat 23-25 - 1000 Brussel, Défi Belgique Afrique - Van
Volxemlaan 380 - 1190 Vorst, Dynamo international - Sterstraat 22 - 1180 Ukkel,
Education sans violence asbl Haïti-ESV Haïti - Sint-Jobsesteenweg 550 - 1180 Ukkel)
overeenkomstig de goedkeuring van de uitgave van 10 mei 2019;
- € 1.500 voor de organisaties met een beoordeling tussen 70 en 80/100 (Asunoes IRSA -
Evenaarstraat 20 D - 1180 Ukkel, Asbl ma maison à toi- Maison des jeunes l’Antirides -
Berg van Sint-Job 133 - 1180 Ukkel) overeenkomstig de goedkeuring van de uitgave van
10 mei 2019;
- € 1.000 voor de organisaties met een beoordeling tussen 50 en 70/100 (Men anpil chay
pal ou - Meelbessenlaan 35 - 1180 Ukkel, New Kiskeya - Plukstraat 28 - 1180 Ukkel,
Djambo Kesho - Hamstraat 61 - 1180 Ukkel) overeenkomstig de goedkeuring van de
uitgave van 10 mei 2019.

 

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
FR_Tableau récapitulatif définitif subsides 2019 annexe RC.docx, NDLS_Tableau
récapitulatif subsides 2019_ Annexes RC.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT FINANCES - DEPARTEMENT FINANCIËN

Recette - Ontvangerij
 

Budget 2019.- Modifications budgétaires n°s 3 et 4.

Le Conseil,
Considérant qu’il convient de soumettre au vote du Conseil communal les modifications
budgétaires n° 3 et 4 du budget 2019;
Vu que ces modifications reprennent l’adaptation de différents crédits de recettes et de
dépenses du service ordinaire et extraordinaire;
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Décide d’approuver les modifications budgétaires influençant les résultats du budget 2019
tels qu’ils se présentent :
 
1°) SERVICE ORDINAIRE  (M.B. n° 3)
 
A.RESULTAT EX.PROPRE BUDGET INITIAL :              Boni  5.332.522,16
B.RESULTAT APRES LA M.B.1 :                                    Boni   5.023.076,12
C.RESULTAT DE LA M.B. 3 :                                          Boni      430.678,45
D=B+C NOUVEAU RESULTAT EX.PROPRE:                Boni  5.453.754,57 
 
E.RESULTAT GLOBAL APRES M.B. 1                           Boni  17.268.946,55
F.RESULTAT DE LA M.B. 3                                            Boni       430.678,45  
G=E+F RESULTAT EX.GLOBAL                                    Boni  17.699.625,00 
 
2°) SERVICE EXTRAORDINAIRE  (M.B. n° 4)
 
L’augmentation des dépenses de la MB 4 (281.117,52 €) est compensée par une
augmentation équivalente des recettes de financement (281.117,52 € dont 338.626,00 €
d’emprunts, 658.991,52 € de fonds de réserve et – 716.500,00 € de subsides).
Le résultat de la MB 4 laisse apparaître un boni suite à la prise en compte de deux subsides
de 392.838,00 € relatifs à des engagements de 2018.
Le résultat global du service extraordinaire augmente jusqu’à -34.743.523,84 €.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Begroting 2019.- Begrotingswijzigingen nrs 3 en 4.

De Raad,
Overwegende dat begrotingswijzigingen 3 en 4 van de begroting 2019 ter goedkeuring
voorgelegd moeten worden aan de gemeenteraad;
Aangezien deze wijzigingen de aanpassing omvatten van verschillende kredieten inzake
ontvangsten en uitgaven van de gewone en de buitengewone dienst;
Beslist zijn goedkeuring te verlenen aan de begrotingswijzingen die een invloed hebben op
de resultaten van de begroting 2019, als volgt :
 
1°) GEWONE DIENST (BW 3)
 
A. RESULTAAT EIGEN DIENSTJAAR OORSPRONKELIJKE BEGROTING:             
Overschot  5.332.522,16
B. RESULTAAT NA BW 1:                                    Overschot   5.023.076,12
C. RESULTAAT VAN BW 3:                                          Overschot      430.678,45
D= B+C NIEUW RESULTAAT EIGEN DIENSTJAAR:                Overschot
 5.453.754,57 
 
E. GLOBAAL RESULTAAT NA BW 1                           Overschot  17.268.946,55
F. RESULTAAT VAN BW 3                                            Overschot       430.678,45  
G = E + F RESULTAAT GLOBAAL DIENSTJAAR                            
       Overschot  17.699.625,00 
 
2°) BUITENGEWONE DIENST (BW 4)
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De stijging van de uitgaven van BW 4 (€ 281.117,52) wordt gecompenseerd door een
gelijkwaardige stijging van financieringsinkomsten (€ 281.117,52 waarvan € 338.626,00
leningen, € 658.991,52 van het reserve fonds en - € 716.500,00 subsidies).
Het resultaat van BW4 vertoont een overschot aangezien men rekening heeft gehouden
met twee subsidies van € 392.838,00 inzake vastleggingen van 2018.
Het globale resultaat van de buitengewone dienst verhoogt tot € -34.743.523,84.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

13 annexes / 13 bijlagen
MB 4 EXTRA FR.pdf, MB 3 ECONOMIQUE FR.pdf, MB0304 2019-avis de la commission
FR.pdf, ANNEXE MB 4.pdf, MB 3 ECONOMIQUE NL.pdf, BEGROTINGSWIJZIGINGEN
03 en 04 ter.docx, MB 3 FONCTIONNELLE FR.pdf, Synthese MB 3 FR 2019 (Nederlands)
(00000002).xlsx, MB 3 ORDINAIRE NL.pdf, Synthese MB 3 FR 2019.pdf, MB 3
FONCTIONNELLE NL.pdf, Copie de ANNEXE MB 4 (Nederlands).xls, MB 3 ORDINAIRE
FR.pdf

 

Jean-Luc Vanraes entre en séance / treedt in zitting.  
 

L'urgence a été demandée et acceptée à l’unanimité.- Octroi d'une garantie de la
Commune pour le crédit sollicité par l'A.S.B.L. Agence Immobilière Sociale Uccloise
à concurrence de 100.000 €.

Le Conseil,
Vu le courriel du  22 septembre 2019 de Monsieur Blaise Godefroid, Président du Conseil
d'administration de l'A.S.B.L. AIS Uccle sollicitant la Commune afin qu'elle se porte
garante pour le crédit demandé par l'A.S.B.L.;
Vu le plan financier transmis par l'A.S.B.L. AIS Uccle en date du 22 septembre 2019;
Vu la demande adaptée reçue le 22 octobre 2019 ramenant la demande de crédit à 100.000
€;
Considérant que l'A.S.B.L. a demandé à la Banque Belfius un crédit de 100.000 euros à
court terme;
Considérant par conséquent que la Commune doit s'engager à garantir le crédit sollicité par
l'A.S.B.L.,
Décide :
- d'octroyer la garantie communale pour un crédit de 100.000 € à court terme.
- de transmettre à l'A.S.B.L. AIS Uccle.

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

De dringendheid werd gevraagd en unaniem aangenomen.- Toekenning van een borg
van de gemeente voor het krediet gevraagd door vzw Sociaal Woningbureau Ukkel
ten bedrage van € 100.000.

De Raad,
Gelet op de brief van 22 september 2019 van de heer Blaise Godefroid, voorzitter van de
raad van bestuur van de V.Z.W. SWU waarin verzocht wordt dat de gemeente zich borg
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stelt voor het krediet, gevraagd door de V.Z.W.;
Gelet op het financieel plan, overgemaakt door de V.Z.W. SWU op 22 september 2019;
Gelet op het aangepaste verzoek, ontvangen op 22 oktober 2019, waarbij het gevraagde
krediet werd gebracht op € 100.000;
Overwegende dat de V.Z.W. aan de bank Belfius een krediet van € 100.000 op korte
termijn heeft gevraagd;
Overwegende dat de gemeente zich bijgevolg moet engageren om borg te staan voor het
door de V.Z.W. gevraagde krediet,
Beslist :
- de gemeentelijke borg toe te kennen voor een krediet van € 100.000 op korte termijn;
- de onderhavige beraadslaging over te maken aan de V.Z.W. SWU.

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
191022 Demande de garantie bancaire.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Centrale des marchés - Opdrachtencentrale
 

Achat de camionnettes 2019.- Approbation des conditions et du mode de passation.

Le Conseil,
 
Vu la nouvelle loi communale, notamment les articles 234 §1 et 236 relatifs aux
compétences du Conseil communal et du Collège des Bourgmestre et échevins;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 41, §1, 1° (le
montant estimé HTVA n'atteint pas le seuil de 221.000,00 €);
Vu l'arrêté royal du 14 janvier 2013 établissant les règles générales d'exécution des
marchés publics;
Considérant le cahier des charges N° 2019-007 relatif au marché “Achat de Camionnettes
2019” établi par la Centrale de marchés;
Considérant que ce marché est divisé en lots :
Lot 1 (3 camionnettes double cabine benne basculante), estimé à 105.000€, 21 % TVA
comprise;
Lot 2 (Camionnette atelier fermé), estimé à 35.000 €, 21 % TVA comprise;
Lot 3 (Camionnette fourgon frigorifique), estimé à 38.000 €, 21 % TVA comprise;
Lot 4 (1 camionnette 2 places), estimé à 35.000 €, 21 % TVA comprise;
Considérant que le montant global estimé de ce marché s'élève à 213.000 €, 21 % TVA
comprise;
Considérant que la date du 18 novembre 2019 à 14h00 est proposée comme date limite
d'introduction des offres;
Considérant qu'il est proposé de passer le marché par procédure négociée directe avec
publication préalable;
Considérant que le crédit permettant cette dépense est inscrit au budget extraordinaire de
l’exercice 2019, aux articles 137/743-52/58, 136/743-52/58, 834/743-52/58, 875/743-52/58
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et 75102/743-52/58;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
 
Décide :
- de lancer la procédure visant l'attribution du marché “Achat de Camionnettes 2019”
suivant la procédure négociée directe avec publication préalable;
- d’approuver le cahier spécial des charges N°2019-007 et le montant estimé de la dépense
de 213.000€ TVAC;
- d’approuver l'avis de marché (au niveau national);
- de fixer la date limite pour faire parvenir les offres à l'administration au
18 novembre 2019 à 14h00.

 

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

Aankoop van bestelwagens 2019.- Goedkeuring van de voorwaarden en de
gunningwijze.

De Raad,
 
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikels 234 §1 en 236 inzake de
bevoegdheden van de gemeenteraad en het college van burgemeester en schepenen;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, meer bepaald artikel 41, §1,
1° (de geraamde waarde excl. btw is lager dan de drempel van € 221.000);
Gelet op het koninklijk besluit van 14 januari 2013 tot bepaling van de algemene
uitvoeringsregels van de overheidsopdrachten;
Gelet op bestek nr. 2019-007 betreffende de opdracht “Aankoop van bestelwagens 2019”,
opgesteld door de Opdrachtencentrale;
Overwegende dat deze opdracht is verdeeld in percelen:
Perceel 1 (3 bestelwagens dubbele cabine kiplaadbak), geraamd op € 105.000 incl. 21%
btw;
Perceel 2 (1 Gesloten werkplaats bestelwagen L3H2), geraamd op € 35.000 incl. 21% btw;
Perceel 3 (1 Gekoelde bestelwagen L1H1), geraamd op € 38.000 incl. 21% btw;
Perceel 4 (1 bestelwagen 2 plaatsen L1H1), geraamd op € 35.000 incl. 21% btw;
Overwegende dat het globale geraamde bedrag van deze opdracht € 213.000 incl. 21% btw
bedraagt;
Overwegende dat 18 november 2019 wordt voorgesteld als uiterste datum waarop de
offertes ingediend moeten zijn;
Overwegende dat er wordt voorgesteld de opdracht te gunnen via een vereenvoudigde
onderhandelingsprocedure met voorafgaande bekendmaking;
Overwegende dat de nodige kredieten voor deze uitgave ingeschreven zijn in de
buitengewone begroting van het dienstjaar 2019, artikels 137/743-52/58, 136/743-52/58,
834/743-52/58, 875/743-52/58 en 75102/743-52/58;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
 
Beslist :
- de procedure te lanceren voor de gunning van de opdracht “Aankoop van bestelwagens
2019” via de vereenvoudigde onderhandelingsprocedure met voorafgaande bekendmaking;
- zijn goedkeuring te verlenen aan bestek nr. 2019-007 en de geraamde uitgave van €
213.000 incl. btw;
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- zijn goedkeuring te verlenen aan de aankondiging van de opdracht (nationaal niveau);
- de uiterste datum voor de ontvangst van de offertes bij het bestuur vast te leggen op 18
november 2019 om 14 uur.

 

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Bestek - Bestelwagens 2019 PNAP.pdf, CSCH - Camionnettes 2019 PNAP.pdf

 

 

L'urgence a été demandée et acceptée à l’unanimité.- Acquisition d’un véhicule pour
le placement des panneaux d’interdiction de stationnement en remplacement d’un
véhicule déclassé suite à un accident - Application des articles 234 §2 et 249 § 1 – 2°
alinéa de la Nouvelle Loi communale et 41 de la loi du 17 juin 2016 relative aux
marchés publics.-

Le Conseil,
 
Vu la camionnette Opel Movano affectée au placement des interdictions de stationnement
a été accidentée et a dû être déclassée, suite à l’expertise ;
Vu que ce véhicule est indispensable au bon fonctionnement du service « Réservations de
stationnement »;
Vu que son remplacement rapide est indispensable pour le bon fonctionnement de ce
service ;
Vu que la dépense pour l’acquisition d’une nouvelle camionnette plateau est estimée à
40.000 € TVAC ;
Vu l’urgence;
Vu l’article 234 §2  de la Nouvelle Loi communale;
Vu la décision de l’Assemblée relative à l’acquisition de camionnettes, pour un montant
total estimé à 213.000 € T.V.A.C.;
Vu que le montant total de la dépense pour l’acquisition de camionnettes peut donc être
estimé à 253.000 € T.V.A.C, vu que ce montant n’atteint pas le seuil de la publicité
européenne et que le présent véhicule pourra donc être acquis via une procédure négociée
directe avec publication préalable ;
Vu l’article 41 de la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics;
Vu l’article 249 § 1 – 2° alinéa de la nouvelle loi communale;
Vu que l'article 421/743-52/58 (dépense) n'a pas de crédit;
 
Décide:
De prendre acte, en application de l’article 234 §2 de la Nouvelle Loi communale, de la
décision du Collège des Bourgmestre et Echevins du 22 octobre 2019 relative  à
l’acquisition d’une nouvelle camionnette plateau pour un montant estimé à 40.000 €
TVAC via une procédure négociée directe avec publication préalable ;
De prendre connaissance de la décision du Collège des Bourgmestre et Echevins, relative à
l’application de l’article 249 § 1 – 2° alinéa de la Nouvelle Loi communale et d’admettre
la dépense estimée à 40.000 € TVAC;
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Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

De dringendheid werd gevraagd en unaniem aangenomen.- Aankoop van een voertuig
voor de plaatsing van parkeerverbodsborden ter vervanging van een gedeclasseerd
voertuig ingevolge een ongeval - Toepassing van artikels 234 §2 en 249 § 1 - 2° alinea
van de nieuwe gemeentewet en 41 van de wet van 17 juni 2016 betreffende de
overheidsopdrachten.-

De raad,
 
Aangezien de bestelwagen Opel Movano, bestemd voor de plaatsing van
parkeerverbodsborden, in een ongeval betrokken was en ingevolge de expertise
gedeclasseerd moest worden;
Aangezien dit voertuig noodzakelijk is voor de goede werking van de dienst "Reserveren
van parkeerplaatsen";
Aangezien de snelle vervanging ervan noodzakelijk is voor de goede werking van deze
dienst;
Aangezien de uitgave voor de aankoop van een nieuwe bestelwagen met laadvloer
geraamd wordt op € 40.000 incl. btw;
Gelet op de dringende noodzakelijkheid;
Gelet op artikel 234 §2 van de nieuwe gemeentewet;
Gelet op de beslissing van de vergadering inzake de aankoop van bestelwagens, voor een
geraamd totaalbedrag van € 213.000 incl. btw;
Aangezien het totaalbedrag van de uitgave voor de aankoop van bestelwagens aldus
geraamd kan worden op € 253.000 incl. btw, aangezien dit bedrag lager is dan de drempel
van de Europese bekendmaking en het onderhavige voertuig aldus aangekocht kan worden
via een vereenvoudigde onderhandelingsprocedure met voorafgaande bekendmaking;
Gelet op artikel 41 van de wet van 17 juni 2016 betreffende de overheidsopdrachten;
Gelet op artikel 249 § 1 - 2° alinea van de nieuwe gemeentewet,
Aangezien artikel 421/743-52/58 (uitgave) heeft geen toewijzing;
 
Beslist:
Akte te nemen, in toepassing van artikel 234 §2 van de nieuwe gemeentewet, van de
beslissing van het college van burgemeester en schepenen van 22 oktober 2019 inzake de
aankoop van een nieuwe bestelwagen met laadvloer voor het geraamde bedrag van €
40.000 incl. btw via een TVAC via een vereenvoudigde onderhandelingsprocedure met
voorafgaande bekendmaking;
Kennis te nemen van de beslissing van het college van burgemeester en schepenen inzake
de toepassing van artikel 249 § 1 - 2° alinea van de nieuwe gemeentewet en zijn
goedkeuring te verlenen aan de geraamde uitgave van € 40.000 incl.btw.
 

 

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen

37/79
Conseil communal - 24.10.2019 - Registre public
Gemeenteraad - 24.10.2019 - Openbaar register



24.10.2019/A/0025

Bestek - Stationnement.pdf, CSCH - Stationnement.pdf
 

Nicolas Clumeck entre en séance / treedt in zitting.  
 

 

Service juridique - Juridische dienst
 

Commune d’Uccle/Intercommunale Brutélé.- convention de transaction relative au
réseau de télédistribution ucclois.

Le Conseil,
Considérant que la Commune d’Uccle est membre de l’intercommunale Brutélé et qu’elle
est propriétaire de son réseau de télédistribution;
Que depuis plusieurs années, la Commune d’Uccle ne perçoit plus aucun loyer pour la
mise à disposition de son réseau de télédistribution au profit de l’intercommunale Brutélé;
Que Brutélé souhaiterait que la Commune d’Uccle renonce à ses prétentions quant à la
propriété du Réseau moyennant le paiement d’un somme à déterminer;
Considérant que dans ce cadre, le Conseil de l’intercommunale Brutélé a communiqué à la
Commune d’Uccle une proposition de transaction confidentielle;
Qu’une réunion s’est tenue en date du 26 juillet 2019 entre les représentants de la
Commune et ceux de Brutélé afin de discuter de cette proposition;
Considérant qu’eu égard aux différents enjeux importants de ce dossier, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a désigné un conseil juridique externe en vue d’examiner dans un
premier temps, la proposition de transaction et assister à la réunion précitée;
Qu’à cet égard, l’Assemblée a désigné Maître Philipe Coenraets pour défendre les intérêts
de la Commune;
Considérant que suite à la réunion précitée, le conseil de la commune a poursuivi les
négociations avec les conseils de l’intercommunale Brutélé afin de modifier certains
aspects du projet de convention et déterminer le montant de la transaction;
Considérant qu’en date du 11 octobre 2019, les conseils de Brutélé ont confirmé l’accord
officiel de leur cliente sur les termes et conditions de la convention de transaction telle que
négociée et transmise par courriel du 8 octobre 2019 ainsi que sur le paiement du montant
de 2.500.000€ à titre d’indemnité pour solde de tout compte;
Que dès lors, rien ne s’oppose à la conclusion du projet de transaction,
 
Décide :
 
D’approuver le projet de convention de transaction ci-joint.
 

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 33 votes positifs, 8 abstentions.
Abstentions : Nicolas Clumeck, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Bernard Hayette,
Odile Margaux, Chiraz El Fassi, Yaël Ariane Nour Haumont, Cédric Didier Norré.

Gemeente Ukkel/Intercommunale Brutélé.- minnelijke schikking inzake het Ukkelse
teledistributienetwerk.

De raad,
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Overwegende dat de gemeente Ukkel lid is van de  intercommunale Brutélé en eigenaar is
van haar teledistributienetwerk;
Overwegende dat de gemeente Ukkel sinds meerdere jaren geen huurgeld meer int voor de
terbeschikkingstelling van haar teledistributienetwerk ten bate van de intercommunale
Brutélé;
Overwegende dat Brutélé zou wensen dat de gemeente Ukkel afziet van haar aanspraak
inzake het eigendom van het netwerk middels de betaling van een te bepalen bedrag;
Overwegende dat de raad van de intercommunale Brutélé de gemeente Ukkel een
vertrouwelijke minnelijke schikking heeft voorgesteld;
Overwegende dat dit voorstel werd besproken tijdens een vergadering op 26 juli 2019
tussen de vertegenwoordigers van de gemeente en van Brutélé;
Overwegende, gelet op de belangrijke inzet van dit dossier, dat het college van
burgemeester en schepenen  een juridisch adviseur heeft aangesteld om de minnelijke
schikking te besturen en vervolgens deel te nemen aan de voormelde vergadering;
Overwegende dat de vergadering hiervoor meester Philipe Coenraets heeft aangesteld om
de belangen van de gemeente te verdedigen;
Overwegende dat de raad van de gemeente ingevolge de voormelde vergadering is blijven
onderhandelen met de adviseurs van de intercommunale Brutélé om bepaalde aspecten van
het ontwerp van overeenkomst te wijzigen en het bedrag van de schikking te bepalen;
Overwegende dat de adviseurs van Brutélé op 11 oktober 2019 de officiële goedkeuring
van hun cliënt hebben bevestigd met betrekking tot de bepalingen en voorwaarden van de
minnelijke schikking, zoals onderhandeld en overgemaakt per e-mail op 8 oktober 2019,
en inzake de betaling van het bedrag van € 2.500.000 als vergoeding voor het saldo van
elke rekening;
Overwegende dat er geen enkel bezwaar is tegen de afsluiting van het ontwerp van de
minnelijke schikking;
 
Beslist:
Zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde ontwerp van de minnelijke schikking.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 33 positieve stemmen, 8 onthoudingen.
Onthoudingen : Nicolas Clumeck, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Bernard Hayette,
Odile Margaux, Chiraz El Fassi, Yaël Ariane Nour Haumont, Cédric Didier Norré.

1 annexe / 1 bijlage
Transaction Brutélé - Uccle - Projet final.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Parascolaire - Bijschoolse activiteiten
 

A.S.B.L. "Le Parascolaire d'Uccle.- Comptes et bilan 2018.

Le Conseil,
Considérant que l’A.S.B.L. Le Parascolaire d’Uccle soumet à la Commune, conformément
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à la convention passée entre l’Administration communale et cette association, les comptes
et bilan 2018;
Que les comptes et bilan 2018 ont été approuvés par l’Assemblée générale réunie le 4
septembre 2019,
Approuve les comptes et bilan 2018 de l'A.S.B.L. Le Parascolaire d'Uccle.

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

V.Z.W. Bijschoolse activiteiten van Ukkel.- Rekeningen en de balans van 2018.

De Raad,
Overwegende dat de V.Z.W. Bijschoolse activiteiten van Ukkel aan de gemeente de
rekeningen en de balans van 2018 voorlegt, volgens de overeenkomst tussen het
gemeentebestuur en deze vereniging;
Dat de rekeningen en de balans van 2018 door de algemene vergadering van 4 september
2019 goedgekeurd zijn;
Beslist de rekeningen en de balans van 2018 van de V.Z.W. Bijschoolse activiteiten goed
te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Comptes et bilan au 31 décembre 2018 - Parascolaire.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES SOCIALES ET ÉCONOMIQUES - DEPARTEMENT SOCIALE
EN ECONOMISCHE ZAKEN

Tutelle CPAS - Toezicht OCMW
 

C.P.A.S..- Compte de l'exercice 2018.- Approbation.

Le Conseil,
Vu l'article 89 de la loi organique des Centres publics d'action sociale;
Vu la délibération du Conseil de l'Action sociale du 18/09/2019, parvenue à notre
administration le 19 septembre 2019, arrêtant définitivement et acceptant le compte de
l'exercice 2018 du C.P.A.S., qui se clôture par un mali comptable final de 183.409,99 €
entraînant une correction de la dotation communale,
Décide d'approuver le compte de l'exercice 2018 du C.P.A.S..

 

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

O.C.M.W..- Rekening van het dienstjaar 2018.- Goedkeuring.

40/79
Conseil communal - 24.10.2019 - Registre public
Gemeenteraad - 24.10.2019 - Openbaar register



24.10.2019/A/0028

De Raad,
Gelet op artikel 89 van de organieke wet betreffende de Openbare Centra voor
Maatschappelijk Welzijn;
Gelet op de beraadslaging van 18 september 2019, bij het Gemeentebestuur toegekomen
op 19 september 2019, waarbij de Raad voor Maatschappelijk welzijn besloten heeft de
rekening van het dienstjaar 2018 van het O.C.M.W. definitief vast te leggen en goed te
keuren, met een finaal boekhoudkundig mali van 183.409,99 € die een correctie van de
gemeentelijke bijdrage voor gevolg heeft,
Beslist de rekening van het dienstjaar 2018 van het O.C.M.W. goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

24 annexes / 24 bijlagen
20190918-A-0002-AN-008.pdf, 20190918-A-0002-AN-002.pdf, 20190918-A-0001-AN-
004.pdf, 20190918-A-0002-AN-005.pdf, 20190918-A-0002-AN-003.pdf, 20190918-A-0001-
DE-FR.pdf, 20190918-A-0001-AN-006.pdf, 20190918-A-0002-AN-009.pdf, 20190918-A-
0002-AN-004.pdf, 20190918-A-0001-AN-003.pdf, 20190918-A-0001-AN-009.pdf,
20190918-A-0001-DE-NL.pdf, 20190918-A-0002-DE-NL.pdf, 20190918-A-0002-AN-
001.pdf, 20190918-A-0002-AN-007.pdf, 20190918-A-0002-AN-010.pdf, 20190918-A-0001-
AN-010.pdf, 20190918-A-0001-AN-005.pdf, 20190918-A-0001-AN-002.pdf, 20190918-A-
0001-AN-001.pdf, 20190918-A-0002-DE-FR.pdf, 20190918-A-0001-AN-008.pdf,
20190918-A-0002-AN-006.pdf, 20190918-A-0001-AN-007.pdf

 

Eric Sax quitte la séance / verlaat de zitting. 
 

C.P.A.S..- Budget 2019.- Modification budgétaire n° 2 (Service investissement).

Le Conseil,
Vu le budget du Centre Public d'Action Sociale d'Uccle pour l'exercice 2019;
Vu les articles 26 bis et 88, § 2 de la loi organique;
Attendu que par sa délibération du 25 septembre 2019, parvenue à notre administration le
26 septembre 2019, le Conseil de l'action sociale a décidé d'arrêter les modifications
budgétaires n° 2 du service investissement;
Attendu que ces modifications n'augmentent pas la dotation communale,
Décide d'approuver ces modifications budgétaires.

M. l’Echevin Lambert-Limbosch précise que ce point a fait l’objet d’un vote au Conseil
de l’Action sociale le 25 septembre dernier.
Cette modification budgétaire, dont le montant s’élève à 535.000 €, concerne une
transaction immobilière entre le CPAS et des vendeurs particuliers, et ces derniers ont
tenu à intégrer une clause de confidentialité dans les conditions de vente.
Les membres du Conseil de l’Action sociale ont pu prendre connaissance de l’ensemble
des détails de cette transaction, et notamment des éléments ayant justifié la confidentialité.
Les conseillers communaux présents en commission ont souhaité également obtenir des
informations détaillées, étant donné que les données chiffrées disponibles pour cette
modification budgétaire se limitaient à un montant global. Ce souhait se heurtait à la
clause de confidentialité, qui, de surcroît, est assortie d’une pénalité de 100.000 €.
La Tutelle, dont l’avis a été sollicité, s’est prononcée comme suit :
« Une clause contractuelle n’est pas susceptible de s’opposer aux règles de fonctionnement
des institutions qui relèvent par nature de l’ordre public, et cette clause de confidentialité
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ne saurait concerner les membres du Conseil communal. Il est donc fondamental que les
conseillers disposent de tous les éléments leur permettant de comprendre le bien-fondé de
la décision. »
À ce stade, il y a lieu de poursuivre le débat à huis clos, étant donné que ce dossier
concerne des tiers, en l’occurrence les vendeurs impliqués dans la transaction.
 
M. Norré déplore qu’une clause de confidentialité puisse être prévue dans une convention
conclue entre une institution publique et des personnes privées, car, sauf motif impérieux
d’intérêt général – ce qui ne semble pas être le cas en l’espèce -, tous les citoyens ont le
droit de savoir ce que l’on fait avec les deniers publics.
M. Norré regrette aussi que les conseillers communaux de l’opposition n’aient pas obtenu
dès leur première demande les informations sollicitées et qu’ils aient été contraints de
parcourir durant cette séance du Conseil les documents leur permettant de se prononcer.
Il y a là un manque total de transparence de la part de la majorité. D’ailleurs, l’avis rendu
par la Tutelle confirme le point de vue défendu par l’opposition sur ce sujet.
 
M. Cools signale que le groupe Uccle en avant ne s’opposera pas au principe du huis clos
mais émettra un vote négatif sur le fond du dossier.
M. Cools propose, dans un souci de cohérence, que la discussion à huis clos sur ce dossier
n’ait pas lieu maintenant mais soit reportée en fin de séance, où sont abordés les autres
points censés être traités à huis clos.
 
M. De Bock approuve la suggestion de M. Cools quant au report en fin de séance du débat
à huis clos sur ce point.
 
Mme la Présidente du Conseil  et M. le Bourgmestre n’y voient pas d’objection.
 
Mme la Présidente du Conseil  demande à l’assemblée si elle est disposée à ce que la
poursuite du débat sur ce dossier soit traitée en tant que 1er point de la partie à huis clos
de cette séance du Conseil communal.
 
L’assemblée marque son accord sur ce report.
 
M. De Bock aurait préféré que l’intégralité du débat ait lieu en public car il est partisan
d’une transparence totale.
Pour ce qui concerne le fond du dossier, le groupe Défi émettra un vote négatif.
M. De Bock aimerait obtenir une copie de la lettre de la Tutelle.
Il déplore l’opacité du Collège dans la communication de ses décisions. Si l’ensemble des
décisions du Collège était disponible sur support électronique, comme c’est le cas dans
d’autres communes, il n’y aurait pas lieu de lui faire de tels reproches.

Décision prise par scrutin secret. Vote en séance après discussion en huis-clos. Le Conseil
approuve le point.
40 votants : 29 votes positifs, 8 votes négatifs, 3 abstentions.

O.C.M.W..- Begroting 2019.- Begrotingswijziging nr 2 (Investeringsdienst).

De Raad,
Gelet op de begroting voor het jaar 2019 van het Centrum voor Maatschappelijk Welzijn
van Ukkel;
Gelet op artikels 26 bis en 88, § 2 van de organieke wet;
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Aangezien de Raad voor Maatschappelijke Welzijn bij beraadslaging van 25 september
2019, bij het gemeentebestuur aangekomen op 26 september 2019, besloten heeft de
wijzigingen nr 2 van de investeringsdienst goed te keuren;
Aangezien dat deze beslissingen geen verhoging van de gemeentelijke tussenkomst
meebrengen,
Beslist deze begrotingswijzigingen goed te keuren.
 

Schepen Lambert-Limbosch geeft aan dat de OCMW-raad over dit punt heeft gestemd op
25 september.
Deze begrotingswijziging (€ 535.000) betreft een onroerende transactie tussen het OCMW
en particuliere verkopers. Deze laatsten hebben een confidentialiteitsclausule toegevoegd
aan de verkoopsvoorwaarden. De OCMW-raad is op de hoogte van alle details van deze
transactie, incl. de elementen die de confidentialiteit rechtvaardigen. De aanwezige
gemeenteraadsleden in de commissie wensten eveneens gedetailleerde informatie hierover
omdat de beschikbare cijfers voor deze BW zich beperken tot een globaal bedrag.
Dit gaat in tegen de confidentialiteitsclausule (boete van € 100.000). De toezichthoudende
overheid heeft aangegeven dat een contractuele bepaling niet in strijd mag zijn met de
werking van de openbare instellingen en dat de gemeenteraadsleden over alle nodige
elementen moeten beschikken om de gegrondheid van de beslissing te kunnen begrijpen. In
dit stadium dient het debat achter gesloten deuren voorgezet worden omdat het dossier
derden betreft (verkopers in de transactie).
 
De h. Norré betreurt de aanwezigheid van een confidentialiteitsclausule in een
overeenkomst tussen een openbare instelling en privépersonen omdat elke burger het recht
heeft om te weten waarvoor openbare fondsen gebruikt worden. Hij betreurt eveneens dat
de gemeenteraadsleden van de oppositie niet onmiddellijk de gevraagde informatie hebben
gekregen en ze deze tijdens deze zitting moesten inkijken om zich erover uit te kunnen
spreken. Er is een totaal gebrek aan transparantie vanwege de meerderheid. Het advies
van de toezichthoudende overheid bevestigt bovendien het standpunt van de oppositie.
 
De h. Cools geeft aan dat Uccle en avant zich niet zal verzetten tegen het principe achter
gesloten deuren maar wel een negatieve stem zal geven wat betreft de grond van het
dossier. Hij stelt voor om dit dossier aan het einde van de zitting te bespreken waar nog
andere punten achter gesloten deuren besproken zullen worden.
 
De h. De Bock steunt de suggestie om het debat hierover te verschuiven naar het einde van
de zitting.
 
De voorzitster van de raad en de burgemeester hebben hier geen bezwaar tegen.
 
De voorzitster van de raad vraagt de goedkeuring van de vergadering om dit dossier als
punt 1 van het gedeelte achter gesloten deuren van deze zitting te behandelen.
 
De vergadering verleent zijn goedkeuring.
 
De h. De Bock wou liever dat het gehele debat openbaar was omdat hij voorstander is van
volledige transparantie. Over de grond van het dossier zal Défi een negatieve stem geven.
De h. De Bock wenst een kopie van de brief van Toezicht te bekomen. Hij betreurt de
ondoorzichtigheid van het college in de communicatie van zijn beslissingen. Indien alle
beslissingen van het college beschikbaar zouden zijn op een elektronische drager, zoals in
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andere gemeentes, zouden dergelijke verwijten niet nodig geweest zijn.

Besluit bij geheime stemming. Stemming na debat met gesloten deuren. De Raad keurt het
punt goed.
40 stemmers : 29 positieve stemmen, 8 negatieve stemmen, 3 onthoudingen.

4 annexes / 4 bijlagen
20190925-A-0006-DE-NL.pdf, 20190925-A-0006-DE-FR.pdf, 20190925-A-0006-AN-
001.pdf, 20190925-A-0006-AN-002.pdf

 

Eric Sax entre en séance / treedt in zitting.  
 

 

Prévention - Preventie
 

Projet Multisports pour les jeunes du Homborch.

Le Conseil,
Vu la décision du Collège du 9 novembre 2017 qui approuve le principe du projet
multisports pour les jeunes du Homborch;
Vu la décision de l’Assemblée du 27 septembre 2018 qui approuve la convention
d’occcupation de la salle de sport de l’Athénée Royal Uccle II jusqu’au 30 juin 2019 ;
Attendu que le projet est un succès et qu’il continue à mobiliser des jeunes du quartier ;
Que ce projet répond à la priorité régionale de promouvoir le travail social de rue visant à
permettre aux personnes et collectivités de sortir ou d’échapper à toute forme de souffrance
sociale dans une démarche à visée préventive et émancipatrice et à agir de manière
collective pour le renforcement d’une cohésion sociale ;
Considérant qu’il convient de reconduire la convention pour l’année scolaire 2019-2020 ;
Que la bonne tenue de ce projet est conditionnée à la signature d’une convention type
d’occupation de salle de l’Athénée Royal Uccle II ;
Que la direction de l’école, rencontrée fin septembre a marqué son accord sur la
prolongation de la convention ;
Sur proposition du Collège,
Décide d’approuver la convention d’occupation de la salle de sport de l’Athénée Royal
Uccle II pour l’année scolaire 2019-2020.

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

Multisportproject voor de jongeren van de Homborchwijk.

De Raad,
Gelet op de beslissing van het college van 9 november 2017 tot goedkeuring van het
principe van het project multisport voor de jongeren van Homborch;
Gelet op de beslissing van de vergadering van 27 september 2018 tot goedkeuring van de
bezettingsovereenkomst van de sportzaal van het Athénée Royal Uccle II tot 30 juni 2019;
Aangezien het project succes heeft en de jongeren van de wijk mobiliseert;
Overwegende dat dit project voldoet aan de gewestelijke prioriteit inzake de promotie van
sociale straathoekwerking om personen en groepen uit hun sociale isolement te halen uit
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preventief en emancipatief oogpunt en om sociale cohesie op een collectieve manier te
versterken;
Overwegende dat de overeenkomst verlengd moet worden voor het schooljaar;
Overwegende dat het goede verloop van dit project onderworpen is aan de ondertekening
van een bezettingsovereenkomst van de sportzaal van het  Athénée Royale Uccle II;
Overwegende dat de schooldirectie, ontmoet eind september, zijn goedkeuring heeft
verleend aan de verlenging van de overeenkomst;
Op voorstel van het college,
Beslist zijn goedkeuring te verlenen aan de bezettingsovereenkomst van de sportzaal van
het Athénée Royale Uccle II voor het schooljaar 2019-2020.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Convention+ARUII+2020.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT FINANCES - DEPARTEMENT FINANCIËN

Cultes - Erediensten
 

Fabriques d’église catholiques Saint-Pie X, Saint-Augustin et Saint Curé d’Ars.-
Budgets 2020.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret du 30 décembre 1809 concernant les fabriques d’église;
Vu l’ordonnance de la Région de Bruxelles - Capitale du 19 février 2004 portant
modification dudit décret;
Vu les articles 1 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Vu l’article 255 § 9 de la nouvelle loi communale;
Attendu que les budgets 2020 présentés par les fabriques d’église de Saint-Pie X et de
Saint-Augustin se clôturent en équilibre grâce à une intervention communale ordinaire;
Attendu que le budget 2020 présenté par la fabrique d’église de Saint Curé d’Ars se clôture
en équilibre sans intervention communale ordinaire;
Attendu qu’il y a lieu de modifier le budget 2020 de la fabrique d’église Saint-Pie X
comme suit : l’excédent présumé de l’exercice courant à l’article 20 des recettes ordinaires
passe de 5.081,73 € à 5.125,18 €. Pour maintenir l’équilibre budgétaire, il y a lieu de
diminuer l’intervention communale reprise à l’article 17 des recettes ordinaires dont le
montant passe de 9.367,27 € à 9.323,82 €,
Décide :
- d’émettre un avis favorable à l’approbation du budget 2020 de la fabrique d’église de
Saint Curé d’Ars;
- d’émettre un avis défavorable à l’approbation du budget 2020 des fabriques d’église de
Saint-Pie X et de Saint-Augustin.

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 33 votes positifs, 8 abstentions.
Abstentions : Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Bernard Hayette, Odile Margaux,
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Nicolas Clumeck, Chiraz El Fassi, Yaël Ariane Nour Haumont, Cédric Didier Norré.

Katholieke kerkfabrieken Sint-Pius X, Sint-Augustinus en Heilige Pastoor van Ars.-
Begrotingen voor 2020.- Advies.

De Raad,
Gelet op het decreet van 30 december 1809 op de kerkfabrieken;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest tot
wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 1 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Gelet op artikel 225, § 9 van de nieuwe gemeentewet;
Aangezien de begrotingen 2020 van de kerkfabrieken Sint-Pius X en Sint-Augustinus in
evenwicht dankzij een gewone gemeentelijke tussenkomst werd afgesloten;
Aangezien de begroting 2020 van de kerkfabriek van Heilige Pastoor van Ars in evenwicht
zonder gewone gemeentelijke tussenkomst werd afgesloten;
Aangezien de begroting 2020 van de kerkfabriek Sint-Pius X als volgt gewijzigd moet
worden: het vermeende overschot van het lopende dienstjaar onder artikel 20 van de
buitengewone inkomsten bedraagt € 5.125,18 in plaats van € 5.081,73. Om het
begrotingsevenwicht te bewaren, moet de gemeentelijke tussenkomst onder artikel 17 van
de gewone inkomsten verlaagd worden van € 9.367,27 naar € 9.323,82,
Beslist :
- gunstig advies te verlenen voor de goedkeuring van de begroting 2020 van de kerkfabriek
Heilige Pastoor van Ars;
- ongunstig advies te verlenen aan de goedkeuring van de begrotingen 2020 van de
kerkfabrieken Sint-Pius X en Sint-Augustinus.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 33 positieve stemmen, 8 onthoudingen.
Onthoudingen : Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Bernard Hayette, Odile Margaux,
Nicolas Clumeck, Chiraz El Fassi, Yaël Ariane Nour Haumont, Cédric Didier Norré.

1 annexe / 1 bijlage
Budgets 2020 présentés par FE Forest.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Santé - Gezondheid
 

Santé.- Projet pilote "Mission Zéro Bobo".- Approbation de la convention de
collaboration entre "la Croix-Rouge de Belgique section Jeunesse" et le "Service de
Promotion de la Santé à l'Ecole" de l'Administration communale d'Uccle.

Le Conseil,
Vu que la Croix-Rouge de Belgique section Jeunesse propose de poursuivre en
collaboration avec la commune d'Uccle, via son Service de Promotion de la Santé à
l'Ecole, le projet pilote "Mission Zéro Bobo" dans une école communale;
Vu que, afin de pouvoir organiser ce projet, deux conventions de collaboration entre les
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deux instances sera établie, la première entre la Croix Rouge Jeunesse et la Commune
d'Uccle, la seconde entre La Croix Rouge Jeunesse et l'animateur-relais (voir textes en
annexe);
Vu que l'objet de cette convention de collaboration est que la Croix Rouge s'engage à
former les membres du personnel du Service de Promotion de la Santé communal d'Uccle
au module Mission Zéro Bobo, afin qu'ils deviennent des acteurs relais et qu'ils dispensent
de façon autonome cette matière à des enfants de 6 à 10 ans, dans le cadre de leurs
animations;
Vu que cette convention s'intègre dans le cadre de la continuation du projet pilote initié en
2018 et se poursuivra l'année scolaire 2019-2020;
Qu'elle a également pour objet de fixer les modalités de collaboration entre les parties à
l'occasion de l'exécution de prestations de formation;
Vu que la collaboration se porte sur la formation d'animateurs-relais et sur l'animation de
modules de premiers soins proposés par la Croix-Rouge de Belgique;
Décide :
- d'autoriser la poursuite du projet pilote "Mission Zéro Bobo" par  le Service de
Promotion de la Santé à l'Ecole de l'Administration communale d'Uccle en collaboration
avec la Croix-Rouge section Jeunesse;
- d'approuver les conventions de collaboration, visées par le service juridique, reprises en
annexe.

 

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

Gezondheid.- Pilootproject "Mission Zéro Bobo".- Goedkeuring van de
samenwerkingsovereenkomst tussen "la Croix-Rouge de Belgique section Jeunesse"
en de dienst "Gezondheidspromotie op school " van het gemeentebestuur van Ukkel.

De Raad,
Aangezien la Croix-Rouge de Belgique section Jeunesse in een gemeenteschool het
pilootproject "Mission Zéro Bobo" zou willen voortzetten in samenwerking met de dienst
Gezondheidspromotie op school van de gemeente Ukkel;
Aangezien er een samenwerkingsovereenkomst (tekst in de bijlage) afgesloten moet
worden tussen de beide instellingen om dit project te organiseren;
Gelet op het onderwerp van deze samenwerkingsovereenkomst: la Croix-Rouge verbindt
zich ertoe de personeelsleden van de dienst Gezondheidspromotie op school van de
gemeente Ukkel de opleidingsmodule "Mission Zéro Bobo" te geven zodat zij als
tussenpersoon kunnen optreden en zij op een autonome manier deze materie kunnen
overbrengen bij kinderen van 6 tot 10 jaar in het kader van animatie rond
gezondheidspromotie op school;
Aangezien deze overeenkomst opgenomen wordt in het kader van de verlenging van het
pilootproject, opgestart in 2018, en voortgezet zal worden in het schooljaar 2019-2020;
Aangezien deze overeenkomst eveneens de samenwerkingsmodaliteiten van de twee
partijen inzake de uitvoering van de opleidingen wil vastleggen;
Aangezien de opleiding betrekking heeft op de opleiding van animatoren-tussenpersonen
en op de animatie van EHBO-modules, voorgesteld door la Croix-Rouge de Belgique;
Beslist:
- zijn toelating te verlenen aan de voortzetting van het pilootproject "Mission Zéro Bobo"
door de dienst Gezondheidspromotie op school van het gemeentebestuur van Ukkel in
samenwerking met la Croix-Rouge de Belgique section Jeunesse;
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- de bijgevoegde samenwerkingsovereenkomst, gecontroleerd door de juridische dienst,
goed te keuren.

 

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
CONVENTION CROIX ROUGE 2019-2020.docx, CONVENTION CROIX ROUGE 2019-
2020.2.docx

 

 

Centre de planning familial.- Organisation de la conférence "Cinquante ans de
cheminement vers des pratiques évolutives et adaptées".

Le Conseil,
Attendu que dans le cadre de son 50ème anniversaire, le Centre de planning familial et de
consultation d'Uccle, organisera une conférence intitulée "Cinquante ans de cheminement
vers des pratiques évolutives et adaptées" en collaboration avec le Centre régional du libre
examen;
Que cette conférence aura lieu le 19 novembre 2019, de 18 heures à 22 heures, au Centre
culturel d'Uccle;
Que par lettre du 2 octobre 2019, la Présidente du Centre de planning familial d'Uccle
sollicite un soutien financier de 2.100 € de la Commune, somme qui couvrirait une partie
des frais liés à cette conférence; 
Attendu que M. Hublet, Echevin de la Santé et Mme De Brouwer, Echevin de l'Egalité des
chances, ont estimé que cette demande est justifiée, mais qu'il n'y a pas lieu d'intervenir
pour la totalité de la somme demandée;
Vu que le service Familles et Santé pourrait intervenir pour un montant de 850 €, afin de
couvrir les frais liés aux honoraires des orateurs et aux frais du personnel d'accueil;
Que le service Egalité des Chances pourrait intervenir pour un montant de 500 €, afin de
couvrir les frais de réception et les frais d'impression,
Décide d'octroyer au Centre de Planning familial d'Uccle, un soutien financier pour un
montant total de 1.350 €, dont 850 € seront à charge du service Familles et Santé et dont
500 € seront à charge du service Egalité des Chances.

 

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

Centrum voor gezinsplanning.- Organisatie van een conferentie "Cinquante ans de
cheminement vers des pratiques évolutives et adaptées".

De Raad,
Aangezien het centrum voor gezinsplanning en raadpleging van Ukkel in het kader van zijn

50de   verjaardag een lezing organiseert met als titel "Cinquante ans de cheminement vers
des pratiques évolutives et adaptées", in samenwerking met het Centre régional du libre
examen;
Dat deze lezing plaatsvindt op 19 november 2019, van 18 tot 22 uur in het Cultureel
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Centrum van Ukkel;
Dat de voorzitter van het centrum voor gezinsplanning van Ukkel in een brief van
2 oktober 2019 een financiële ondersteuning van 2.100 € vraagt aan de Gemeente, een
bedrag dat een deel van de kosten voor deze lezing zou dekken;
Aangezien dhr. Hublet, schepen van Gezondheid, en mevr. De Brouwer, schepen van
Gelijke Kansen, van mening zijn dat deze vraag gerechtvaardigd is, maar dat er niet
tussengekomen moet worden voor de volledige gevraagde som;
Aangezien de dienst Gezinnen en Gezondheid zou kunnen tussenkomen voor een bedrag
van 850 € om de kosten voor het ereloon van de sprekers en voor het onthaalpersoneel te
dekken;
Dat de dienst Gelijke Kansen zou kunnen tussenkomen voor een bedrag van 500 € om de
kosten voor de receptie en het drukwerk te dekken;
Beslist :
aan het centrum voor gezinsplanning van Ukkel een financiële ondersteuning toe te kennen
voor een totaalbedrag van 1.350 €, waarvan 850 € ten laste vallen van de dienst Gezinnen
en Gezondheid en 500 € ten laste van de dienst Gelijke Kansen.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

3 annexes / 3 bijlagen
budget ok.odt, demande de subvention.doc, Draft Invitation 19 novembre 2019 pr MC.doc

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Motion proposée par Diane Culer, Céline Fremault, Pierrot Desmet, Marc Cools,
Bernard Hayette et Emmanuel De Bock : Urgence climatique et environnementale :
Uccle poursuit ses engagements et amplifie ses actions pour le climat.

M. Desmet précise que ce projet de motion s’inscrit dans le sillage de l’interpellation
citoyenne présentée par des membres de l’association « Rise for Climate » lors de la séance
du Conseil communal du mois dernier.
À cette occasion, tous les groupes politiques représentés au Conseil s’étaient engagés à
réfléchir à l’élaboration d’une motion susceptible de recueillir un accord unanime.
« Rise for Climate » a été associée à la rédaction de ce texte, dont on a veillé à ne pas trop
allonger la liste des considérants.
 
Mme Culer signale que tous les groupes politiques ont travaillé en bonne intelligence car
ils sont bien conscients de l’importance des problèmes climatiques.
Les rédacteurs de la motion se sont efforcés de produire un texte qui corresponde
concrètement à la réalité uccloise.
 
M. Cools insiste sur la responsabilité des élus envers les générations futures. Il évoque à
cet égard le proverbe africain cité par Antoine de Saint-Exupéry dans son livre « Terre des
hommes » : « Nous n’héritons pas la terre de nos parents, nous l’empruntons à nos
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enfants ».
Cette motion, qui complète d’ailleurs la motion adoptée antérieurement sur le même sujet,
présente l’intérêt de déterminer des objectifs pour le Conseil communal lui-même, en
évitant la voie de la facilité qui consisterait à expliquer aux autres ce qu’ils doivent faire.
En effet, par le biais de cette motion-ci, les conseillers communaux se fixent eux-mêmes
des buts à atteindre, notamment pour le Plan climat que la nouvelle majorité va mettre en
œuvre.
De plus, cette motion prévoit explicitement un processus d’évaluation car l’adoption d’un
plan constitue seulement la première étape de l’action qui doit être menée.
Toutefois, le texte comprend également des recommandations destinées à l’Etat fédéral et
aux Régions, qui disposent de compétences en cette matière. L’action publique en ce
domaine serait particulièrement facilitée par la mise en œuvre d’une réelle coordination
entre l’Etat fédéral et les Régions.
L’action des pouvoirs publics à tous les niveaux est indispensable mais ne pourra pas
aboutir à des résultats significatifs sans un engagement personnel des citoyens.
 
M. De Bock signale que le groupe Défi se réjouit de l’adoption de cette motion. Il rappelle
que 60 % des efforts nécessaires pour réduire l’empreinte écologique doivent être
accomplis à l’échelon communal.
Cependant, il faudrait disposer du bilan carbone de la commune pour élaborer un Plan
climat. Pour M. De Bock, il serait impossible d’atteindre les objectifs assignés sans une
connaissance précise de la situation actuelle.
 
M. Hayette dénonce les préjugés des climato-sceptiques, et ce d’autant plus que la réalité
dépasse les scénarios les plus pessimistes. En effet, les schémas les plus récents prévoient
un réchauffement de presque 7 °C pour 2100, alors que les rapports du GIEC situaient ce
réchauffement entre 3°C et 5°C.
Greta Thunberg est le visage inédit d’une jeunesse engagée et citoyenne qui n’a pas le
temps d’attendre. L’urgence de la situation requiert une réponse hardie des mandataires
politiques.
La motion doit susciter des actions concrètes qui vont au-delà des incantations.
M. Hayette précise que les amendements déposés par le groupe socialiste visaient à
compléter le texte initial et non à le critiquer.
 
M. Vanraes espère que cette motion du Conseil communal incitera la population à
s’engager en faveur du climat.
Selon M. Vanraes, le Conseil communal devrait consacrer exclusivement une de ses
réunions à la qualité de vie des Ucclois.
 
M. Van de Cauter  remarque que les climato-sceptiques sont très actifs sur internet et sur
les réseaux sociaux tels que Facebook.
La réfutation des arguments des climato-sceptiques pourrait être assurée par la rédaction
d’un texte suffisamment clair pour persuader le citoyen moyen de l’impact du
comportement humain sur le climat.
Par ailleurs, M. Van de Cauter déplore la politique « deux poids, deux mesures » menée
par la majorité. En effet, le Conseil communal a jugé irrecevable son propre projet de
motion contre le confédéralisme, sous prétexte qu’il outrepassait les compétences
communales, alors que la même assemblée est sur le point d’approuver à l’unanimité une
motion dont l’ambition est de sauver la planète entière !
M. Van de Cauter épingle la dernière phrase de la motion, selon laquelle il faut « renforcer
la gouvernance climatique et la concertation entre l’Etat fédéral et les Régions ». Mais les
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réformes de l’Etat successives ont compliqué à l’extrême les rapports entre les différents
pouvoirs. Cette situation aurait précisément justifié l’adoption par le Conseil communal de
la motion contre le confédéralisme dont M. Van de Cauter s’est fait l’initiateur. M. Van de
Cauter serait favorable à la « refédéralisation » de la politique de l’environnement et du
climat, qui requiert un seul ministre responsable et non quatre.
 
Mme l’Echevine De Brouwer estime que cette motion atteste le dynamisme du Conseil
communal et des citoyens mobilisés puisqu’elle rejoint la volonté du gouvernement
bruxellois de réduire les émissions de gaz à effet de serre de 55 % d’ici l’horizon 2030.
Sans l’investissement des citoyens, jamais le Conseil communal n’aurait été amené à se
prononcer sur un texte qui s’avère beaucoup plus ambitieux et exhaustif que la motion
adoptée en février dernier.
Mme l’Echevine De Brouwer remercie les chefs des groupes politiques qui ont participé à
la rédaction de cette motion ainsi que les membres du collectif « Rise for Climate » qui ont
procédé à sa relecture.
Néanmoins, elle regrette qu’aucun membre du groupe Défi n’ait participé aux travaux
préparatoires de la motion de février ou de celle-ci. Certes, ce groupe politique s’associe au
dépôt de la motion mais il n’a pas daigné contribuer au travail de fond effectué en amont.
Mme l’Echevine De Brouwer signale aussi que l’affirmation selon laquelle 60 % des
actions à mener en faveur du climat relèvent du niveau communal figure déjà dans la
Déclaration de politique générale de la majorité actuelle.
La lutte contre le dérèglement climatique doit être menée de manière transversale, de
manière à opérer un changement radical de notre modèle de société. Il faudra agir
intelligemment pour contourner les résistances au changement, qu’elles soient
psychologiques ou structurelles.
Par ailleurs, la transition écologique doit être solidaire, car les populations fragilisées
subissent davantage les effets délétères du dérèglement climatique. Il faudra faire preuve
de vigilance afin d’éviter que l’application des politiques publiques ne vienne à accentuer
les inégalités sociales.
Mme l’Echevine De Brouwer espère initier en 2020 la préparation du Plan Climat, qui se
basera sur une réactualisation de l’Agenda 21, une évaluation du Plan Carbone, les
recommandations du PLAGE (Plan local d’action pour la gestion énergétique) ainsi que
sur la motion discutée ce soir. L’élaboration du Plan climat sera aussi effectuée dans le
cadre d’un processus participatif.
 
M. De Bock insiste sur la nécessité d’aboutir à des résultats concrets car dans le cas
contraire, le vote de motions serait un exercice vain.
À cet égard, il craint que le Collège ne fasse pas toujours preuve de la vigilance requise. Il
en veut pour preuve son interpellation au sujet d’un abattage de 45 arbres alors que le
permis ad hoc limitait à 10 le nombre d’arbres destinés à être abattus : quoique le Collège
ait prétendu qu’il s’agissait d’arbres de demi-souche, la tutelle a confirmé qu’une erreur
avait été commise.
Selon M. De Bock, l’administration communale est loin de montrer toujours le bon
exemple en matière de protection de l’environnement. Il cite à titre d’exemple l’impression
de panneaux en plastique pour assurer la publicité d’événements communaux et leur
installation par des ouvriers communaux circulant dans des camionnettes diesel.
Par conséquent, M. De Bock souhaite vivement obtenir des données chiffrées (notamment
sur le bilan carbone), montrant que le Collège intègre l’urgence climatique dans son action
politique.
De plus, il faudrait définir de manière plus explicite le plan que la commune compte suivre
pour réduire les émissions de gaz carbonique.
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Mme l’Echevine De Brouwer aurait aimé que M. De Bock puisse inscrire ses
préoccupations dans le texte de la motion.
Quoi qu’il en soit, tous les renseignements demandés seront fournis dès qu’ils seront
disponibles.
 
M. De Bock suggère que ses propositions soient rajoutées dans le texte, puisque Mme
l’Echevine De Brouwer le souhaite elle-même et qu’un consensus semble se dégager.
 
Mme la Présidente du Conseil invite M. De Bock à préciser si son intervention constitue
une demande d’amendement.
 
M. De Bock réplique qu’il donne son accord à la suggestion de Mme l’Echevine De
Brouwer.
 
Mme la Présidente du Conseil demande à M. De Bock d’expliciter ses propos.
 
M. De Bock laisse au Collège et à Mme l’Echevine De Brouwer le soin de donner des
précisions.
 
Mme l’Echevine De Brouwer estime qu’il ne lui incombe pas de rédiger un amendement,
dans la mesure où elle n’est pas la rédactrice de cette motion, qui émane du Conseil
communal.
 
M. Vanraes rappelle que les conseillers communaux ont consacré de longues heures à la
rédaction de ce texte, dont chaque phrase a été discutée. Selon M. Vanraes, il serait
incongru de solliciter à présent l’introduction d’une nouvelle phrase dans ce texte, de
surcroît lorsqu’une telle initiative émane d’un mandataire qui n’a pas participé aux débats
antérieurs.
De plus, l’introduction d’une nouvelle phrase en dernière minute ne permet pas d’en
évaluer les conséquences à long terme.
 
M. Cools n’est pas hostile a priori à l’examen en séance d’un nouvel amendement, mais à
condition d’avoir sous les yeux le texte sur lequel il serait amené à se prononcer.
Toutefois, il comprend très bien les préoccupations de M. De Bock. Dès lors, sachant que
les débats relatifs à la motion de ce soir seront repris au procès-verbal de la séance du
Conseil communal, il propose de revenir ultérieurement sur ce point lorsque les
mandataires communaux disposeront de ce compte-rendu écrit. Cette solution présente
l’avantage de prendre en considération les remarques de M. De Bock sans qu’il faille
modifier maintenant un texte dont l’élaboration a requis beaucoup d’énergie de la part des
différents groupes politiques.
 
Mme la Présidente du Conseil remercie M. Cools pour cette proposition constructive.
 
M. Hayette rappelle qu’il a envoyé trois amendements parce qu’il n’a pas été en mesure de
participer directement aux travaux préparatoires. Mais il a bien précisé à Mme Culer qu’il
était tout à fait disposé à voter en faveur de la motion même si ses propres amendements
n’y étaient pas intégrés.
Cependant, M. Hayette tient à ce que ses amendements fassent l’objet d’un débat si
d’autres amendements venaient à être pris en considération.
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Texte du projet de motion
 
Le Conseil communal,
 
Vu l’interpellation citoyenne du 26 septembre 2019 du collectif Rise for Climate
demandant à la commune d’Uccle de déclarer l’urgence climatique,
 

1. Considérant le rapport et les conclusions publiés à l’issue du sommet de l’ONU
sur le Climat à New-York en septembre 2019 ; les différents engagements
internationaux de la Belgique ; les objectifs contenus  dans le Plan National
Intégré Energie Climat adopté le 19 décembre 2018 ; la résolution
interparlementaire sur le climat adoptée le 9 novembre 2018 par le Parlement
régional bruxellois ; les différents rapports présentés par des milieux scientifiques
et académiques concernant les risques irréversibles qu’encourt notre planète à
défaut d’actions rapides, les diverses manifestations internationales pour le climat
des derniers mois (« Claim for the Climate », « Youth for Climate » et « Rise for
Climate ») ;

2. Considérant l’adoption par le Gouvernement bruxellois du plan « Air Climat
Energie » le 3 juin 2016 et la déclaration de cet exécutif en décembre 2018 lors de
la COP 24 de réduire les émissions de gaz à effet de serre de moins 55 % à
l’horizon 2030 selon les recommandations du GIEC ;

3. Considérant les conséquences environnementales des activités humaines
(pollution, risques sanitaires, déforestation, surconsommation, entre autres), la
dégradation de la biosphère et l’effondrement des écosystèmes en partie lié à ces
activités ;

4. Considérant que notre Conseil communal s’est régulièrement impliqué dans la
recherche de solutions face au dérèglement climatique, notamment par l’adoption
de trois motions thématiques : la première relative à un « engagement des
communes en vue de la COP 21 » (adoptée le 10 septembre 2015), la seconde à
propos de l’ambition « pour lutter contre le dérèglement climatique » (adoptée le 7
février 2019) et la troisième abordant « le zéro plastique » (adoptée le 28 février
2019) ;

5. Considérant que la protection du climat est par nature transversale, que la
commune d’Uccle est déjà active en matière de lutte contre le dérèglement
climatique, notamment par sa politique volontariste figurant dans la note
d’orientation politique générale présentée au Conseil communal le 24 janvier
2019, dans laquelle la lutte pour un meilleur environnement dans toutes ses
dimensions (alimentation, espaces verts, qualité de l’air, déchets, bruits…) est bien
présente ; que les actions liées à ces dimensions concernent tous les espaces de
vie : logements, quartiers, lieux de travail ou de loisirs ; que l’ampleur des enjeux
nécessite de renforcer une approche transversale de toutes les compétences à tous
les niveaux ;

6. Considérant les avancées obtenues en lien avec le PLAGE (Programme local
d’actions pour la gestion de l’énergie) depuis 2008 et l’Agenda 21 voté à
l’unanimité par notre Conseil communal le jeudi 22 octobre 2009 ;

7. Considérant le regroupement des services communaux au sein du bâtiment U qui
intégrera les dernières exigences en matière de performance énergétique,
exemplaire du rôle que devraient remplir les entités communales ;
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Le Conseil communal d’Uccle demande :
 
Au Collège des Bourgmestre et Echevins de la commune d’Uccle de :
 

Déclarer l’état d’urgence climatique et environnementale ;

Se doter à l’horizon 2020 d’un Plan climat communal qui ne pourra se réaliser
qu’au travers d’actions volontaristes des pouvoirs publics et d’une implication large
des citoyens et acteurs intermédiaires (associations, syndicats, entreprises,…). Il
devra à la fois couvrir des mesures de réduction drastique des émissions de gaz à
effet de serre et des mesures globales d’adaptation aux effets des changements
climatiques. Il permettra de poursuivre les initiatives prises par le Collège pour lutter
contre le réchauffement climatique et sera évalué chaque année au Conseil
communal avec comme objectifs :

 

   De tendre au maximum vers la neutralité carbone à l’horizon 2050 ;

   De réduire la consommation énergétique des bâtiments communaux.

 
Concrètement, il s’agira de :
 

   Adapter la mobilité (pour inciter les individus et les entreprises à favoriser le
covoiturage, l’utilisation des transports publics, le télétravail, et continuer à
développer ses infrastructures appropriées) ;

   Augmenter les parkings pour vélos et autres moyens de mobilité douce ainsi que
les parkings de dissuasion proches des gares ;

   Accentuer tous les efforts possibles en matière d’environnement ;

   Augmenter considérablement la place de la nature en ville, afin de préserver la
biodiversité mais aussi de lutter contre la pollution et les îlots de chaleur et de
diminuer les températures lors des épisodes de canicule ;

   Intégrer systématiquement des clauses environnementales et sociales dans les
marchés publics et la sélection des prestataires ;

   Généraliser dans la flotte communale les véhicules les moins polluants ;

   Modifier les pratiques en matière de finances et d’économie, en encourageant
l’économie circulaire, en effectuant des placements à faible impact carbone ou en
investissant en faveur de la transition écologique, en incluant des critères d’impact
climatique dans les appels d’offre de la commune, en établissant une charte
climatique pour les entreprises uccloises… ;

   Accompagner les citoyens précarisés pour qu’ils aient accès à une énergie
propre, à une alimentation de qualité, à une meilleure mobilité et à un réel confort de
vie ;

   Soutenir les initiatives dans ce domaine dans les pays les plus pauvres ou les
plus fragilisés par le dérèglement climatique ;

   Renforcer la lutte contre le gaspillage alimentaire, à toutes les étapes de la

• 
• 

• 
• 

• 

• 

• 
• 

• 

• 
• 

• 

• 

• 
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chaîne (en réduisant les déchets, l’objectif est à la fois social, environnemental et
économique) ;

   Renforcer le rôle d’exemple des pouvoirs publics.

 

Travailler de manière transversale au sein et avec l’ensemble de l’administration
communale, en réfléchissant à des projets globaux et transversaux, qui permettent
une transition durable, solidaire, démocratique et enthousiasmante vers une société
respectueuse de la terre et de ses habitants ;

Sensibiliser et informer, en portant une attention particulière aux enfants et
adolescents, sur les enjeux climatiques et environnementaux ;

Impliquer un maximum des citoyens à agir de manière proactive dans la transition
vers des modes de vie durables à travers notamment la mise en place de groupes de
travail de transition énergétique avec des représentants des quartiers et des
associations de commerçants.

 
 
Au gouvernement de la Région bruxelloise de :
 

Renforcer le plan « Air Climat Energie » adopté en juin 2016 ;

Exécuter dès son adoption le Plan Good Move pour permettre un véritable shift
modal ;

Assurer la rénovation progressive de l’ensemble des bâtiments publics pour en
améliorer la gestion énergétique et soutenir de même les efforts en la matière pour le
bâti privé ;

Mettre en œuvre une politique fiscale qui favorise une transition durable ;

Faciliter la collaboration entre communes notamment par le biais de projets
communs, d’échanges de bonne pratique, d’achats groupés, de partage de matériel et
de connaissances.

 
 
Au gouvernement fédéral de :
 

Soutenir l’adoption d’une loi spéciale Climat visant à fixer les objectifs généraux
de la politique climatique de la Belgique ;

Renforcer la gouvernance climatique et la concertation entre l’Etat fédéral et les
Régions.

 
 
 
Mme la Présidente du Conseil fait procéder au vote à main levée. La motion est adoptée à
l’unanimité.
 

• 

• 

• 
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Le Conseil approuve le point.

Motie voorgesteld door Diane Culer, Céline Fremault, Pierrot Desmet, Marc Cools,
Bernard Hayette en Emmanuel De Bock : Klimaat- en milieunoodtoestand : Ukkel zet
zijn engagement voort en versterkt zijn acties voor het klimaat.

De h. Desmet geeft aan dat deze motie in de lijn ligt van de burgerinterpellatie van de
vereniging Rise for Climate tijdens de vorige gemeenteraad. Alle fracties in de raad gingen
nadenken over een motie die een unanieme goedkeuring zou kunnen krijgen. Rise for
Climate heeft meegewerkt aan deze tekst.
 
Mevr. Culer meldt dat alle fracties hebben meegewerkt omdat ze bewust zijn van het
belang van de klimaatproblematiek. De tekst werd zo goed mogelijk aangepast aan de
Ukkelse realiteit.
 
De h. Cools wijst op de verantwoordelijkheid van de verkozenen naar de komende
generaties toe. Via deze motie leggen de verkozenen zelf de doelstellingen vast. Een
evaluatieproces is voorzien. De tekst bevat eveneens aanbevelingen voor de federale
overheid en de gewesten. Een goede coördinatie tussen de federale overheid en de
gewesten is noodzakelijk. Alle machtsniveaus moeten handelen. Ook een persoonlijk
engagement van de burger is vereist.
 
De h. De Bock antwoordt dat Défi deze motie zeker zal goedkeuren. Zo'n 60% van de
nodige inspanningen om de ecovoetafdruk te verminderen moeten op gemeentelijk vlak
verwezenlijkt worden. Om een klimaatplan op te stellen moet de gemeente beschikken
over een gedetailleerde kennis van de huidige toestand.
 
De h. Hayette klaagt de vooroordelen van klimaatsceptici aan, te meer omdat de realiteit
de meest pessimistische scenario's overtreft. De meest recente cijfers geven een opwarming
met 7° aan tegen 2100, terwijl de IPCC-verslagen tussen 3°C en 5°C aangeven. De
noodtoestand vereist een daadkrachtig antwoord vanwege de politiek. De motie moeten
leiden tot concrete acties.
 
De h. Vanraes hoopt dat deze motie de bevolking zal aanmoedigen zich te engageren voor
het klimaat. Hij meent ook dat een bijzondere gemeenteraad gewijd moet worden aan deze
problematiek.
 
De h. Van de Cauter merkt op dat klimaatsceptici online erg actief zijn. Een duidelijke
tekst kan hun argumenten ontkrachten en de burger overtuigen van de impact van de
menselijke activiteit op het klimaat.
 
Hij betreurt echter het beleid "twee maten twee gewichten". Een motie over confederalisme
wordt onontvankelijk verklaard omdat het de gemeentelijke bevoegdheid overschrijdt maar
de raad keurt wel unaniem een motie goed waarmee men de hele planeet wil redden.  De
verschillende staatshervormingen hebben geleid tot een enorme complexiteit en zijn motie
inzake confederalisme zou kunnen leiden tot een herfederalisering van de bevoegdheden
milieu en klimaat, met aldus één verantwoordelijke minister en niet vier.
 
Schepen De Brouwer vindt dat deze motie het dynamisme van de gemeenteraad en de
burgers aantoont door te streven naar 55% minder uitstoot tegen 2030. De medewerking
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van de burgers is hierin vereist. Ze bedankt de fractieleiders en het collectief Rise for
Climate voor hun medewerking aan deze motie. Ze betreurt dat Défi niet heeft
deelgenomen aan de voorbereidende werken. De bewering dat 60% van de acties op
gemeentelijk vlak uitgevoerd moeten worden, staat reeds vermeld in de algemene
beleidsverklaring.
 
De bestrijding van de klimaatwijziging moet op een transversale manier gebeuren, via een
radicale aanpassing van onze maatschappij. Er moet ook over gewaakt worden dat de
ecologische transitie op een solidaire manier gebeurt omdat kwetsbare groepen meer
getroffen worden door de gevolgen van klimaatwijziging. De schepen zou in 2020 willen
starten met het klimaatplan dat gebaseerd zal zijn op een evaluatie van het koolstofplan, de
aanbevelingen van PLAGE en van deze motie. De opmaak van het klimaatplan zal
gebeuren in het kader van een participatief proces.
 
De h. De Bock benadrukt het belang om tot concrete resultaten te komen. Hij vindt dat het
college niet altijd de nodige waakzaamheid aan de dag legt. Hij verwijst hiervoor naar zijn
interpellatie over het kappen van 45 bomen terwijl er maar 10 gekapt mogen worden.
Volgens de h. De Bock toont het gemeentebestuur niet altijd het goede voorbeeld inzake
het milieu (gebruik van plastic reclameborden, dieselvoertuigen). Hij wil graag
gedetailleerde gegevens die aantonen dat het college de klimaatnoodtoestand integreert in
de beleidsvoering.  Het plan om de uitstoot te verminderen moet op een meer expliciete
wijze vastgelegd worden.
 
Schepen De Brouwer had graag gewild dat de h. De Bock zijn bezorgdheden had laten
toevoegen in de motietekst. Alle gevraagde inlichtingen zullen overgemaakt worden zodra
deze beschikbaar zijn.
 
De h. De Bock suggereert dat deze toegevoegd zijn in de tekst omdat de schepen De
Brouwer dit eveneens steunt en dat er een consensus gevonden kan worden.
 
De voorzitster vraagt aan de h. De Bock om aan te geven of zijn tussenkomst een vraag
tot amendering is.
 
De h. De Bock antwoordt dat hij de suggestie van schepen De Brouwer goedkeurt.
 
De voorzitster vraagt aan de h. De Bock om dit te verduidelijken.
 
De h. De Bock laat de verduidelijking over aan het college en schepen De Brouwer.
 
Schepen De Brouwer vindt dat het niet aan haar is om een amendement op te stellen
omdat zijn niet de redactrice van deze motie is, die uitgaat van de gemeenteraad.
 
De h. Vanraes herinnert eraan dat de gemeenteraadsleden vele uren hebben gewerkt aan
de opmaak van deze tekst waarin elke zin werd besproken. Het zou niet gepast zijn om op
het allerlaatste moment een nieuwe zin te laten toevoegen die uitgaat van een mandataris
die niet heeft meegewerkt aan de voorbereidende gesprekken. De gevolgen op lange
termijn van deze zin kunnen bovendien niet beoordeeld worden.
 
De h. Cools is niet tegen het onderzoek van een amendement, zolang er maar een
effectieve tekst is waarover men zich kan uitspreken. Hij begrijpt de bezorgdheden van de
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h. De Bock. Hij stelt voor om later terug te komen op dit punt zodat de huidige tekst
behouden kan blijven.
 
De voorzitster bedankt de h. Cools voor dit constructief voorstel.
 
De h. Hayette gaf aan dat hij drie amendementen had ingediend omdat hij niet rechtstreeks
aan de voorbereidende werken kon deelnemen en dat hij de motie zou goedkeuren, ook
zonder de integratie van zijn amendementen. Hij wenst dat er over zijn amendementen
gedebatteerd zou worden indien er nog andere amendementen in overweging genomen
zouden worden.
 
 
Tekst van het ontwerp van motie
 
De gemeenteraad,
 
Gelet op de burgerinterpellatie van 26 september 2019 van het collectief Rise for Climate
waarin de gemeente Ukkel verzocht wordt de klimaatnoodtoestand uit te roepen,
 

1. Gelet op het verslag en de conclusies na afloop van de VN-top over het klimaat in
New York in september 2019; de verschillende internationale engagementen van
België; de doelstellingen opgenomen in het geïntegreerd nationaal energie- en
klimaatplan, goedgekeurd op 19 december 2018; de interparlementaire resolutie
over het klimaat, goedgekeurd op 9 november 2018 door het Brusselse
gewestelijke parlement; de verschillende verslagen voorgesteld door de
wetenschappelijke en academische wereld over de onomkeerbare gevolgen voor
onze planeet bij gebrek aan snelle acties, de verschillende internationale
klimaatmanifestaties van de laatste maanden (Claim for the Climate, Youth for
Climate en Rise for Climate);

2. Gelet op de goedkeuring door de Brusselse regering van het plan Air Climat
Energie op 3 juni 2016 en de verklaring van deze executieve in december 2018
tijdens de COP 24 om de uitstoot van broeikasgassen met min. 55% te
verminderen tegen 2030 volgens de aanbeveling van het IPCC;

3. Gelet op de milieugevolgen van menselijke activiteiten (o.a. vervuiling,
gezondheidsrisico's, ontbossing en overconsumptie), de aantasting van de biosfeer
en de instorting van ecosystemen, gedeeltelijk verbonden aan deze activiteiten;

4. Aangezien onze gemeenteraad regelmatig betrokken is in de zoektocht naar
oplossingen voor de klimaatwijziging, meer bepaald via de goedkeuring van drie
themamoties: engagement van de gemeentes met het oog op COP
21 (goedgekeurd op 10 september 2015), ambitie in de strijd tegen de
klimaatwijziging (goedgekeurd op 7 februari 2019) en zero plastic (goedgekeurd
op 28 februari 2019);

5. Overwegende dat de bescherming van het klimaat transversaal is, dat de gemeente
Ukkel reeds actief is in de strijd tegen de klimaatwijziging, meer bepaald door het
voluntaristische beleid zoals opgenomen in de algemene beleidsverklaring,
voorgesteld aan de gemeenteraad op 24 januari 2019, waarin de strijd voor een
beter milieu in alle dimensies (voeding, groene ruimtes, luchtkwaliteit, afval,
lawaai, …) erg aanwezig is; aangezien de acties verbonden aan deze dimensies
alle leefruimtes omvatten: woningen, wijken, werkruimtes, ontspanningsruimtes;
dat de grote inzet een versterking vereist van de transversale aanpak van alle
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bevoegdheden op alle niveaus;
6. Gelet op de vooruitgang verkregen in lijn met het PLAGE (Plan voor Lokale Actie

voor het Gebruik van Energie) sinds 2008 en Agenda 21, unaniem goedgekeurd
door onze gemeenteraad op donderdag 22 oktober 2009;

7. Gelet op de groepering van de gemeentediensten binnen het gebouw U dat de
laatste vereisten inzake energieperformantie zal integreren, een voorbeeldrol die
de gemeentelijke instellingen zouden moeten spelen;

 
De gemeenteraad van Ukkel vraagt:
 
Aan het college van burgemeester en schepenen van de gemeente Ukkel:
 

de klimaatnoodtoestand uit te roepen;

tegen 2020 een gemeentelijk klimaatplan op te stellen dat enkel verwezenlijkt kan
worden via voluntaristische acties van overheden en een ruime medewerking van
burgers en partners (verenigingen, vakbonden, ondernemingen, …). Het plan moet
drastische maatregelen ter vermindering van broeikasgassen bevatten en globale
maatregelen inzake de aanpassing aan de klimaatwijziging. Het moet de voortzetting
van de initiatieven van het college ter bestrijding van de klimaatopwarming toelaten
en het zal jaarlijks geëvalueerd worden door de gemeenteraad met als doelstellingen:

 

   zo max. mogelijk streven naar koolstofneutraliteit tegen 2050;

   vermindering van het energieverbruik van de gemeentegebouwen.

 
Concreet gezien gaat het om het volgende:
 

   Aanpassing van de mobiliteit (om individuen en ondernemingen aan te zetten
tot carsharing, gebruik van het openbaar vervoer, telewerk en voortzetting van de
ontwikkeling van de gepaste infrastructuur);

   Meer parkings voor fietsen en andere zachte vervoersmiddelen en
ontradingsparkings dichtbij stations;

   Benadrukken van alle mogelijke inspanningen voor het milieu;

   Aanzienlijk meer plaats voor de natuur in de stad voor het behoud van de
biodiversiteit, de bestrijding van vervuiling en warmte-eilanden en om lagere
temperaturen te bekomen tijdens hittegolven;

   Systematische integratie van sociale en milieumaatregelen in
overheidsopdrachten en de selectie van dienstverleners;

   Gebruik maken van de minst vervuilende voertuigen in het wagenpark van de
gemeente;

   Wijziging van gebruiken inzake financiën en economie, aanmoediging van de
kringloopeconomie, via beleggingen met een lage koolstofimpact of investeringen
ten bate van de ecologische transitie, met integratie van milieucriteria in
offerteaanvragen van de gemeente, met opmaak van een klimaathandvest voor

• 
• 

• 
• 

• 

• 

• 
• 

• 

• 

• 
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Ukkelse ondernemingen, …;

   Begeleiding van kwetsbare burgers zodat ze toegang hebben tot een eigen
energie, kwalitatieve voeding, betere mobiliteit en een echte levenskwaliteit;

   Ondersteuning van initiatieven in dit domein in de armste landen of de landen
die het meest getroffen worden door de klimaatwijziging;

   Sterkere strijd tegen voedselverspilling, in alle stappen van de keten
(vermindering van afval, sociale, milieugebonden of economische doelstellingen);

   Versterking van de voorbeeldrol van de overheid.

 

Op een transversale manier werken binnen en met het gehele gemeentebestuur,
door na te denken over globale en transversale projecten die toelaten een duurzame,
sociale, democratische en enthousiaste transitie te bereiken naar een maatschappij
die respect heeft voor de aarde en zijn inwoners;

Sensibiliseren en informeren, met een bijzondere aandacht voor kinderen en
tieners over de inzet inzake klimaat en milieu;

Zo groot mogelijke implicatie van de burgers om proactief te handelen in de
transitie naar duurzame levenswijzen via o.a. de creatie van werkgroepen rond
energietransitie met vertegenwoordigers van wijken en handelsverenigingen.

 
 
Aan de Brusselse regering:
 

Versterking van het plan Air Climat Energie goedgekeurd in juni 2016;

Uitvoering - zodra het goedgekeurd is - van het Plan Good Move om een echte
mobiliteitsshift te bekomen;

Verzekering van de progressieve renovatie van alle openbare gebouwen om de
energieprestaties te verbeteren en inspanningen op dit vlak in private gebouwen te
ondersteunen;

Invoering van een fiscaal beleid dat een duurzame transitie aanmoedigt;

Faciliteren van de samenwerking tussen gemeentes, meer bepaald via
gemeenschappelijke projecten, uitwisseling, groepsaankopen, delen van materiaal en
kennis.

 
 
Aan de federale overheid:
 

Ondersteuning van de goedkeuring van een bijzondere klimaatwet die de
algemene doelstellingen van het klimaatbeleid van België vastlegt;

Versterking van het klimaatbeleid en het overleg tussen de federale staat en de
gewesten.

 
 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 
• 

• 

• 
• 

• 

• 
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24.10.2019/A/0034

24.10.2019/A/0035

 
De voorzitster gaat over tot de stemming per handopsteking. De motie wordt unaniem
goedgekeurd.

De Raad keurt het punt goed.

2 annexes / 2 bijlagen
Motion urgence climatique déf 23102019.pdf, Note explicative urgence climatique.pdf

 

 

Question orale de M. Toussaint : les conflits de voisinage.

Le point est retiré et transformé en question écrite.

Mondelinge vraag van de h. Toussaint : burenruzies.

Het punt wordt ingetrokken en omgevormd tot een schriftelijke vraag.

 

 

Question orale de M. Cools : le stationnement des trottinettes.

M. Cools signale que trop de trottinettes envahissent les trottoirs et sont stationnées
n’importe comment. Elles empêchent une circulation normale des piétons et ce
stationnement anarchique constitue un danger, en particulier pour les personnes à mobilité
réduite (PMR) et les non-voyants. M. le Bourgmestre a déclaré à plusieurs reprises que
cette situation était inacceptable et qu’il entendait lutter contre celle-ci. Toutefois, on
n’observe guère de changement concret depuis lors.
Quelles sont les actions entreprises pour assurer un libre passage d’au moins 1,50 m sur les
trottoirs, conformément aux dispositions du règlement régional d’urbanisme ? Des
instructions ont-elles été données pour faire enlever les trottinettes mal stationnées ?
Dans certains pays, les zones dévolues à ce stationnement sont assurées tout simplement
par un carré peint au sol à l’intérieur duquel une trottinette est dessinée. Un tel dispositif
pourrait-il être envisagé à Uccle ?
M. Cools a abordé ce sujet au Conseil de police, où on lui a répondu que la réglementation
n’était pas claire. Le règlement général de police pourrait, le cas échéant, être amendé et
complété.
 
M. le Bourgmestre répond qu’Uccle a été une des premières communes à réagir face à ce
phénomène. En juin dernier, M. le Bourgmestre a donné instruction aux agents
constatateurs et aux policiers de verbaliser les trottinettes et les vélos qui entravent la
circulation. Cinquante-deux procès-verbaux ont été dressés, ce qui constitue un nombre
important.
M. le Bourgmestre estime que la situation s’est améliorée, tout en reconnaissant qu’elle
n’est pas encore parfaite.
Ce sujet a déjà fait l’objet de débats à la Conférence des Bourgmestres et y sera remis à
l’ordre du jour, étant donné que la légalité de l’arrêté adopté par le bourgmestre
d’Etterbeek en la matière a été contestée par l’Institut belge pour la sécurité routière
(IBSR).
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Une ordonnance régionale prévoit l’interdiction du stationnement de véhicules en free-
floating sur certaines zones. Quoique, pour le territoire ucclois, cette interdiction concerne
uniquement un tronçon de la rue Xavier De Bue, cette ordonnance a le mérite d’exister.
M. le Bourgmestre a demandé au service juridique de l’administration communale
d’élaborer un projet d’ordonnance de police dans la perspective d’une harmonisation à
l’échelle régionale de la politique menée en ce domaine, comme l’envisage la Conférence
des Bourgmestres.
Parmi les nouveaux modes de transport, la trottinette constitue assurément une alternative
intéressante mais il  convient d’en encadrer l’utilisation.
Parallèlement aux procès-verbaux, un travail de prévention et de sensibilisation est
accompli auprès des utilisateurs ainsi que des opérateurs actifs sur ce marché.
 
M. l’Echevin Wyngaard signale que le Collège était favorable à une extension à d’autres
artères et trottoirs de l’interdiction de stationnement pour les véhicules en free-floating
mais la Région n’a pas retenu cette option et a limité cette interdiction à un tronçon de la
rue Xavier De Bue.
La Région va initier un test aux abords de trois gares afin de déterminer les sites les plus
pertinents pour le stationnement de ces véhicules. Sept emplacements voués au
stationnement des trottinettes et vélos en free-floating ont été choisis à proximité de ces
gares. Si le test s’avère concluant, ces emplacements seront effectivement destinés à cet
usage.
Néanmoins, les opérateurs du secteur ne manifestent pas un enthousiasme débordant à
l’égard de l’aménagement d’espaces consacrés au stationnement d’engins en free-floating,
car leurs clients ne jouiraient pas de la même flexibilité s’ils étaient contraints de rapporter
le vélo ou la trottinette à un endroit déterminé.
 
M. Cools remercie M. le Bourgmestre et M. l’Echevin Wyngaard pour les réponses
fournies, qui attestent leur volonté d’encadrer le processus.
Les communes bruxelloises doivent se concerter pour définir l’attitude à adopter à l’égard
de ce phénomène, de manière à éviter une confusion qui perturberait les usagers ainsi que
les entreprises intéressées.
M. Cools estime qu’il devrait être possible de dresser un plus grand nombre de procès-
verbaux.
On pourrait s’inspirer des expériences poursuivies à l’étranger, étant donné que des villes
telles que Lisbonne, Oslo, voire Lima en Amérique du Sud, disposent d’espaces consacrés
à ce type de stationnement.
Selon M. Cools, l’interdiction de ce type de stationnement doit être limitée à certains
endroits bien précis.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : het parkeren van steps.

De h. Cools meldt dat er op de trottoirs steeds meer steps achtergelaten worden waardoor
het voetgangersverkeer gehinderd wordt. De burgemeester had meermaals verklaard
hieraan iets te doen maar sindsdien is er nog geen concrete verbetering merkbaar. Hoe
wordt een vrije doorgang van min. 1,5 meter gegarandeerd? Zijn er instructies om slecht
geparkeerde steps te verwijderen? Kunnen specifieke parkeerzones voor steps voorzien
worden? De h. Cools heeft dit onderwerp aangehaald tijdens de politieraad maar daar werd
geantwoord dat de reglementering onduidelijk is. Het algemeen politiereglement kan wel
aangevuld worden.
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De burgemeester antwoordt dat Ukkel een van de eerste gemeentes was die hieraan iets
wou doen. In juni kregen de gemeentelijke vaststellers en stewards de instructie om steps
en fietsen in overtreding te verbaliseren. Er werden 52 pv's opgesteld. Volgens de
burgemeester is de toestand verbeterd maar is er nog werk. Dit onderwerp werd al
besproken tijdens de conferentie van burgemeesters en zal opnieuw op de agenda komen.
 
Een gewestelijke ordonnantie verbiedt het parkeren van free floating voertuigen in
bepaalde zones. In Ukkel betreft dit enkel een gedeelte van de Xavier De Buestraat. Hij
heeft aan de gemeentelijke juridische dienst gevraagd om een ontwerp van
politieverordening op te stellen om tot een harmonisering van het beleid in dit domein op
gewestelijk niveau te komen, zoals ook beoogd door de conferentie van burgemeesters.
 
De step is een interessant alternatief vervoersmiddel maar het gebruik moet goed
omkaderd worden. Er wordt ook gewerkt aan preventie en sensibilisering van gebruikers
en aanbieders van dergelijke systemen.
 
Schepen Wyngaard meldt dat het college nog op andere plaatsen een parkeerverbod voor
free floating voertuigen wou invoeren maar dat het gewest enkel het gedeelte in de Xavier
De Buestraat heeft behouden. Het gewest zal een test uitvoeren met parkeerplaatsen aan
stations.
 
De aanbieders zelf tonen weinig enthousiasme voor vaste parkeerplaatsen omdat hun
cliënteel minder flexibiliteit zal genieten wanneer steps of fietsen naar een welbepaalde
plaats gebracht moeten worden.
 
De h. Cools bedankt de burgemeester en de schepen voor hun inspanningen. De Brusselse
gemeentes moeten overleg plegen. Er kunnen ook nog meer pv's opgesteld worden. Er kan
inspiratie gehaald worden uit het buitenland waar steden zoals Lissabon en Oslo specifieke
parkeerplaatsen hebben voorzien. Een parkeerverbond moet beperkt worden tot enkele
weloverwogen plaatsen.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Cools : l’inventaire du patrimoine.

M. Cools rappelle qu’à côté du classement et de la liste de sauvegarde, l’inventaire du
patrimoine constitue la troisième mesure légale de protection du patrimoine. Cet inventaire
doit être réalisé par l’administration régionale et approuvé et publié par le gouvernement
régional. Il y a un peu plus d’un an, cet inventaire était en voie de finalisation.
Cet inventaire est-il effectivement terminé aujourd’hui ? Des contacts ont-ils eu lieu à son
propos entre l’administration régionale et les services communaux ? Ces derniers ont-ils
sollicité des informations sur l’état d’avancement de cet inventaire et émis des suggestions
quant aux biens susceptibles d’y figurer ?
M. Cools insiste sur l’importance de cet inventaire pour éviter le retour de la
« bruxellisation » des années 60 et 70 et assurer la diffusion d’informations correctes pour
les propriétaires et acquéreurs de biens immobiliers.
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M. l’Echevin Biermann partage l’avis de M. Cools sur l’importance de la préservation du
patrimoine et le droit des propriétaires ou futurs acquéreurs de biens à bénéficier
d’informations exactes.
Le document publié en 2016 sur le site « iris.monuments.be » n’est pas un inventaire
officiel mais la version actualisée d’un catalogue établi antérieurement par l’Institut St-
Lukas. Un arrêté serait nécessaire pour faire de ce catalogue un inventaire au sens légal du
terme, tel que l’envisage l’article 207 du CoBAT (Code bruxellois de l’aménagement du
territoire).
Suite à la question de M. Cools, le Collège a contacté la Direction du patrimoine culturel
(nouvelle dénomination de la Commission des monuments et sites). Cet organisme s’est
engagé à établir l’arrêté au cours de cette législature régionale. En dépit de son intérêt,
l’inventaire actuellement disponible présente certaines lacunes, dans la mesure où, réalisé
sur base de passages dans les rues, il omet toute une série de biens situés en intérieur
d’îlots. De même, certains biens susceptibles d’être protégés n’ont pas été retenus dans
cette liste parce qu’ils n’ont pas été recensés dans les archives régionales.
L’administration communale doit donc contribuer au signalement des biens méritant de
figurer dans le futur inventaire.
Les services communaux sont attentifs à cette problématique lorsque des demandes de
permis d’urbanisme sont introduites mais il ne faut pas perdre de vue que l’archivage
implique un travail titanesque.
En effet, les archives communales comprennent 10.000 dossiers antérieurs à 1923, dont
certains concernent des biens qui, selon toute vraisemblance, pourraient être repris à
l’inventaire. Mais avant d’entreprendre cette tâche, il faut achever le travail d’archivage
requis pour la numérisation des permis de lotir.
L’administration communale a aussi des contacts réguliers avec le Cercle d’histoire locale
d’Uccle, qui a dressé une liste de voiries, tronçons de voiries ou biens particuliers dignes de
figurer à l’inventaire.
Le Collège va croiser tous ces éléments avec les informations dont il dispose actuellement
pour proposer à la Région des biens supplémentaires à inclure dans l’inventaire.
 
M. Cools remercie M. l’Echevin Biermann pour ses réponses. Il insiste sur le rôle proactif
que la commune doit jouer en ce domaine.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : de inventaris van het patrimonium.

De h. Cools meldt dat de inventaris van het erfgoed een wettelijke maatregel is ter
bescherming van het erfgoed. Deze inventaris moet opgesteld worden door het gewest. Is
deze inventaris klaar? Zijn er contacten geweest tussen de gemeente en het gewest
hierover? Eigenaars en kopers van onroerende goederen moeten over de correcte
informatie kunnen beschikken.
 
Schepen Biermann vindt eveneens dat het belangrijk is om het erfgoed te beschermen en
dat er correcte informatie beschikbaar moet zijn. Er bestaat een niet-officiële inventaris
(een update van een catalogus van het Sint-Lukas instituut) en deze zou via een besluit een
wettelijk karakter moeten krijgen. De Directie Cultureel Erfgoed is bereid dit besluit nog
tijdens deze legislatuur op te stellen. De huidige inventaris is ook onvolledig omdat vele
goederen in binnenruimtes van huizenblokken ontbreken. Sommige voor klassering vatbare
goederen staan evenmin in deze inventaris omdat ze niet geïnventariseerd stonden in de
gewestelijke archieven.
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De gemeentediensten volgen deze problematiek bij de indiening van bouwaanvragen maar
er mag niet vergeten worden dat de archivering een titanenwerk is. De gemeentelijke
archieven tellen 10.000 dossiers van vóór 1923 waarvan enkele goederen vast en zeker in
de inventaris kunnen komen. Het vereiste archiveringswerk voor de digitalisering van de
verkavelingsvergunningen moet echter eerst voltooid worden.
 
Het bestuur heeft ook geregeld contact met de geschiedkundige kring van Ukkel die een
lijst van wegen en goederen heeft opgesteld die in aanmerking kunnen komen. Het college
zal, ter attentie van het gewest, op basis van alle elementen een lijst opstellen van goederen
die in de inventaris opgenomen zouden kunnen worden.
 
De h. Cools bedankt de schepen en wijst nog op de proactieve rol die de gemeente hierin
kan spelen.

De Raad neemt kennis.

 

Eric Sax quitte la séance / verlaat de zitting. 
 

Question orale de M. Cohen : avenir carrefour Stalle/Gambier.

M. Cohen rappelle que l’inauguration du bassin d’orage de la rue de Stalle a eu lieu le 10
octobre dernier. Ce bassin d’orage d’une longueur de 1,3 km et d’une capacité de 25.000
m³ va permettre aux riverains du bas de la vallée de l’Ukkelbeek d’avoir les pieds au sec.
Néanmoins, ce chantier a laissé un paysage assez désolant. Le Collège a-t-il prévu un projet
de réaménagement des lieux ?
Quelle est la position du Collège dans le débat sur une éventuelle réouverture du carrefour
Stalle/Gambier ?
À titre personnel, M. Cohen est favorable au maintien de la fermeture de cet accès, pour
éviter le trafic de transit dans les rues Adolphe Wansart et Gatti de Gamond et l’avenue
Princesse Paola.
Toutefois, M. Cohen a sondé les habitants de ces rues et avoue, à son grand étonnement,
que leurs avis étaient très partagés.
Le Collège pourrait-il impliquer les citoyens dans la prise de décision, que ce soit par une
réunion publique, une enquête via une distribution de documents dans les boîtes aux lettres,
ou par tout autre moyen ?
 
M. l’Echevin Wyngaard confirme que cet espace public a été remis dans son état initial.
Le service de l’Environnement étudie un projet de réaménagement visant à doter cet
espace d’une aire de jeux, à y planter de la verdure et y établir une connexion avec le parc
Raspail. Toutes ces mesures devraient contribuer à la prévention des inondations. De plus,
la connexion envisagée entre la rue de Stalle et la rue Adolphe Wansart serait réservée
exclusivement aux piétons et aux cyclistes. Le moment venu, les habitants seront invités à
donner leur avis, notamment via une enquête publique.
À ce stade, le Collège n’a pas encore défini une position arrêtée sur l’ouverture ou la
fermeture de l’accès car les deux points de vue sont défendables.
En effet, il est possible d’opter pour la fermeture dans la perspective du réaménagement
futur car il serait incongru d’ouvrir l’accès maintenant pour le refermer dès que les travaux
de réaménagement auront commencé. Mais on pourrait soutenir la position contraire en
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arguant qu’il faut profiter de l’absence transitoire de travaux pour rouvrir l’accès.
Quoi qu’il en soit, le Collège a l’intention de déterminer avec la population la politique
qu’il convient de poursuivre en ce domaine.
M. l’Echevin Wyngaard signale aussi que les travaux en cours sur la chaussée d’Alsemberg
sont de nature à modifier la physionomie du trafic dans ce quartier. En effet, la chaussée
d’Alsemberg sera fermée intégralement à partir de septembre 2020, alors que jusqu’à
présent, les restrictions à la circulation sur cette voirie se sont limitées à une mise en sens
unique de certains de ses tronçons. Les contraintes affectant la chaussée d’Alsemberg
inciteront peut-être alors à plaider en faveur d’une réouverture du carrefour Stalle/Gambier.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cohen : toekomst van het kruispunt Stalle/Gambier.

De h. Cohen verwijst naar het bedroevende uitzicht van deze plek naar aanleiding van de
installatie van het stormbekken. Zal het college deze plek herinrichten? Wat is het
standpunt van het college over een eventuele heropening van het kruispunt Stalle/Gambier?
De h. Cohen is zelf voorstander van het behoud van de sluiting om transitverkeer in de
Adolphe Wansartstraat, de Gatti de Gamondstraat en de Prinses Paolalaan te voorkomen.
Uit eigen navraag bleken veel inwoners van deze straten dezelfde mening toegedaan.
 
Schepen Wyngaard bevestigt dat deze openbare ruimte in de oorspronkelijke toestand
hersteld zal worden. De Milieudienst bestudeert een herinrichtingsproject (speelplein, meer
groen, verbinding met het Raspailpark). De verbinding tussen de Stallestraat en de Adolphe
Wansartstraat zou uitsluitend voor voetgangers en fietsers bestemd blijven. De inwoners
zullen zich hierover kunnen uitspreken tijdens een openbaar onderzoek.
 
Het college heeft nog geen definitief standpunt ingenomen over de heropening van het
kruispunt omdat beide standpunten verdedigbaar zijn. Het college zal samen met de
bevolking het gewenste beleid bepalen.
 
De schepen verwijst nog naar de lopende werken in de Alsembergsesteenweg. De
steenweg zal vanaf september 2020 volledig afgesloten zijn (nu is nog eenrichtingsverkeer
mogelijk). Deze beperking kan een aanleiding zijn om het kruispunt Stalle/Gambier toch te
heropenen.

De Raad neemt kennis.

 

 

Interpellation de M. Minet : Galerie pleine lumière.

M. Minet est très heureux d’avoir pu regarder les tableaux de l’exposition de Chouna
Lomponda sur les grilles historiques du parc de Wolvendael. Ces tableaux invitent le
spectateur à découvrir des photos, capturées par Vaya Sigmas, qui montrent des visages
d’hommes et de femmes, leur regard, leur parcours et leur environnement.
Madame l’Echevine De Brouwer a lancé cette exposition, intitulée « # De La Réussite
Parmi Vous », dont le but consiste à lutter contre la discrimination et les stéréotypes
raciaux grâce à un changement de perception : les 18 portraits qui y sont présentés
montrent que la diversité, c’est juste normal.
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Il y a toujours un « au-delà » du tableau qui saisit le spectateur et vient contourner
l’invisibilité dans laquelle les minorités sont souvent cantonnées. La lutte contre les
discriminations fait partie des responsabilités du service public, qui doit sensibiliser les
citoyens à cette problématique.
M. Minet a été interpellé jusqu’aux entrailles par le visage de l’« autre », saisi dans son
parcours et son environnement professionnel. Pour Chouna Lomponda, cette exposition est
« une grande opération de communication et de marketing sociétal, parce que les narratifs
du passé, ça suffit ! ».
Ces photos ne sont plus des images. Elles sont du réel. Elles sont présentes par la matière
photographique, le dispositif, le point de vue à l’état brut. Elles ne renvoient à aucune
image. Elles sont des objets, des objets jamais vus.
La photo n’est plus seulement un certificat de présence, mais elle devient un certificat
d’existence, comme l’écrivait Roland Barthes.
Le philosophe Emmanuel Lévinas affirme que la vraie présence de l’homme ou de la
femme est dans son visage, qui surgit comme un déchirement, une manifestation qui fait
passer à « l’autrement qu’être », qui constitue la relation. Dire la beauté, c’est être dans le
regard. Si l’on prend la peine de regarder les visages dans le métro, tout visage contemplé
sera beau.
Quels sont les axes du programme communal qui pourra se déployer pour attirer l’attention
des citoyens ucclois sur la problématique de la discrimination ?
 
Mme l’Echevine De Brouwer estime qu’il est important de pouvoir dire dans cette
assemblée que la diversité, c’est juste normal.
Vu que la majorité des productions imagées rendent invisibles des catégories ou des
groupes sociaux, la stratégie à adopter pour lutter contre la discrimination consiste à rendre
ces groupes à nouveau visibles par les images, en veillant à ce que celles-ci soient choisies
par des personnes appartenant elles-mêmes aux groupes considérés. Telle est la démarche
suivie par Chouna Lomponda, présidente de l’ASBL Success Diversity Story, à travers
l’œil de Vaya Sygmas. Les initiatrices de cette exposition ont pris le pari de changer les
narratifs, les discours convenus.
Mme l’Echevine De Brouwer a estimé qu’il était indispensable de soutenir leur entreprise
de déconstruction des préjugés en montrant des visages qu’on n’a guère l’habitude de voir,
et ce même si ce sont les grilles classées du parc de Wolvendael qui servent de support.
Pour ce qui concerne les axes du programme communal, l’échevinat de l’Egalité des
chances poursuivra une politique visant à lutter contre les stéréotypes et sensibiliser le
public au problème des inégalités. La projection du film « Ouvrir la joie », œuvre d’une
cinéaste noire qui donne la parole à des femmes noires victimes à la fois du racisme et du
sexisme, s’inscrit précisément dans ce cadre.
Mme l’Echevine De Brouwer envisage également un travail avec la police sur ce thème,
mais à plus long terme.
Elle signale aussi que Christelle Pandazyla a été invitée à honorer de sa présence les
cérémonies patriotiques d’hommage aux victimes civiles et militaires des deux guerres
mondiales du 1er novembre prochain en raison de son titre de « femme de la paix ».

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Minet : Galerie pleine lumière.

De h. Minet is erg tevreden de tentoonstelling van Chouna Lomponda in het
Wolvendaelpark te kunnen bewonderen. Ze laten de kijker gezichten van mannen en
vrouwen, hun blik, hun parcours en hun leefomgeving ontdekken. Schepen De Brouwer
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heeft deze tentoonstelling "# De La Réussite Parmi Vous" gelanceerd met de bedoeling te
strijden tegen discriminatie en raciale stereotypering. De 18 getoonde portretten tonen aan
dat diversiteit heel normaal is. Voor Chouna Lomponda is deze tentoonstelling een grote
communicatiecampagne. De foto's tonen de realiteit. Het gezicht staat voor het bestaan van
een persoon.
 
Welke maatregelen heeft de gemeente voorzien om de inwoners te sensibiliseren rond
discriminatie?
 
Schepen De Brouwer vindt dat het belangrijk is om aan te geven dat diversiteit heel
normaal is. Men wil sommige sociale categorieën mensen die nu onzichtbaar blijven terug
zichbaar maken, vanuit de betrokken mensen zelf. Dit is ook de doelstelling van Chouna
Lomponda, voorzitster van vzw Success Diversity Story. Het is belangrijk om de
bestrijding van vooroordelen te ondersteunen.
 
De dienst Gelijke Kansen zal stereotypering blijven bestrijden en de bevolking
sensibiliseren rond de problematiek ongelijkheid. De vertoning van de film "Ouvrir la joie"
over racisme en seksisme tegenover zwarte vrouwen past in dit kader. De schepen zal ook
met de politie rond dit thema werken, echter op langere termijn.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
interpel expo.docx

 

 

Interpellation de M. Norré : engager Uccle dans la lutte contre les violences et les
discriminations à l’égard des femmes.

M. Norré évoque le sexisme, le harcèlement, les discriminations et violences à l’égard des
femmes, qui demeurent, hélas, une réalité dans notre pays, comme l’actualité le rappelle
presque quotidiennement.
La commune n’étant évidemment pas épargnée par ce fléau, le groupe socialiste a déposé
un projet de motion visant à engager Uccle dans la lutte contre les violences et
discriminations à l’égard des femmes.
Vu que ce projet a été accueilli favorablement par les différents groupes politiques, M.
Norré espère que, lors de la prochaine séance, le Conseil communal adoptera une motion
ambitieuse au terme d’un débat serein et constructif.
Le Collège a-t-il prévu une manifestation particulière à l’occasion de la journée
internationale du 25 novembre 2019 consacrée à l’élimination de la violence à l’égard des
femmes ?
 
M. Desmet précise que ce problème revêt une importance cruciale pour le groupe Ecolo. Il
rappelle à cet égard l’émoi récent suscité par une publicité particulièrement odieuse qui
utilisait la violence envers les femmes comme argument de vente au profit d’une marque
de fast food.
Il conviendrait de mener une action transversale en ce domaine grâce à la collaboration de
tous les échevinats.
 
Mme l’Echevine De Brouwer répond que le Collège accorde une grande attention à ce
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problème, et ce d’autant plus que les « féminicides » s’avèrent plus meurtriers que le
terrorisme.
La Maison des Arts accueillera du 24 au 28 novembre une exposition américaine intitulée
« Que portais-tu ce jour-là ? ». Son but consiste à déconstruire le mythe du viol et
notamment à affirmer qu’aucun vêtement ne justifie le viol, en présentant simultanément
des tenues vestimentaires et des témoignages émanant d’étudiantes américaines de
l’université d’Arkansas. Le matériel de cette exposition est prêté par la Ville de Bruxelles.
Cette exposition, qui a démarré en 2014 aux Etats-Unis, constitue une belle opportunité à
saisir quoique, selon Mme l’Echevine De Brouwer, elle présente l’inconvénient de ne pas
aborder la problématique particulière du viol conjugal.
Les écoles secondaires et supérieures ont été invitées à participer à cette exposition, dans le
cadre de laquelle une rencontre est prévue le dimanche 24 novembre avec les associations
actives dans ce domaine : SOS Viol, qui dispense des conseils juridiques et
psychologiques, et le centre sis au n° 320 de la rue Haute, qui est la seule structure
bruxelloise apte à accomplir tout sur place en cas de viol (examen gynécologique, dépôt de
plainte, suivi psychologique). L’association « Soroptimist Bruxelles » apportera également
son concours.
La Maison des Arts sera éclairée en orange à l’occasion de la campagne du Secrétaire
général des Nations-Unies « Tous unis pour mettre fin à la violence à l’égard des
femmes ».
Mme l’Echevine De Brouwer signale également que le service du Personnel a commandé
une centaine de rubans blancs afin de marquer l’engagement collectif de l’administration
communale dans la lutte contre les violences envers les femmes.
 
M. Norré partage le point de vue de Mme l’Echevine de Brouwer sur les féminicides. Il
estime que l’exposition est une belle initiative et souhaite que des rubans blancs soient
aussi distribués aux conseillers communaux.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Norré : Ukkel betrekken in de strijd tegen het geweld en de
discriminatie tegen/van vrouwen.

De h. Norré geeft aan dat seksisme, stalking, discriminatie en geweld t.a.v. vrouwen nog
elke dag voorkomt in België. De PS heeft een ontwerp van motie ingediend inzake het
engagement van Ukkel in de strijd hiertegen. Hij hoopt dat de volgende gemeenteraad een
ambitieuze motie in dit domein zal goedkeuren. Heeft het college een gebeurtenis voorzien
tijdens de internationale dag tegen geweld op vrouwen 25 novembrer 2019?
 
De h. Desmet benadrukt dat dit van cruciaal belang is voor Ecolo. Hij verwijst naar de
afschuwelijke reclamecampagne van een fastfootmerk. Alle gemeentediensten zouden in
dit domein moeten samenwerken.
 
Schepen De Brouwer antwoordt dat het college een bijzondere aandacht heeft voor dit
probleem. Geweld tegen vrouwen maakt meer slachtoffers dan terrorisme.
 
Het Kunstenhuis Ukkel organiseert van 24 tot 28 november de tentoonstelling "Que
portais-tu ce jour-là ?' (gestart in de VS in 2014) om de mythe te ontkrachten dat kledij
geen reden voor verkrachting mag zijn. Voor de schepen komt de problematiek van
partnerverkrachting hierin echter jammer genoeg niet aan bod. Middelbare en hogescholen
hebben aan deze tentoonstelling deelgenomen in het kader van een ontmoeting met
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verenging SIS Viol (juridisch en psychologisch advies). Ook vereniging Soroptimist
Bruxelles heeft haar bijdrage geleverd.
 
Het Kunstenhuis zal in het oranje belicht worden tijdens de campagne van de secretaris-
generaal van de VN "UNiTE to End Violence against Women".
De Personeelsdienst heeft witte lintjes besteld om zijn engagement te laten blijken.
 
De h. Norré deelt het standpunt van de schepen over de omvang van dit geweld. De
tentoonstelling is een mooi initiatief en hij wenst dat er ook witte lintjes verdeeld worden
onder de gemeenteraadsleden.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Norré - violences faites aux femmes.docx

 

 

Interpellation de M. Norré : les sanctions administratives communales.

M. Norré rappelle la disposition de la Déclaration de politique générale selon laquelle « la
majorité proposera d’étendre le recours aux sanctions administratives communales
(SAC) ».
Quelle est la signification concrète de cette proposition ? Qui sera concerné ? Par quelle
voie ?
M. Norré rappelle aussi que, selon le règlement de police, des sanctions de cette nature
peuvent être prononcées à l’encontre de mineurs ayant atteint l’âge de 14 ans accomplis au
moment des faits.
Combien de sanctions administratives communales, et parmi elles de sanctions à l’égard de
mineurs, ont été prononcées en 2017, 2018, et durant les trois premiers trimestres de
2019 ?
 
M. Cools remercie M. Norré pour son interpellation car elle permet de faire le point sur les
sanctions administratives communales, dont il a lui-même obtenu des statistiques détaillées
suite à la question qu’il a posée au Conseil de police.
L’analyse de ces statistiques montre que la plus grande part de ces sanctions concerne des
infractions en matière de stationnement.
Il semblerait que certains des agents habilités à dresser des sanctions en infligent
finalement assez peu alors que de nombreux comportements méritent d’être sanctionnés.
Quelles mesures le Collège compte-t-il prendre pour assurer une efficience maximale au
dispositif des sanctions administratives communales ?
 
M. le Bourgmestre répond qu’actuellement, l’autorisation d’infliger des sanctions
administratives pour les infractions mixtes peut être sollicitée auprès du Parquet. Il s’agit
d’un outil intéressant pour sanctionner des infractions relevant à la fois du règlement
général de police (RGP) et du code pénal.
Des discussions sont menées au sein de la Conférence des Bourgmestres afin d’aboutir à
une harmonisation des règlements généraux de police sur l’ensemble du territoire régional.
Le nombre total de sanctions administratives prononcées s’élève à 575 pour 2014, 504 pour
2015, 604 pour 2016, 525 pour 2017, 667 pour 2018 et actuellement 739 pour 2019.
Le nombre de dossiers relatifs à des mineurs s’élève à 5 pour 2014, 4 pour 2015, 6 pour
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2016, 23 pour 2017 et 2 pour 2018.
La spécificité du règlement général de police ucclois réside dans le fait que son dispositif
de sanctions est applicable aux mineurs dès qu’ils ont atteint l’âge de 14 ans, alors que ce
seuil est souvent fixé à 16 ans dans les autres communes. Selon M. le Bourgmestre, cette
mesure est pertinente car les sanctions infligées à des jeunes de 14 ans, qui sont loin d’être
tous des « agneaux », entraînent souvent chez eux une prise de conscience qui les dissuade
de sombrer dans une délinquance plus grave lorsqu’ils ont atteint l’âge de 16 ans. La
réaction à l’égard des comportements déviants d’aussi jeunes citoyens consiste en général
en un travail de médiation qui s’avère efficace car il évite les effets délétères du sentiment
d’impunité dû à l’absence de poursuite de la part du Parquet.
M. le Bourgmestre partage le point de vue de M. Cools selon lequel le nombre d’amendes
dressées pourrait être plus important eu égard au nombre d’agents habilités à les infliger. Il
faut néanmoins reconnaître que la situation s’est améliorée.
 
M. Norré estime qu’en ce domaine, la prévention et la médiation sont préférables à la
répression, tant pour les jeunes que pour les adultes, et ce d’autant plus que les sanctions
administratives communales (SAC) ne tiennent aucun compte des revenus et de la
situation particulière du contrevenant.
 
M. le Bourgmestre réplique qu’il ne faut pas faire preuve d’angélisme car le fléau de
l’incivisme est loin de régresser.
L’augmentation du nombre des SAC reflète l’ampleur du phénomène tout en attestant la
volonté de le réprimer.
 
M. Desmet aimerait savoir si des actions de prévention sont menées au sein des
établissements scolaires. Les enfants doivent être informés car, dans bien des cas, ils ne
font que reproduire le comportement de leurs parents.
 
Mme l’Echevin Gol-Lescot répond que les opérations de sensibilisation initiées
antérieurement dans les écoles y sont poursuivies.
Par ailleurs, plusieurs écoles secondaires ont plaidé en faveur de l’installation de cendriers
aux entrées des établissements. Mme l’Echevin Gol-Lescot a répondu favorablement à
cette demande, non sans éprouver un certain étonnement au départ car elle appartient à une
génération pour laquelle il était interdit de fumer non seulement dans l’enceinte des
établissements scolaires mais aussi dans la rue où l’école est établie.
L’installation de cendriers aux abords des écoles primaires a également été demandée pour
les parents fumeurs qui attendent la sortie de leur enfant. Les services de l’échevinat sont
en train de déterminer les endroits propices en concertation avec les directions d’écoles, de
manière à ce que les enfants ne soient pas incommodés à la sortie par l’odeur de cigarette.
 
M. Norré tient à préciser qu’il n’est en aucune manière partisan du laxisme. Il s’efforce
seulement de déterminer si la sanction administrative s’avère la meilleure solution.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Norré : de gemeentelijke administratieve sancties.

De h. Norré verwijst naar de algemene beleidsverklaring waarin wordt aangegeven dat
gemeentelijke administratieve sancties vaker toegepast zullen worden. Wat wordt hiermee
concreet bedoeld? Volgens het politiereglement kunnen minderjarigen (vanaf 14 jaar op
het ogenblik van de feiten) ook een dergelijke sanctie krijgen. Welke cijfers zijn hierover
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beschikbaar voor 2017, 2018 en de eerste drie kwartalen van 2019?
 
De h. Cools antwoordt dat de meeste sancties parkeerovertredingen betreffen. Sommige
gemeentelijke vaststellers lijken ook weinig sancties op te leggen, terwijl er toch veel
gedragingen zijn die een sanctie verantwoorden. Op welke manier verzekert het college
een maximale efficiëntie inzake deze sancties?
 
De burgemeester antwoordt dat de toelating om een GAS voor gemengde inbreuken
(algemeen politiereglement + strafwetboek) op te leggen aan het parket gevraagd kan
worden. Binnen de conferentie van burgemeesters wordt gewerkt aan een harmonisering
van alle algemene politiereglementen van het gewest.
 
Aantal sancties: 575 in 2014, 504 in 2015, 604 in 2016, 525 in 2017, 667 pour in en tot nu
toe 739 in 2019.
Aantal dossiers met minderjarigen: 5 in 2014, 4 in 2015, 6 in 2016, 23 in 2017 en 2 in
2018.
 
In Ukkel ligt de min. leeftijd van minderjarigen op 14 jaar terwijl dit vaak 16 jaar is in
andere gemeentes. Dit heeft een ontradende doelstelling: voorkomen dat ze zwaardere
misdrijven zouden plegen wanneer ze 16 jaar worden. Bemiddeling is belangrijk omdat dit
inspeelt op de straffeloosheid wanneer het parket niet vervolgt. De burgemeester deelt het
standpunt van de h. Cools. Er moet wel erkend worden dat de toestand is verbeterd.
 
De h. Norré vindt preventie en bemiddeling belangrijker dan repressie, voor jongeren én
volwassenen. De boetes houden namelijk geen rekening met het inkomen of de bijzondere
omstandigheden van de overtreder.
 
De burgemeester antwoordt dat het stijgend aantal GAS-boetes aantoont dat repressie nog
steeds nodig is.
 
De h. Desmet zou graag preventieacties in scholen zien. Kinderen moeten geïnformeerd
worden om te vermijden dat ze het gedrag van hun ouders gewoon zouden overnemen.
 
Schepen Gol-Lescot antwoordt dat er sensibilisering in scholen plaatsvindt. Veel scholen
en rokende ouders die hun kind opwachten vragen ook asbakken aan de schoolingangen.
Ze was hier enigszins verbaasd over omdat roken zowel binnen de school als in de
onmiddellijke omgeving verboden is. In samenspraak met de schooldirecties zullen gepaste
locaties gekozen worden zodat kinderen niet gehinderd worden door de geur.
 
De h. Norré verduidelijkt dat hij op geen enkele manier een lakse aanpak beoogt. Hij
vraagt zich enkel af of de administratieve sancties wel de beste oplossing zijn.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Norré - les sanctions admnistratives communales.docx

 

 

Interpellation de Mme Van Offelen : accidents de vélos et leurs implications au niveau
de la politique communale en matière de sécurité des cyclistes.
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Le point est reporté.

Interpellatie van Mevr. Van Offelen : fietsongelukken en de impact op het gevoerde
gemeentelijk beleid op het vlak van de veiligheid van de fietsers.

Het punt wordt verdaagd.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de Mme Van Offelen - Accidents cylistes.docx

 

 

Interpellation de Mme Delvoye et M. Bruylant : les bruits qui courent étouffent le
quartier dit OXY 15.

Mme Delvoye et M. Bruylant rappellent que le quartier dont ils souhaitent évoquer la
situation se compose des 15 rues comprises entre l’avenue Wolvendael, la chaussée
d’Alsemberg et le Dieweg.
Ce quartier n’a pas toujours eu sa physionomie actuelle En 2005, la toute première
interpellation de Mme Delvoye visait à dénoncer, photos à l’appui, l’utilisation de la rue du
Château d’Eau en tant qu’itinéraire « Bison futé ». Elle remercie d’ailleurs le Conseil
communal de l’époque de l’avoir entendue en décidant de mettre en sens unique la rue du
Château d’Eau. Cette mesure a été la première étape vers la mise en place d’une circulation
plus apaisée.
En 2009, une dizaine de personnes affirmant représenter l’ensemble des 15 rues, alors que
leurs domiciles respectifs sont concentrés sur 4 rues, créaient l’ASBL « OXY 15, Mon
quartier, Ma Vie », censée regrouper les rues Charles Bernaerts, du Château d’Eau,
Colonel Chaltin, du Coq, de la Fauvette, Paul Hankar, Klipveld, des Moutons, des
Poussins, du Repos, Robert Scott, Henri Van Zuylen et les avenues Arnold Delvaux,
d’Overhem et Vanderaey.
L’ASBL OXY 15 obtiendra des subsides de Bruxelles-Environnement pour le projet
« OXY durable », qui s’inscrit dans l’Agenda 21. Ce projet vise à préserver les ressources
naturelles par une recherche d’économie d’énergie, promouvoir une meilleure gestion des
déchets, préserver et valoriser le patrimoine naturel et bâti, diminuer les effets de la
pollution et réduire les nuisances en encourageant les modes alternatifs de déplacement et
en améliorant la mobilité dans le quartier.
En matière de mobilité, une phase de test a été organisée avec l’installation de nouveaux
sens interdits, de casse-vitesse, de coussins berlinois. Les usagers qui empruntaient la Rue
Rouge puis la rue de la Fauvette pour rejoindre le Dieweg via la rue du Château d’Eau
n’ont plus été en mesure de le faire en raison du double sens interdit instauré entre la rue
Henri Van Zuylen et l’avenue Vanderaey.
Suite à la demande de la majorité des habitants du quartier, et donc contre l’avis des
responsables d’OXY 15, il a été à nouveau possible d’emprunter ce tronçon en direction de
l’avenue Wolvendael. La pérennisation des autres aménagements a largement contribué à
diminuer le trafic dans ces rues.
À présent, il semblerait que les responsables d’OXY 15 aient remis leur ouvrage sur le
métier. Ils auraient à nouveau déposé un projet auprès de Bruxelles-Environnement et,
toujours au conditionnel, auraient obtenu un subside pour partager ce quartier en deux. Ce
bruit court avec insistance et agite le quartier car de nombreux citoyens doutent de la
légitimité de cette ASBL à représenter l’ensemble des habitants des 15 rues. Des pétitions
pour le projet, des pétitions contre le projet, voire des altercations entre les uns et les
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autres, sont désormais monnaie courante dans un quartier dont la convivialité était naguère
la caractéristique principale.
Quoiqu’elle ait habité ce quartier de 1994 à 2017, soit durant plus de 20 ans, Mme Delvoye
a rarement été sollicitée par ses voisins pour intervenir au Conseil communal. Mais cette
semaine-ci, son téléphone n’a pas cessé de sonner, tant l’inquiétude est grandissante. Il faut
absolument apaiser les tensions qui minent la vie de ce quartier.
Dès lors, quel est le sort réservé au projet des responsables d’OXY 15 ? Celui-ci est-il déjà
à l’étude ? Le Collège envisage-t-il de consulter tous les habitants des 15 rues ?
 
M. l’Echevin Wyngaard confirme le développement de rumeurs en sens divers au sein de
ce quartier en proie à l’émoi et l’agitation.
Les services de l’échevinat ont reçu deux pétitions, l’une en faveur de la fermeture de l’axe
de la rue de la Fauvette, l’autre défendant la position contraire. Les avis sont donc très
partagés au sein de ce quartier.
Cependant, à l’heure actuelle, le Collège n’a pas déterminé le moindre projet concernant ce
quartier et aucune mesure particulière n’est prévue pour 2020. De plus, M. l’Echevin
Wyngaard n’a eu aucune information quant à une subvention éventuelle de la part de
Bruxelles-Environnement.
Le Plan communal de mobilité va néanmoins faire l’objet d’une révision mais le Collège
n’envisage en aucune manière d’anticiper de nouveaux aménagements sans solliciter l’avis
d’un bureau d’études ni procéder à une consultation.
 
Mme Delvoye et M. Bruylant remercient M. Wyngaard pour sa réponse, qu’ils relaieront
dans le quartier afin d’apaiser les tensions.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Delvoye en de h. Bruylant : de geruchten die de wijk "OXY
15" verstikken.

Mevr. Delvoye en de h. Bruylant  geven aan dat de betrokken wijk 15 straten omvat
tussen de Wolvendaellaan, de Alsembergsesteenweg en de Dieweg. In 2009 heeft een
tiental personen vzw OXY 15, Mon quartier, Ma Vie opgericht. Zij beweren deze 15
straten te vertegenwoordigen maar hun woningen liggen in maar 4 van deze straten. Deze
vzw krijgt subsidies van Leefmilieu Brussel voor het project OXY durable (behoud van
natuurlijke bronnen via energiebesparing, beter afvalbeheer, betere mobiliteit, …). Er werd
een testfase uitgevoerd met verboden richtingen en snelheidsremmers. Op vraag van de
meerderheid van de inwoners - dus tegen het advies van vzw OXY 15 - werd opnieuw
tweerichtingsverkeer ingevoerd. De vzw zou opnieuw Leefmilieu Brussel hebben
gecontacteerd voor een project en een subsidie hebben verkregen om deze wijk in twee te
verdelen. Vele inwoners stellen vragen bij de legitimiteit van deze vzw die zegt 15 straten
te vertegenwoordigen.
 
Mevr. Delvoye kreeg talrijke oproepen van inwoners die erg bezorgd waren. Wat is de
status van het project van OXY 15? Zal het college alle inwoners van de 15 straten
raadplegen?
 
Schepen Wyngaard bevestigt dat er binnen deze wijk geruchten rondgaan. Zijn diensten
hebben twee petities ontvangen: een voor de sluiting van de Grasmusstraat en een ander
voor net het tegenovergestelde.
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Het college heeft op dit moment nog niets beslist en in 2020 is er geen enkele bijzondere
maatregel voorzien. Hij heeft geen kennis van subsidies vanwege Leefmilieu Brussel. Het
gemeentelijk mobiliteitsplan wordt binnenkort herzien. Het college zal geen nieuwe
inrichtingen voorzien zonder studie noch raadpleging.
 
Mevr. Delvoye en de h. Bruylant  bedanken de schepen en zullen deze info doorgeven
binnen de wijk.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de Mme Delvoye et M. Bruylant - Quartier OXY 15.docx

 

 

Motion déposée par le groupe PS sur les violences faites aux femmes.

Le point est reporté.

Motie ingediend door de PS-fractie betreffende het geweld tegen vrouwen.

Het punt wordt verdaagd.

1 annexe / 1 bijlage
Motion lutte contre les violences femmes 15 10 2019.docx

 

 

Question écrite de M. Cools concernant la politique menée pour réduire la mendicité.

 

La mendicité est un phénomène présent à Uccle comme dans beaucoup d’autres
communes. Il traduit une situation sociale très difficile de certains de nos
concitoyens. Ce n’est pas un plus pour nos centres commerciaux et leur attractivité.
 
L’origine de la mendicité est multiple. Cela peut parfois être une mendicité
organisée et pratiquée en partie par des personnes en séjour illégal (on connaît à
Bruxelles la pratique de camionnettes qui déposent les mendiants à certains endroits
« stratégiques »). Cela peut être dans d’autres cas une mendicité pratiquée en-
dehors de toute organisation par des compatriotes en difficulté et qui parfois
disposent d’un logement parfois pas. Un problème d’alcoolisme est aussi parfois
sous-jacent à la mendicité.
     
Dans tous les cas un accompagnement social approprié de ces personnes doit être
réalisé et elles doivent être encouragées à renoncer à la mendicité et être orientées
vers le CPAS.  Dans certains cas une intervention de la police est nécessaire
(pratique interdite de la mendicité avec des enfants, non pas debout mais assis au
sol,…).
Pouvez-vous m’indiquer les actions entreprises par le Collège pour contenir et
réduire la mendicité à Uccle.
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Réponse :
 
Pour répondre à votre question, depuis la suppression en 1993 de la disposition du
code pénal belge de 1891 concernant les mendiants et vagabonds, la mendicité en
elle-même n'est ni interdite ni pénalement réprimée. Elle n’est pas davantage
considérée comme un trouble à l'ordre public, même si elle peut causer un certain
malaise auprès de certaines personnes.
Par ailleurs, comme le précise le Centre fédéral Migration, Myria, dans son Rapport
annuel 2016, Traite et trafic des êtres humains, Des mendiants aux mains de
trafiquants : « Les mendiants sont considérés dans notre pays comme des personnes
en besoin d’aide sociale. »
C’est sur base de ces considérations que, en complémentarité, la Police et nos
services de la Prévention prennent en charge les questions de mendicité.
 
Quels sont les moyens d’action à cet égard ? Ils sont doubles.

 
D’une part, s’agissant d’une invitation à quitter les lieux, la police se base en cas de
plainte sur l’Art. 37bis du Règlement Général de Police : « Les personnes se livrant a ̀
toute forme de mendicité ́ ne peuvent troubler l’ordre public, ni compromettre la
sécurité ́, la tranquillité ́ ou la salubrité ́ publique. Il leur est par ailleurs interdit de
harceler les passants ou les automobilistes. »

 
M. le Bourgmestre a donné instruction à la Police d’être la plus ferme et vigilante
face à cette problématique et de ne pas attendre qu’une plainte soit portée pour agir.
En effet, il a souhaité que les patrouilles interviennent systématiquement et invitent
ces personnes à quitter les lieux.
 
En complément et tout comme l’a également fait le Bourgmestre d’Etterbeek, il
n’hésitera pas à prendre un arrêté portant sur l’interdiction temporaire de
fréquenter un lieu déterminé. Mais comme vous le savez, prendre un arrêté dans ce
type de cas nécessite un trouble à l’ordre public, la tranquillité ou un problème lié à
la salubrité, de convoquer la personne qui serait à l’origine de ces troubles.    

 
D’autre part, pour aider ces personnes à se réinsérer dans la société, le service de
Prévention, au sein du département de l’Action sociale, a la charge, parmi ses
nombreuses missions, de mener un travail de terrain au contact des mendiants
présents sur le territoire ucclois. Plus particulièrement, ce travail prend la forme
d’une action SDF concertée entre Gardiens de la paix et Éducateurs de rue.
 
Concrètement, deux fois par semaine et plus fréquemment encore en période de
grands froids, les Gardiens de la Paix et les Éducateurs de Rue entrent notamment
en contact avec les personnes pratiquant la mendicité. Leur objectif est d’orienter
ces personnes vers les structures d’aide comme le service communal de l’Action
sociale (en collaboration avec les assistants sociaux), le CPAS, l’Antenne sociale du
CPAS ou le Samu social. Si besoin, les Gardiens de la Paix et les Éducateurs de Rue
leur donnent aussi différentes informations pratiques comme l’adresse de
DoucheFlux (douche, lessives, consignes), la possibilité de venir chercher de la
nourriture à l’Open Free Go, etc.
 
En outre, les Gardiens de la Paix collaborent avec la Police locale en lui signalant
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les cas de mendicité agressive directement constatés ou rapportés par la population.
Ils font de même concernant la mendicité avec enfants. En fonction de la situation,
les Gardiens de la Paix sont régulièrement appelés à intervenir directement pour
protéger la population contre la mendicité agressive ou contre la mendicité déguisée
(notamment à l’aide de fausses pétitions) ou pour sensibiliser les mendiants au
respect des lieux (propreté, bruit). Dans les cas d’une occupation d’entrée
d’immeuble ou d’un autre endroit privé, les Gardiens en discutent avec les habitants
ou propriétaires, informent le SDF du caractère illégal de la situation et peuvent
même l’inciter à partir, en l’orientant si possible pour qu’il trouve une solution
d’hébergement plus appropriée. Les Gardiens privilégient toujours le dialogue et
cherchent à obtenir l’accord de la personne ; en aucune cas, ils ne chassent les SDF
et mendiants par la contrainte, qui est du rôle de la Police. Ils procèdent également
par la négociation aux abords des commerces, mais pas de manière systématique
(seulement s’il y a plainte du commerçant concernant une présence devant son
magasin).
     

La Police, elle-même, collabore à cette approche sociale en orientant les mendiants
vers le CPAS.

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de h. Cools betreffende de gevoerde politiek om de bedelarij te
bestrijden.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
19 35 Cools Mendicité.docx

 

 

Question écrite de Mme El Fassi concernant l'aménagement de trottoirs dans la rue
du Melkriek.

 

Je fais référence à votre réponse transmise le 9 avril 2019 à ma question écrite sur les
trottoirs du Melkriek inscrite à la séance du conseil communale du 28 mars 2019.
 
Tout d’abord, je vous remercie pour votre réponse et me permets de vous demander
quelques clarifications supplémentaires. Pourriez-vous me confirmer que les potagers
situés entre la rue du Melkriek côté impair et la rue Keyenbempt sont bien la propriété de
Bruxelles-environnement ? Dans votre réponse, vous indiquez que ce sont les riverains qui
devraient prendre en charge l’aménagement de ce trottoir côté impair. Dans ce cas faut -il
contacter Bruxelles-environnement pour ce faire ?

Je vous remercie,
 
 
 
Réponse :
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Les potagers sont effectivement établis sur des parcelles appartenant à la Région de
Bruxelles-Capitale et sont gérés par Bruxelles-Environnement.
 
En application des articles 10 et suivants du Règlement Communal relatif aux Trottoirs,
l'entretien du trottoir de la rue du Melkriek au droit de ces potagers est bien de la
responsabilité de la Région.
 
Les services communaux ont pris contact avec Bruxelles-Environnement pour indiquer à
cette administration qu’il lui revenait  de réaliser un trottoir sur le tronçon concerné.
 

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van Mevrouw El Fassi betreffende het aanleggen van voetpaden in
de Melkriekstraat.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
19 36 El Fassi trottoirs Melkriek.docx

 

 

Question écrite de M. Cools : les plans de déplacement scolaires.

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de h. Cools : de schoolvervoerplannen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
19 37 Cools Plan déplacement écoles_IG (modif TW).docx

 

 

Délégations de signature de la Secrétaire communale.- Prise pour information.

Le Conseil, 
Considérant l'article 111 de la nouvelle loi communale stipulant que "Le Collège des
Bourgmestre et Echevins peut autoriser le Secrétaire communal à déléguer le contreseing
de certains documents à un ou plusieurs fonctionnaires communaux. Cette délégation est
faite par écrit. Le Conseil communal en est informé à sa plus prochaine séance. La mention
de la délégation doit précéder la signature, le nom et la qualité du fonctionnaire délégué sur
tous les documents qu'il signe";
Que la délégation peut être révoquée à tout moment par la Secrétaire communale,
Prend pour information :
- la délégation de contreseing à Mme Lydie Jerkovic, Juriste en chef, pour les courriers
relatifs au Service de l'urbanisme dont M. Heymans, Architecte-Directeur a la charge et ce,
durant son absence, soit jusqu'au 4 novembre inclus;
- la délégation de contreseing de la Secrétaire communale à M. Thierry Bruier-Desmeth,
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Secrétaire communal adjoint, pour tous les extraits de délibérations du Collège des
Bourgmestre et Echevins et du Conseil communal.

Le Conseil prend connaissance.

Delegaties van de handtekening van de Gemeentesecretaris.- Kennisneming.

De Raad, 
Gelet op artikel 111 van de nieuwe gemeentewet : "Het college van burgemeester en
schepenen kan de gemeentesecretaris machtigen de medeondertekening van bepaalde
stukken op te dragen aan één of meer ambtenaren van de gemeente. Deze opdracht
geschiedt schriftelijk. De gemeenteraad wordt daarvan op de hoogte gebracht tijdens zijn
eerstvolgende vergadering. De ambtenaar aan wie de opdracht is gegeven, moet boven zijn
handtekening, zijn naam en zijn functie melding maken van die opdracht, op alle stukken
die hij ondertekent";
Aangezien de delegatie te allen tijde ingetrokken kan worden door de gemeentesecretaris,
Neemt kennis van :
- de machtiging inzake medeondertekening aan mevr. Lydie Jerkovic, hoofdjuriste, voor de
briefwisseling met betrekking tot de dienst Stedenbouw, ten laste van de h. Heymans,
architect-directeur, dit gedurende zijn afwezigheid, ofwel t.e.m. 4 november;
- de machtiging inzake medeondertekening van de gemeentesecretaris aan de h. Thierry
Bruier-Desmeth, adjunct-gemeentesecretaris, voor alle uittreksels van beraadslagingen van
het college van burgemeester en schepenen en de gemeenteraad.

De Raad neemt kennis.

 
Levée de la séance à 00:40

Opheffing van de zitting om 00:40

La Secrétaire communale,
De Gemeentesecretaris,

Laurence Vainsel  

La Présidente,
De Voorzitster,

Aleksandra Kokaj
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